
ventennio.  Tra la fine del 1997 e i primi mesi 1998, fu acquista-
to anche l'intero ultimo piano dal Comune che, inizialmente,
sperava di farci alloggi popolari. Pagina 17

do», dice il Consigliere Augusto Belloni, «tutta la gestione è
stata caratterizzata dalla continua ricerca di ottenere i risultati
che il Consiglio si era da subito proposto».

PUBBLICITÀ

Dopo l’approvazione in Consiglio inizieranno i lavori

CASORATE PRIMO • Venerdì 13 giugno è stato presentato alla cittadinanza il progetto

Un piano anti-allagamenti

GIUGNO 2008  •  ANNO IX   •  N. 6  (93)

PIAZZETTA SANT’AMBROGIO, 2 - 20086 MOTTA VISCONTI (MI)
TEL. 02 90009092 • FAX 02 90000930 • E-MAIL : saimottavisconti@tiscali.it

ORARI: LUNEDÌ - MERCOLEDÌ - GIOVEDÌ - VENERDÌ:
09.00 - 12.30 / 15.00 - 19.00

MARTEDÌ:  10.30 - 12.30 / 15.00 - 19.00 • SABATO: 09.30 - 11.30

ASSICURAZIONI  GIUSEPPE  E  MARCO  GANDINI  s.n.c.

A G E N Z I A  G E N E R A L E
D I  M O T TA  V I S C O N T I

Via Vittorio Emanuele II, 4  CASORATE PRIMO (PV)

  PECIALITÀ PESCE :  Calamari
 Fritto Misto  -  Gamberoni al forno

...ed inoltre: patatine - olive all’Ascolana

Orario : ore 11-14 / 17.30-21.00 (ven. e sab. fino 21.30)

Tel. 02 905 6127
Servizio a domicilio a mezzogiorno solo per aziende

PIZZE TRADIZIONALI
TRANCI DI PIZZA  A MEZZOGIORNO

S
Insalata di mare e di polipi  -  Insalata Catalana

Su ordinazione Zupp a di Pesce fresco

Chiuso
il lunedì

CASORATE PRIMO  •  Nel
corso di un’assemblea pubbli-
ca, venerdì 13 giugno è stato
presentato alla cittadinanza il
progetto anti esondazioni mes-
so a punto da ASM Pavia, che
permetterà finalmente di risolve-
re il decennale problema degli
allagamenti di Casorate Primo;
un problema “antico”, che si ri-
presenta puntuale non appena
un temporale particolarmente
violento si abbatte sul paese.
Soddisfatto il Sindaco Rho: «Ri-
solveremo un problema mai af-
frontato dalle amministrazioni
precedenti». Nel “PGT” la nuova circonvallazione

ALTER CASA s.r.l.
Casorate Primo

Via Santagostino, 57

02.900.97.264

CASORATE P. - Casa semindipendente recentemente ristruttu-
rata, in centro paese: soggiorno con cucina a vista e camino,
camera, bagno, lavanderia e sottotetto. Ottimo prezzo!!

Euro  120.000,00
MOTTA V. - Villetta singola in centro paese: soggiorno, cucina
abitabile, 2 camere, bagni, tavernetta e giardino privato.

Euro  175.000,00
CASORATE P. - Appartamento di ampia metratura: ampio e lumi-
noso soggiorno con  cucina a vista, 2  camere, bagno e balcone +
solaio. Da vedere.                                            Euro  130.000,00
MOTTA V. - Appartamento di recente costruzione: soggiorno, cu-
cina, 3 camere, 2 bagni, 2 ampi terrazzi, cantina e box. Molto
bello!!                                                             Euro  225.000,00
CASORATE P. - Terreno agricolo di circa 1000 mq. Disponibile
subito.                                                            EURO 18.000,00
CASORATE P. - Si prenotano appartamenti di nuova costruzione:
monolocale con servizi e balcone.                     Euro  85.000,00
Possibilità bilocali e trilocali con cantina e box.

www.altercasa.it

ALLARME
TARLO
ASIATICO

 lungo appena 3,5
centimetri ed in
Lombardia è stato

Pagina 3

CASORATE PRIMO • L’annuale relazione

Delfinoni, obiettivi raggiunti
Qualità del servizio e competitività

MOTTA VISCONTI • Cantiere fermo dal 1988

Il Comune vende il “Palasiòn”
Bisogna ridare i soldi alla Regione

GRATUITO© 2008 EDICOM S.C.
www.pudivi.it

MOTTA VISCONTI

ta in sostanza del nuovo
Piano Regolatore Generale:
sta per approdare in Con-
siglio comunale questo
nuovo strumento di gestio-
ne del territorio che, tra le
altre cose, contiene il pro-
getto della nuova circon-
vallazione esterna del pae-
se.

Si chiama “Piano di
Governo del Territo-
rio” (“PGT”) ma si trat-

Da pagina 15

È

«I

COMUNI IN ALLER TA

l 2008 rappresenta l’ultimo anno pieno del presente
mandato del Consiglio di Amministrazione e vale la pena
fare una ricognizione su quanto fatto in questo perio-

Da pagina 7

Da opportunità a grattacapo: è questo il destino del
“Palasiòn” , l’ imponente edificio che si trova in fondo
alla via Roma e praticamente abbandonato da un

IL GIORNALE DI CASORATE PRIMO E MOTTA VISCONTI

CONSULENZA E PROFESSIONALITÀ
AL VOSTRO SERVIZIO IN :
• AUTO
• INFORTUNI E MALATTIA
• CASA E FABBRICATI
• COMMERCIO E ARTIGIANATO
• VITA E RISPARMIO

       LE NOSTRE
     CONVENZIONI:

     • ARCA ENEL
   • ARTIGIANI
 • FEDERCAMPEGGI

GUARDA LE NOSTRE OFFERTE SUL SITO:

VIENI AD ASSICURARE
CON NOI LA TUA MOTO ,

AVRAI LA POSSIBILITÀ DI SOSPENDERLA
QUANDO NON LA USI

MOTTA VISCONTI  • La sera
del 15 giugno scorso il Mi-
nistro delle Riforme Umberto
Bossi ha presenziato alle se-
lezioni di “Miss Padania”
avvenute presso il Ristoran-
te “Le Chic - Giardino nel
Parco”.

Umberto Bossi
al “Giardino
nel Parco”

Pagina 16

ALOISI s.a.s.
Cell ulari

337 367629
388 7468029

ALOISI
SAS

CONCESSIONARIO

• FERRI DA STIRO

• GENERATORI
  DI VAPORE

• ASPIRAPOLVERI

• MACCHINE
  DA CUCIRE

• ASSI DA STIRO
  ASPIRANTI
  E RISCALDATE

• VENDITA
• RIPARAZIONI
• RICAMBI

PREVENTIVI
GRATUITI

PRESA E
CONSEGNA
A DOMICILIO

visto per la prima volta
a Parabiago: è il terri-
bile “tarlo asiatico”, del
tutto innocuo per l’uo-
mo ma devastante per gli
alberi, di cui ne divora
l’interno. Arriva dal-
l’Asia e deve essere fer-
mato.

Grillo Verde
località Guado della Signora

Grillo Verde
località Guado della Signora

FESTA D’ESTATE

SABATO 21 GIUGNO
ORE 21,30

SERATA MUSICALE
CON IL DUO VOCALE
“PAROLE SUONATE”

LIVE SHOW

SERATA MUSICALE
CON IL DUO VOCALE
“PAROLE SUONATE”

LIVE SHOW
...non mancate!

Pagina 21



www.pudivi.it2 Punto di Vista • Giugno 2008

Anno IX - N. 6
Giugno 2008

La “pillola” non pr otegge dalle malattie sessualmente trasmissibili,
tra cui Papilloma e Clamidia cresciute di 10 volte negli ultimi 10 anni

SALUTE A RISCHIO • Sempre di più le giovanissime che scelgono la “pillola del giorno dopo” anziché il preservativo

Ragazze, ma che state combinando?

«La maggioranza del-
le donne che pren-
dono la “pillola del

protetto è tale se protegge
non solo dai figli indesidera-
ti, ma anche dalle malattie»,
ha sottolineato la Graziottin.

PAPILLOMA  E CLAMIDIA
DECUPLICA TI . Infatti la
sessuologa del San Raffaele
ha visto aumentare pericolo-
samente il numero di malat-
tie sessualmente trasmissibli
tra le giovanissime, dal
papilloma alla Chlamydia,
cresciuta di 10 volte negli ul-
timi 10 anni, «ormai una pa-
tologia endemica tra under
20». A questo contribuisce

«Non mettersi il
preservativo non è

“fico”, è solo scemo
e mette a rischio la
salute di entrambi»

giorno dopo” sono under 20
(il 55%), contro il 45% che ri-
guarda tutte le altre fasce
d'età (cioè dai 20 ai 50 anni),
a conferma che la “pillola” è
divenuta ormai il contrac-
cettivo di scelta per le giova-
nissime, lasciate sole (come
peraltro i “colleghi maschi”)
dai genitori e dalla scuola sul
fronte dell'educazione e del-
la prevenzione».
E’ questo il grido d'allarme
lanciato dalla sessuologa
Alessandra Graziottin, diret-
tore del Centro di Ginecolo-
gia e Sessuologia al San Raf-
faele di Milano, intervenuta
al convegno “Politiche per
un contrasto all'interruzione
volontaria di gravidanza nel-
le donne a rischio”, promos-
so dai ginecologi di Aogoi e
Sigo, e riportato puntualmen-
te dal “Corriere della Sera”.
Nell'articolo, pubblicato an-
che online nella sezione “Sa-
lute” del quotidiano milane-
se, si spiega come la “pillo-
la” stia conoscendo un vero
boom, «con un aumento del
59% delle vendite dall'immis-
sione in commercio a oggi e
un +23% in un solo anno, dal
2006 al 2007 (220 mila contro
270 mila) e si deve dunque
soprattutto alle giovanissi-
me, che la considerano un
contraccettivo comune, «di-
menticando che un rapporto

«il drammatico errore storico
di aver parlato di contracce-
zione soprattutto alle femmi-
ne in questi anni, trascuran-
do i maschi. Ai quali bisogna
dire con forza che non met-
tersi il preservativo non è
“fico”, è solo scemo, si met-
te a rischio la salute propria
e della partner». A latitare
sono soprattutto i genitori:
“Solo il 40 per cento delle
madri parla di contraccezio-
ne con le figlie, ma la qualità
del dialogo è molto bassa».

incö”  (Non fare domani quel
che puoi fare oggi);
• “ La porta! O tla dèrva o
tla sara”  (La porta! O la apri
o la chiudi);
• “ L'è tua, l'è mia l'è morta
a l'umbrìa”  (Non se la

PANORAMA

I PROVERBI DEL PASSATO • Erano modi di dire all’apparenza semplici che ancora oggi esprimono acume, intelligenza e saggezza

Indecisi e litigiosi: prudenti oppure perditempo?

sul pèr”  (Non sa decidere);
• “ La fa scapà i vacc al
praa”  (Fa perdere la
pazienza);
• “ L'è cume al rüg de maial,
al fa né ben, né mal”
(Insulso);

Sic et simpliciter
“ L'è tua, l'è mia l'è morta a
l'umbrìa” . Questo proverbio
è sempre stato uno tra i più

La pazienza non è mai troppa, ma quando si oltrepassa la misura...
prende a cuore e perde
tempo);
• “ Sta né suta, né dos, sta a
caval dal foss”  (Sta né
sotto, né addosso, ma a
cavallo del fosso);
• “ Tegnam no su i spin”
(Non tenermi sulle spine);
• “ Tira, mola, meseda”
(Prende, lascia e non
conclude);
• “ Ura l'è sul pum, ura l'è

GLI INDECISI
• “ Fa’  no duman
quel che ta pöda fa

recitati dalla nostra gente e i
giovani l'hanno avuto dalle
generazioni passate che l'ave-
vano sulla bocca ad ogni
momento ed in ogni circo-
stanza. Quindi non si è perso
negli anni e nella memoria. Il
nostro tempo però non è fat-
to per celebrare questo detto
perché il modo di esprimersi
del pensiero moderno è tut-
t'altro che indeciso e lento. La
massima si ispira alla riflessio-
ne imbevuta di prudenza. Ma
attenzione! Quando si oltre-
passa la giusta misura, la ri-
flessione da illuminata si fa

perdita di tempo. Figlio mio
all'erta perché allora avrai il
frutto della tua condotta!
L'indolenza non raccoglie
nulla. E' un'esortazione a ri-
cercare il giusto mezzo invo-
cando l'intelligenza della
mente e la prudenza atavica
dei contadini per salvarsi
dalle vie del male. La rifles-
sione ti custodirà e ti salve-
rà!

I LITIGIOSI
• “Al mascalsònn al gà
sempar ràson” (Il mascal-
zone ha sempre ragione);
• “Al sùldà in dà par lü al
fà no la guèra” (Il soldato
da solo non fa la guerra);
• “Càn e vilàn sàran no
l'üs cui man” (Cani e
villani non chiudono la
porta con le mani);
• “Fra i dü che tàca lit, al
ters al gòda” (Fra i due
litiganti il terzo gode);
• “Giög da man l'è giög
da vilàn” (Gioco di mano è
gioco da villano);
• “I piàtt quand ien rùtt,
ien rùtt”  (I piatti quando
sono rotti non s'aggiusta-
no più);
• “La gà la lengua che la
taia al fèr” (Ha la lingua
che taglia il ferro);
• “Làsa stà al càn che
dorma” (Lascia stare il
cane che dorme);
• “Màsa sètt strùpia
quàtordass” (Mettere
K.O.);
• “Pensa ladàr che tüc a
roban” (Pensa il ladro che
tutti rubino);
• “Ràbius cùme un càn”
(Rabbioso come un cane);
• “Stisent cùme 'na besìa”
(Pungente come l'ortica);
• “La gata füriusa la fa i
gatin orb” (La gatta
furiosa combina solo guai);
• “La gata malfidenta
cume la fa, la pensa” (La
persona infida come fa,
pensa);

Sic et simpliciter
“La gà la lengua che la
taia al fèr”. Detto di donna
ma anche di uomo che non
ha peli sulla lingua e che più
semplicemente riflette poco
sulle conseguenze delle sue
parole. Più positivamente va
inteso come di una persona
ficcante e mordace nei suoi
giudizi taglienti, caustici e
definitivi, senza appello. Il
detto conferma gli antichi
motti secondo i quali: “ne
uccide più la lingua che la
spada” e “le parole sono pie-
tre”.www.corriere.it

Tanto che le giovani parlano
di sesso soprattutto con le
amiche (il 63,8%), pochissimo
con la mamma e niente (pro-
prio così, zero per cento) con
il ginecologo, che rischia per-
ciò di ridursi a mero
dispensatore di pillole senza
un ruolo forte di supporto e di
informazione.

I GENITORI , secondo la
Graziottin, sono insomma «da
bocciare in tronco: appena il
5% di loro sa se la figlia under
15 ha rapporti sessuali a ri-
schio, una categoria che inve-
ce ormai riguarda ben il 38%
delle giovanissime. E solo il
47% dei genitori ritiene il pre-
servativo sicuro (il 52 per cen-
to si fida della pillola)», dati
molto inferiori alla reale effica-
cia dei due metodi contrac-
cettivi. E la scuola non è da
meno: «Lì o non si parla di con-
traccezione o se ne parla male,
inculcando pregiudizi sulla pil-
lola (fa venire il cancro, fa au-
mentare di peso) che rovina-
no anni di messaggi positivi».
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È vietata la riproduzione
di testi e immagini.

Parrucchiere
Uomo - Donna

Salone Selezionato

Orario
Continuato

Orario Continuato solo Venerdì
e Sabato

di Matilde Butti

Giovani, categoria a rischio
L’INCIDENZA  delle “Malattie Sessualmente Trasmissibili”
(MST) nel mondo è in continuo aumento, grazie anche alla
maggiore mobilità e all’aumento della tendenza ad avere
rapporti sessuali con più partners. Fra queste si ricordano
AIDS, sifilide, gonorrea, clamidia, virus del papilloma uma-
no. Alcune patologie, se curate in tempo, possono essere
risolte (ovviamente non è il caso dell’AIDS, tutt'ora ingua-
ribile). Inoltre ci sono anche le Epatiti B e C che non sono
malattie prettamente sessuali ma comunque trasmissibili per
via sessuale (e purtroppo non ancora guaribili).

“Cara
Matilde”
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Ecco il progetto per fermare gli allagamenti

@ Comune di Casorate Primo: Informazioni Generali  info@comune.casorateprimo.pv.it - Settore Tecnico  tecnico@comune.casorateprimo.pv.it - Settore Finanziario  ragioneria@comune.casorateprimo.pv.it - Servizi Demografici
anagrafe@comune.casorateprimo.pv.it - Polizia Locale  polizialocale@comune.casorateprimo.pv.it - Servizi alla Persona  serviziallapersona@comune.casorateprimo.pv.it - Sportello Unico Imprese sportellounico@comune.casorateprimo.pv.it
- Ufficio Segreteria  segreteria@comune.casorateprimo.pv.it - Direttore Generale  direttoregenerale@comune.casorateprimo.pv.it - Sindaco  sindaco@comune.casorateprimo.pv.it - Assessori  assessori@comune.casorateprimo.pv.it

0290519511
0 2 9 0 5 6 6 0 1
0290516505
0 2 9 0 5 6 8 1 1
0 2 9 0 5 6 6 5 9
0290059020

Municipio
Casa di Riposo
Poste Italiane
Centro Sportivo
Parrocchia S. Vittor e
Oratorio Sacro Cuore

Asilo Nido
Scuola Materna
Scuola Elementare
Scuola Media
Farmacia Borgognoni
Farmacia Legnazzi

Ospedale Carlo Mira
ASM Pavia
Nuovo Cinema
Croce Rossa Italiana
Polimedica Contardi
Dott. G.Gallotti  (vet.)

0 2 9 0 5 6 6 7 4
0 2 9 0 5 6 7 6 9
0 2 9 0 5 6 7 0 7
0 2 9 0 5 6 0 7 5
0 2 9 0 5 6 6 2 4
0 2 9 0 5 6 6 1 4

0 2 9 0 0 4 0 1
0382434611
0290059020
0 2 9 0 5 6 7 9 5
0290097869
0290097484

Rho: «Un intervento oneroso ma che finalmente risolverà
un problema mai affrontato dalle amministrazioni precedenti»

Nel corso di un’assem-
blea pubblica, venerdì
13 giugno è stato pre-

«E’ frutto di numerosi incontri con
i tecnici ASM e con le minoranze; dopo

l’approvazione inizieranno i lavori»
Angelo Bosatra

di Elisabetta Pelucchi

Oltre ai prodotti civili ed industriali
di tutte le marche, troverete:

citofoni - videocitofoni -
cancelli elettrici - stazioni di

saldatura - antenne TV e Sat -
decoder digitali terrestri e
satellitari - condizionatori -

ventilatori - lampadari e lampade
per interni e giardino - cb -
hi-fi car Clarion, Boss, T ec,

Technology , Genesis - ed una
vasta gamma di lampadine

Via Vittorio Emanuele II, 55 - CASORATE PRIMO (PV) - tel. 02 90516111 APERTI IL SABATO
TUTTO IL GIORNO

PROTEZIONE CIVILE
CASORATE PRIMO
Cell. H24 348 2343509
Cell. H24 334 6535923

Presentato al pubblico dai tecnici ASM: si interverrà sia sulla rete esistente che sulla roggia Cina, inoltre verranno realizzati due by-pass

rilievi, studi e simulazioni per
trovare una nuova soluzione.
Nel frattempo si è provveduto
ad iniziare la pulizia della rete
fognaria (per un impegno di
circa 250 mila euro).
«Il progetto che presentiamo
stasera alla cittadinanza è frut-
to di numerosi incontri con i
tecnici ASM e con le minoran-
ze; dopo l'approvazione potrà
finalmente diventare operati-
vo».
«Gli allagamenti sono causati
dalla combinazione di più fat-
tori», ha spiegato l’ ingegnere
Gian Maria Callegari di ASM;

a sud e raccoglie tutte le
condotte del paese; le
operazioni di spurgo sono
già in corso ed è stato
completato un tratto di via
Santagostino;
• riprofilare la roggia Cina
fino a Cascina Morivione
per eliminare il salto di
quota negativo  in corri-
spondenza dello sbocco
della fognatura in roggia;
• tombinare la roggia a
servizio della nuova
lottizzazione Doria;
• realizzare due by-pass,
uno a ovest e l'altro a est

CARABINIERI  02 9056607 (112) - EMERGENZA  SANITARIA  118 - GUARDIA  MEDICA  8488 818 18
VIGILI DEL FUOCO  Distaccamento Casorate 02 9056599  -  POLIZIA LOCALE  02 908 18 18

CASORATE PRIMO
Sito del Comune di Casorate Primo: www.comune.casorateprimo.pv.it

Per “Punto di Vista” a
Casorate Primo contattare
ELISABETTA PELUCCHI

cell. 339 4688009

Biblioteca Civica
“Il SognaLibro”

Lunedì-giovedì-venerdì:15.30-19.00
Sabato: 10.00-12.00

Via Carlo Mira
telefono 02 905195232

fax 02 905195241
biblioteca@comune.casorateprimo.pv.it

• • • •

è online

sentato alla cittadinanza il pro-
getto anti esondazioni messo
a punto da ASM Pavia, che
permetterà finalmente di risol-
vere il decennale problema
degli allagamenti di Casorate
Primo; un problema “antico” ,
che si ripresenta puntuale non
appena un temporale partico-
larmente violento si abbatte sul
paese. Un problema che «non
è mai stato affrontato e risolto
dalle amministrazioni che ci
hanno preceduto», come ha
precisato il sindaco Gian An-
tonio Rho in apertura, «men-
tre noi ci siamo impegnati su-
bito dopo il nostro insediamen-
to per porre fine una volta per
tutte a questo periodico disa-
gio».

L’ ASSESSORE ai Lavori
Pubblici e Urbanistica Angelo
Bosatra ha ricordato breve-
mente le fasi che hanno porta-
to all’elaborazione del proget-
to attuale: già l’anno scorso
era stato presentato un pro-
getto che prevedeva la realiz-
zazione di un “ invaso”  a valle
dell'abitato, cioè di un bacino
di sfogo nel quale fare defluire
le acque in caso di necessità,
ma l'intervento non era stato
accolto per la preoccupazione
che il “ laghetto”  potesse tra-
sformarsi in un ricettacolo set-
tico e maleodorante, oltre che
per l'impatto ambientale.
Per cui i tecnici di ASM hanno
dovuto ripartire da capo con

Nell’immagine qui sopra una parte del progetto elabora-
to dall’ASM Pavia che prevede la costruzione di nuove
fognature ed il collegamento della rete fognaria alla
roggia Cina, dal centro abitato fino alla Cascina
Morivione, situata a sud di Casorate Primo.

CASORATE
PRIMO

principale (già avviata),
512.064 euro;
3) by-pass Est, 491.904 euro;
4) completamento sconnes-
sione area industriale
(426.575 euro).
L'investimento totale è di
1.779.983 euro. Occorre preci-
sare che i costi della tombina-
tura per la Doria saranno per
80.000 euro a carico dei
lottizzanti.

«PER QUANTO riguarda i
tempi di realizzazione, entro il
2009 saranno concluse le fasi
1 e 2 con la tombinatura e la
riprofilatura della roggia, la rea-
lizzazione del by-pass ovest e
il completamento della pulizia
al collettore principale», ha
precisato Callegari, «mentre
per le fasi successive si arri-
verà al 2011».
Rispetto al progetto dell’ inva-
so di sfogo proposto da ASM
lo scorso anno e non accolto,
il progetto attuale presenta un
maggiore costo d'investimen-
to (più del triplo dei 500.000
euro previsti per la realizzazio-
ne dell'invaso) e tempi di rea-
lizzazione più lunghi, però per-
metterà di risolvere il proble-
ma in modo radicale e non avrà
  alcun impatto ambientale.

«E’  un progetto fortemente
voluto da questa ammini-

strazione e che richiede
un gravoso impegno

economico», ha
concluso il Sinda-
co, «ma siamo sod-

disfatti di essere
arrivati a questo

traguardo e
certamente
risolveremo

una volta per

«prima di tutto dalla rete
fognaria sottodimensionata (il
paese è cresciuto notevolmen-
te ma non altrettanto la fogna-
tura), dall'incapacità della
roggia Cina di smaltire le ac-
que che vi confluiscono e infi-
ne da detriti e materiali di de-
posito presenti nelle condotte
della rete, che riducono il pas-
saggio delle acque».

OCCORRE QUINDI  proce-
dere su più fronti, intervenen-
do sia sulla rete che sulla
roggia, per cui il progetto pre-
vede di:
• provvedere alla pulizia del
collettore principale, che
attraversa Casorate da nord

del paese, per sgravare il
collettore principale e
immettersi direttamente
nella roggia Cina;
• procedere alla
sconnessione idraulica
dell'area industriale ad Est
della provinciale Coazzano-
Motta Visconti.

DAL MOMENTO  che l’ inter-
vento nel suo insieme ha dei
costi molto elevati, si è previ-
sto di poterlo realizzare in fasi
successive, così suddivise:
1) tombinatura della
roggia e riprofilatura,
costo 349.440 euro;
2) by-pass Ovest e pulizia
delle condotte del collettore

CASCINA
MORIVIONE

tutte il problema degli allaga-
menti» che da tempo afflig-
gono il paese, in particolare
durante le stagioni estive.
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L’Amministrazione comunale ha distribuito alle famiglie un questionario per valutare la qualità del servizio offerto agli utenti più piccoli

Per l’Asilo Nido il giudizio è positivo all’86%

È
coli che frequentano l'asilo
nido per raccogliere le valuta-
zioni sulla qualità del servizio
in tutti i suoi aspetti: iscrizioni
e gestione amministrativa;
comfort, sicurezza e pulizia
degli ambienti; accoglienza e
ambientamento delle famiglie
e dei piccoli; attività educativa
e cura del bambino; relazione
con il personale educativo;
servizio di ristorazione; tutela
della salute; rapporti con la
scuola dell'infanzia. Al questio-
nario ha risposto il  74% delle
famiglie utenti, delle quali ben
l'86 % ha espresso una valuta-
zione positiva sul nido. Il pun-
teggio migliore è assegnato dai
genitori all'accoglienza e
all'ambientamento dei bambi-
ni (11 delle 25 famiglie che dan-
no una valutazione positiva
assegnano a questa voce la
valutazione di ottimo). Ai pri-
mi posti nel gradimento delle
famiglie si collocano anche la
qualità della proposta pedago-
gica  rivolta ai  bambini e la
relazione con il personale
educativo (l'82,7% delle fami-
glie  assegna a  questo aspet-
to del servizio una valutazio-
ne tra il buono e l'ottimo).
Buona anche la valutazione
della ristorazione e del confort
degli ambienti.

«IL GRADO  di soddisfazione
che emerge dal questionario è
sicuramente il risultato dell’ im-
pegno che l’Amministrazione
Comunale, attraverso lo staff
educativo del nido, sta inve-
stendo per una qualificazione
pedagogica e organizzativa
sempre più efficace», commen-
ta l'Assessore all'Istruzione
Giovanna Belloni. «Il livello di
soddisfazione delle famiglie si
concretizza anche nell'adesio-
ne dei genitori alle iniziative
che il nido propone e nel loro
impegno attraverso il comita-
to di gestione».
«L’ambito educativo è centra-
le per la nostra amministrazio-
ne e lo dimostra il fatto che
l'investimento per i servizi del
settore istruzione equivale a
circa il 12% del Bilancio com-
plessivo» prosegue Belloni;
«lo scopo del nostro lavoro è
quello di creare una rete di pro-
getti che possa radicarsi nel

 stato recentemente di-
stribuito un questiona-
rio alle famiglie dei pic-

Belloni: «E’ il risultato dell’impegno che mettiamo, insieme allo staff
educativo, per una qualificazione pedagogico-organizzativa più efficace»

DA MIMMO 1DA MIMMO 1
Pizzeria d’asporto
con forno a legna

Servizio
a domicilio
euro 0,50 in
più a pizza

• SERVIZIO
  A DOMICILIO
  IN TUTTA LA ZONA

Orario d’apertura: mattino ore 1 1,00 - 14,00 • pomeriggio ore 17,30 - 23,00

Piazza San Prot aso, 13/15 - CASORATE PRIMO (PV)

Tel. 02 90097401 • Cell. 339 8734002 - 333 1016444

Chiuso
lunedì mattina

KEBAB
...ed ora

    anche il

in tanti modi diversi

        
  da gustare!

tessuto sociale e rimanere at-
tiva anche negli anni futuri».

QUALCHE DATO:  per l’an-
no 2007, a fronte di una capien-
za gestionale di 41 bambini, il
nido ha soddisfatto tutte le ri-
chieste della famiglie, azzeran-
do  la lista d'attesa; la presen-
za media è stata di 34 bambini.

«Il PGT è il nostro obiettivo primario»R

Cogestito dal Comune e dalla
Cooperativa Stripes, con un
servizio in continua evoluzio-
ne sia sul piano pedagogico
che organizzativo, il nido ha
adottato la carta dei servizi e
ha visto l’ insediamento del
Comitato di gestione, sogget-
to necessario per una gestio-
ne condivisa tra le componenti

che ha svolto con tanta pro-
fessionalità e correttezza. Mi
sento anche in dovere di rin-
graziare il sindaco in primis,
i partiti della coalizione e i
consiglieri che hanno rite-
nuto di darmi questa dele-
ga così importante e riten-
go il Piano di Governo del
territorio (PGT)  l'obiettivo
primario dal punto di vista
urbanistico da raggiungere
da qui alla fine della legi-
slatura. Un pensiero ricono-
scente non può non tornare

all'Arch. Claudio Baracca
che ha avuto un ruolo pro-
fessionale, ma anche cultu-
rale e umano fondamentale
nell'impostazione del lavo-
ro urbanistico con la nostra
amministrazione. Un uomo
e un professionista esempla-
re.
Il PGT è un atto che andrà a
regolare lo sviluppo di
Casorate nei prossimi de-
cenni e non può non essere
portato avanti con un con-
fronto aperto e costruttivo

ingrazio Mo-
reno Muterle
per il lavoro

«Il PGT è un
atto che andrà a

regolare lo sviluppo
di Casorate nei

prossimi decenni»

Angelo Bosatra interviene sull’urbanistica dopo avere ricevuto la delega a seguito delle dimissioni di Muterle

genitori, educatori e ammini-
stratori. All'asilo nido per il
prossimo anno sono stati am-
messi 19 bambini nuovi iscritti
(10 piccoli e 9 medi).

LA SEZIONE PRIMAVERA,
riservata ai bimbi tra i 24 ed i 30
mesi, che integra l'offerta del
nido e della scuola materna,

nel 2007/2008 ha accolto 14 ri-
chieste e 11 nuovi bambini  per
il prossimo anno; nessun bim-
bo rimane escluso perché i più
grandicelli che non possono
essere accolti al nido posso-
no essere inseriti nella sezio-
ne Primavera, dove vi è anco-
ra qualche posto disponibile
(per i nati nel 2006). IMMAGINE: WWW.GOOGLE.IT

con la minoranza e mi impe-
gnerò in tal senso nelle for-
me e nei modi concordati
con la maggioranza di cui
faccio parte. L'obiettivo pri-

mario dell'azione
urbanistica (ap-
provazione dei

Piani Integrati) deve essere
incentrata all'ottenimento
in un percorso ampiamente
partecipato tra tutti i sog-
getti interessati (insegnan-
ti, bambini, genitori, edu-
catori, tecnici) del progetto
del nuovo polo scolastico,
così come dichiarato già
nell'impegno coi cittadini
all'inizio della nostra espe-
rienza amministrativa.

Angelo Bosatra
Assessore ai Lavori

Pubblici e Urbanistica

dopo l’ interessante incon-
tro del 18 giugno dedicato
alle poesie del Porta, è da
segnalare per la serata di
domenica 13 luglio una le-
zione tenuta da un gruppo
di esperti di astrofisica:
dopo un'introduzione teori-
ca sul sistema solare, si pro-
cederà all'osservazione di-
retta del cielo, il tutto dal ti-
tolo suggestivo «…e quin-
di uscimmo a riveder le stel-
le...».

UN PROGETTO al quale
si sta lavorando si intitola
“ Il tempo ritrovato”  e pro-
pone un ventaglio di corsi e
iniziative dedicati agli adul-
ti; l'obiettivo è quello di crea-
re delle occasioni di comu-
nicazione, che stimolino le
persone ad uscire dall'iso-
lamento e contrastino quel

Tante iniziative culturali e progetti in preparazione all’ insegna della comunicazione

Biblioteca, vero laboratorio di idee
Tra le nuove iniziative

della Biblioteca Civi-
ca “ Il SognaLibro” ,

senso di solitudine tanto dif-
fuso nel mondo di oggi. Le
varie iniziative si basano sul
concetto di “ben-essere”  in-
teso come “stare bene con gli
altri” ; ritrovare il tempo da de-
dicare alla conoscenza e alla
comunicazione.

MA COME  comunicare?
Imparando i nuovi linguag-
gi, grazie al corso di informa-
tica; imparando nuove lin-
gue, con i corsi di inglese e
spagnolo con insegnanti ma-
drelingua in collaborazione
con il CTP. Ma anche “co-

ore 17,30 verrà presentato il
lavoro svolto dai partecipan-
ti ai corsi per le persone di-
versamente abili organizza-
ti dall'Assessorato ai Servizi
Sociali e dal “ Laboratorio
dell'Arte” : un’esperienza che
per il terzo anno consecuti-

noscere per prendersi
cura”, attraverso il corso
per assistenti familiari (ba-
danti) finalizzato all'acquisi-
zione di strumenti per una
migliore assistenza; infine
comunicare attraverso la
manualità e la creatività
(con laboratori di compo-
sizione floreale etc.)

www.epavia.it/sbipavese

Una relazione al di là dello sguardo

IL COMUNE  di Casorate Pri-
mo ha un nuovo Segretario
Generale: è il Dott. Sergio
Riera, che già opera con i
Comuni di Mede e Giussago.

vo ha visto impegnato un
gruppo di ragazzi e adulti,
coordinati da Fiorella
Mannelli, nell’ esplorazione
di diverse attività espressi-
ve.
Un lavoro che ha dato ottimi

risultati e che verrà presen-
tato al pubblico sotto for-
ma di libro pittorico, con
poesie e riflessioni; tutti i
cittadini, gli educatori, gli
operatori del settore sono
invitati a partecipare.

Presso la Biblioteca Ci-
vica “ Il SognaLibro”
sabato 28 giugno alle

Il lavoro è stato svolto dai partecipanti
ai corsi del “Laboratorio dell'Arte”

Si ricorda alla cittadinanza che è attivo il servizio associato
di Polizia Locale tra i Comuni di Besate , Binasco , Bubbiano ,
Calvignasco , Casorate Primo , Noviglio e Vernate che
svolge attività di controllo sul territorio nelle ore serali.
Dal lunedì al sabato, dalle ore 20.00 alle ore 24.00 ,
componendo il numero 02 9052535 si può contattare la Polizia
Locale per segnalazioni, problemi di viabilità, rumori molesti,
per richiedere l'intervento in caso di incidente stradale ecc.
La pattuglia di turno, che ogni sera perlustra i sette Comuni,
garantisce l'intervento nel più breve tempo possibile.

Nuovo numero del Servizio
serale di Polizia Locale

Nuovo numero

02 9052535
Ritaglia e conserva

questo avviso!

Cambio
in Municipio

C’è un nuovo
Segretario
comunale

“Punto di Vista”
dello scorso numero

Maltempo e
ritardo nella
distribuzione

A CAUSA del prolungato
periodo di maltempo che ha
interessato tutta la zona, il
numero di maggio 2008 di
“Punto di Vista” è stato re-
capitato in ritardo in alcune
zone del paese. Ci scusiamo
per il disagio.

Angelo Bosatra.

Domenica 13 luglio serata dedicata all’astronomia: non mancate!
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Bilancio di Previsione e Piano delle Opere Pubbliche approvati durante la seduta di Consiglio comunale lo scorso 29 maggio

I servizi crescono, senza aumentare le tasse
Alongi: «Molte opere pubbliche non compaiono in Bilancio perché vengono
realizzate direttamente da imprese private a fronte di interventi di espansione»

Via Italo Santini, 33
27022 CASORATE PRIMO (PV)

Tel. 02 9056293

NUOVI  ARRIVI

SCONTO PRO L OCO 10%

COLLEZIONI

PRIMAVERA-ESTATE

ABITI DA CERIMONIA DONNA E UOMO

TAGLIE CALIBRATE E

CAMICIE SU MISURA INGRAM

INTIMO DONNA LOVABLE

INTIMO UOMO FILA

Venite a Trovarci! Vi Ringrazieremo

con un Piccolo Omaggio!

ni del nostro paese e rispon-
dere alle loro esigenze con
servizi sempre più mirati,
abbiamo deciso uno stan-
ziamento di 5.000 euro per
uno studio di fattibilità del-
la popolazione anziana di
Casorate”, afferma l'Asses-
sore Alongi; “ il criterio adot-
tato dalla nostra amministra-
zione nella gestione di tutti i
servizi alla popolazione è in-
fatti quello di calibrare le ri-
sorse economiche e umane in
base alle reali esigenze, per
evitare sprechi e disservizi”.
E' stato previsto inoltre un
investimento di 3.900 euro

Tra le varie voci previste nel Bilancio

Studio sugli anziani
e rilancio turistico
Il Comune ha deciso di stanziare

5.000 euro per svolgere uno
“Studio di fattibilità” della

popolazione anziana del paese

“Per programmare
interventi efficaci
rivolti agli anzia-

per aderire al settore Turismo
del Consorzio dei Navigli, che
opera sul territorio per valo-
rizzare e rilanciare, con pro-
grammi coordinati tra i vari
comuni, le potenzialità turi-
stiche locali.

“ DA TEMPO  vengono orga-
nizzati itinerari turistici nel-
le zone che ci circondano, so-
prattutto ciclistici”, com-
menta Alongi, “ e Casorate
può inserirsi mettendo a di-
sposizione i suoi servizi di
ristorazione e, in futuro, di
recettività alberghiera”.

scutendo e valutando con gli
assessorati tutte le varie pos-
sibilità, è stato un cammino
difficile, ma alla fine siamo riu-
sciti a mantenere e potenziare
i servizi ai cittadini senza au-
mentare la pressione fiscale»,
commenta Egidio Alongi, As-
sessore alle Risorse Economi-
che, «prevedendo 400 mila
euro di spese correnti in più
per finanziare nuovi progetti».
Tra questi è in programma la
creazione dell’Anagrafe Im-
mobiliare (stanziamento di 24
mila euro), primo passo per ar-
rivare alla gestione diretta del
catasto: «E’ un importante
strumento per la conoscenza
del territorio e degli edifici esi-
stenti, per monitorare la situa-
zione e scoprire abusi e irre-
golarità. Uno strumento fon-
damentale anche per il Piano
di Governo del Territorio, in
grado di fornire il quadro della
situazione immobile per immo-
bile. Se all’Anagrafe della po-
polazione si aggiunge l’Ana-
grafe Immobiliare e l'Anagrafe
delle Attività Economiche si
ottiene il quadro reale del pro-
prio comune. Abbiamo preso
contatti con i Comuni di
Corbetta e Gaggiano, che già
si sono dotati dell'anagrafe im-
mobiliare e procederemo en-
tro quest'anno in modo da ac-
cedere al finanziamento previ-
sto dalla Regione. Si è pensa-
to anche di contattare altri co-
muni della zona per la costitu-
zione di un servizio interco-
munale».

ENTRO QUEST’ANNO ver-
rà inoltre completato l'inven-
tario dei beni del Comune di
Casorate Primo, così come ri-
chiesto dalla Corte dei Conti.
La parte relativa ai beni immo-
bili (edifici, terreni ecc.) è già
stata effettuata, mentre ora si
dovrà provvedere all'inventa-
rio dei beni mobili, in pratica
tutto ciò che è in dotazione e

«Abbiamo lavorato a
lungo sul Bilancio
di previsione di-

Bosatra: «I lavori alle scuole
devono venire prima di tutto»

BILANCIO / 2 • Parla l’Assessore al Lavori Pubblici del Comune

alla chiusura dei lavori in
corso per la palestra delle
scuole elementari, i nuovi
locali della cucina e le
aule della scuola materna,
perché riteniamo fonda-
mentale dare prima di tut-
to questi servizi sui quali
da tempo siamo impegna-
ti, per poter garantire nel
nuovo anno scolastico
strutture e locali adegua-
ti.
La prossima settimana ver-
rà consegnato il cantiere
all'impresa che si occupe-

Nell'ambito dei lavo-
ri pubblici, la prio-
rità è tutta rivolta

«Per la nostra Amministrazione la scuola
rappresenta un punto centrale in quanto

è uno strumento di crescita sociale»
rà della realizzazione del-
la nuova palestra e delle
nuove aule del plesso ele-
mentari come da progetto;
contemporaneamente ver-
rà dato il via ai lavori per
il trasloco e lo smantella-
mento della vecchia cuci-
na, così da garantirne il
funzionamento per il nuo-
vo anno scolastico.
Tengo a ribadire che per la
nostra Amministrazione la

scuola rappresenta il pun-
to centrale del nostro ope-
rato, in quanto riteniamo
che la scuola - intesa come
servizio educativo, edifici
e strutture, presenza atti-
va sul territorio - sia lo
strumento indispensabile
per la crescita e lo svilup-
po della collettività.

Angelo Bosatra
Assessore ai Lavori

Pubblici e Urbanistica

le convenzioni. Lo stesso av-
verrà per il nuovo polo scola-
stico, un progetto partecipato
da 4 milioni e mezzo di euro
che presenteremo entro fine
anno. Un'altra opera che non
si vedrà mai in bilancio è la
Caserma dei Carabinieri, che
verrà realizzata dai privati ma il
cui affitto sarà pagato dal Co-
mune, con uno sforzo note-
volissimo».

«E' STATO un bilancio fatico-
so però siamo contenti di es-
sere riusciti a mantenere e po-
tenziare i servizi ai cittadini»,
conclude il Sindaco Gian An-
tonio Rho; «avremmo voluto
fare di più ma siamo riusciti a
mantenere e incrementare quan-
to fatto negli anni scorsi. E tut-
to questo senza aumentare ICI
e Irpef, come invece hanno de-
ciso di fare altri Comuni; la no-
stra scelta politica è diversa e
coerente con quanto avevamo
promesso agli elettori».

viene utilizzato in Municipio,
nelle scuole, al campo sporti-
vo, al cimitero, così come i
mezzi e le attrezzature ecc. Lo
stanziamento previsto è di 15
mila euro.

«UNO DEGLI  obiettivi che ci
siamo posti per gli 11 mesi ri-
manenti alla fine del nostro
mandato è quello di garantire
un controllo maggiore dei la-
vori che vengono effettuati
sulle strade e in generale sul
territorio, e perciò all'Ufficio
Tecnico sarà assegnata una
persona che possa dedicarsi
esclusivamente a questo sco-
po». «Completeremo l'informa-
tizzazione di tutti gli uffici co-
munali, che è un mio obietti-
vo; mancava ancora l'Ufficio
Finanziario che aveva ancora
un software vecchio e non al-
lineato a quello degli altri set-
tori, così come l’Ufficio Tecni-
co verrà fornito di un program-
ma aggiornato e unico insie-
me alla Polizia Locale e all'Uffi-
cio Tributi, per lavorare in
sinergia ed effettuare controlli
incrociati».

«SE IL BILANCIO  di Previ-
sione e il Programma delle
Opere Pubbliche per il prossi-
mo triennio appaiono scarni è
perché molte opere non pas-
sano dal Bilancio comunale dal
momento che vengono realiz-
zate a scomputo di oneri da
parte dei privati a fronte di in-
terventi di espansione», con-
clude Alongi; «non ci sono in
bilancio ma in concreto ci sono
e vengono realizzate a favore
della cittadinanza, come la pa-
lestra della scuola elementare,
il rifacimento dei tetti al cimite-
ro, il capannone dell'ufficio
tecnico, la fognatura, tutte
opere già finanziate e per le
quali sono già state stipulate

E’ in programma
la creazione

dell’Anagrafe
Immobiliare»

Egidio Alongi.

Turismo come
opportunità

AUTORIPARAZIONI TEDESCO
di Tedesco Giuseppe
Via A. Vai, 2 - 27022
CASORATE PRIMO (PV)
Tel. / Fax 02 90097453
E-mail: autotedesco@tiscali.it

Qualificazione e Qualità
nell'Autoriparazione

Consorziato ai Centri
di Revisione della
Provincia di Pavia

• vendit a auto nuove ed usato garantito
• diagnosi e ricarica climatizzatori
• controllo emissioni gas di scarico
•  installazione ganci traino con collaudo
• gommist a
• elettrauto - diagnostica
• sostituzione crist alli e
  rip arazione p arabrezza
• pre-revisioni e revisioni

MANUTENZIONE TUTTE MARCHE
T.E.C. CITROËN

Via Vittorio Emanuele II, 8 - 27022 CASORATE PRIMO (PV)

Tel. 02 90059075 - Cell. 393 1824556

• STAMPA FOTO DIGITALI IN 1 ORA
  DA TUTTI I TIPI DI SCHEDE E
  MACCHINE DIGITALI, CD, DVD E
  CELLULARI BLUETOOTH
  FINO AL FORMATO 20 x 30

• SERVIZI MATRIMONIALI
• RIVERSAMENTI VIDEO DA TUTTI
  I TIPI DI CASSETTE E NASTRI
  D’EPOCA 8MM E SUPER8 SU DVD
• RIPRESE VIDEO PER CERIMONIE
• FOTO IN STUDIO
• MONTAGGIO VIDEO AMATORIALI  •  FOTO E FILMATI AZIENDALI
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I
prossimo mese di ottobre,
dopo la prima assemblea in-
formativa del 30 maggio
scorso, prosegue la campa-
gna di sensibilizzazione che
vede la parte-
cipazione dei
commercianti
di Casorate
Primo: «Sta
a n d a n d o
bene, suscita
interesse e di
ciò siamo
soddisfatti»,

Il risultato è
stato raggiunto
anche grazie al

maggior utilizzo
dell’Ecocentro

n previsione dell'inizio
della raccolta a domicilio
dell'umido, fissato per il

Artemagni: «Confido nel senso di responsabilità dei
casoratesi, grazie al quale nel 2007 abbiamo avuto
un buon andamento nella raccolta differenziata»

te nei dettagli, con le istru-
zioni operative e la distribu-
zione del materiale necessa-
rio alle famiglie (sacchetti
biodegradabili, bidoncini).
«Confido nel senso di re-
sponsabilità dei cittadini
casoratesi, grazie al quale nel

CASORATE PRIMO  / Primo Piano

A settembre altre due assemblee pubbliche informative organizzate dall’Amministrazione comunale; intanto prosegue la campagna con i testimonial

Raccolta dell’umido, a ottobre si comincia

ICI: avviso ai contribuenti
ALCUNI CHIARIMENTI DAL  SERVIZIO TRIBUTI DEL  COMUNE DI CASORATE PRIMO

I l Consiglio dei Ministri
del 21 maggio scorso ha
deliberato di esentare

completamente dal paga-
mento dell’ICI le prime case
e le relative pertinenze (box,
garage, cantine e soffitte an-
nesse all’abitazione) già a
partire dalla rata di giugno
2008.
Pertanto i bollettini postali
che avete ricevuto non do-
vranno essere utilizzati da
chi possiede la sola abita-
zione destinata alla residen-
za della propria famiglia.
Il testo del decreto legge la-
scia qualche incertezza per
le abitazioni cedute 1) ad
uso gratuito a parenti dove
gli stessi abbiano residenza
abituale e 2) per le abita-
zioni principali di anziani
ricoverati stabilmente e re-
sidenti in Istituto di cura che
non abbiano affittato l’im-
mobile, L’ICI AL MOMEN-
TO ATTUALE NON DO-
VRÀ ESSERE PAGATA.

2007 abbiamo
registrato un
buon anda-
mento nella
raccolta dif-
ferenziata»,
a f f e r m a
Artemagni;
«come si
vede dalla ta-

dice l'Assessore all'Ecologia
e Ambiente Giuseppe
Artemagni; «ringrazio tutte
le persone che hanno presta-
to la loro immagine all'inizia-
tiva». Nel mese di settembre
verranno organizzati altri due
incontri con i cittadini nei
quali si entrerà maggiormen-

bella riportata in questa pa-
gina, rispetto al 2006 è aumen-
tata la percentuale dei rifiuti
differenziati con la conse-
guente diminuzione dei rifiu-
ti indifferenziati, grazie anche
al maggiore utilizzo dell'E-
cocentro da parte dei cittadi-
ni».

tributi@comune.casorateprimo.pv.it

             ANNO

Totale Rifiuti Urbani
Indifferenziato
Differenziato
Inerti
% indifferenziato
% differenziato
% inerti

2007

 3.626.879
 2.430.690
 1.123.311
    72.878
67,02%
30,97%

2,01%

2006

3.597.415
 2.557.010
   998.325
    42.780
71,08%
27,75%

1,19%

%

0,82%
-4,94%
12,52%
70,36%

-
-
-

Totale
rifiuti
prodotti
negli anni
2006-2007
(in kg.)

• Scarti ed avanzi di cucina (sia cotti che crudi),
   purché non caldi;
• Tovaglioli e fazzoletti di carta;
• Carta assorbente da cucina (anche bagnata);
• Filtri di thè, camomilla, tisane e fondi di caffè;
• Gusci d’uovo, lische di pesce, avanzi di pane,
   bucce e avanzi di frutta, scarti di verdure;
• Fiori recisi (anche secchi), foglie e segatura
   in piccole quantità.

RACCOLTA DELL’UMIDO / 2
Cominciamo a “memorizzare” cosa fare

Cosa si può conferire

ponibili della cucina nel
sacchetto biodegradabile
(in mater-bi) e posizionar-
lo all'interno dell'apposito
bidoncino a bordo strada.
Ad ogni unità famigliare

Modalità di raccolta

V errà effettuata a do-
micilio. Introdurre i
soli scarti decom-

COMPOSTAGGIO DOMESTICO

CHI HA  un giardino può fare il compostaggio e ha dirit-
to allo Sconto del 20% sulla tariffa. Condizione necessa-
ria per l'applicazione della riduzione è la frequenza all'ap-
posito Corso di Compostaggio: i moduli per l'iscrizio-
ne sono disponibili presso l'Ufficio Tecnico. Per qualsia-
si informazione o suggerimento rivolgersi all'Ufficio Tec-
nico oppure scrivere all'Assessore Artemagni all'indiriz-
zo: assessori@comune.casorateprimo.pv.it

sarà assegnata una confe-
zione da 60 sacchetti bio-
degradabili in Mater-Bi, un
cestello da 7 lt per l'utiliz-
zo domestico e un
bidoncino personale da 30
litri o da 120 litri per le uni-
tà condominiali da espor-
re per la raccolta.

  VECCHI TELEFONI
  CELLULARI?

SI INFORMA  che presso la
Parrocchia è in funzione un
punto di raccolta di cellulari
vecchi anche completi di
accessori: chi avesse dei
telefonini vecchi o che non
usa più può quindi usufrui-
re di questo servizio.

Restano tassati i box o
garage delle abitazioni ce-
dute ad uso gratuito.
In caso di cessione ad uso
gratuito a parenti e di an-
ziani residenti in Istituto di
Cura e' necessario inviare
un'autocertificazione all'Uf-
ficio Tributi.
Un’eccezione é fatta per le
abitazioni signorili e di lus-
so (quelle classificate al Ca-
tasto alle categorie A1, A8
e A9) per le quali L’ICI VA
PAGATA LO STESSO. Ma
nel Comune di Casorate
Primo gli immobili con tali
caratteristiche sono solo
due.
Per qualsiasi ulteriore in-
formazione o chiarimento, è
possibile contattare il servi-
zio finanziario tributi del
Comune di Casorate Primo,
signore Paola Bernar-
dinello e Loredana Fras-
sinelli ai seguenti numeri di
telefono:

02905195218
02905195219
02905195220

SONO
ESENTI DAL
PAGAMENT O:

• I FABBRICATI PRIMA
CASA PRESSO I QUALI
SI E’ RESIDENTI;

• I FABBRICATI
CEDUTI AD USO
GRATUITO
A PARENTI;

• I FABBRICATI NON
LOCATI DI ANZIANI
RESIDENTI IN CASA
DI CURA;

• LE “PERTINENZE”:
BOX, CANTINE,
SOFFITTE NELLE
VICINANZE
DELL’ABITAZIONE
FINO AL MASSIMO
DI
2 PERTINENZE PER
L’ABITAZIONE PRINCI-
PALE (categoria catastale
C2, C6, C7).

SONO TASSATI:

• I FABBRICATI,
ANCHE SE PRIMA
CASA, (CATEGORIA A1,
A8, A9 case di lusso,
palazzi signorili);

• LE SECONDE CASE
PRESSO LE QUALI
NON SI E’ RESIDENTI ;

• I TERRENI AGRICOLI;

• LE AREE FABBRI-
CABILI;

• I FABBRICATI AD
USO INDUSTRIALE
(CATEGORIA D);

• GLI UFFICI
(CATEGORIA A10);

• I NEGOZI
(CATEGORIA C1);

• I LABORATORI
(CATEGORIA C3)

• LE PERTINENZE
(OLTRE LE PRIME 2).

www.comune.casorateprimo.pv.it

Il portale web del Comune di Casorate Primo

Il tuo sportello è online
IL COMUNE  di Casorate ha attivato il sito da cui è possibile
accedere ad una serie di servizi (avvisi, modulistica, orari, con-
tatti con gli uffici ecc.). L’indirizzo è il seguente:

Vuoi leggere il nostro giornale sul tuo computer?

“Punto di Vista” in PDF
“PUNTO DI VISTA”  ha attivato il proprio sito dove è possi-
bile scaricare tutte le copie arretrate dal 2000 ad oggi e leggersi
comodamente il giornale in versione PDF. L’indirizzo è:

www.pudivi.it

Via Santagostino, 35 - CASORATE PRIMO (PV)  tel. Ottica 02 9051027  tel. Foto 02 9056711

SETTORE OTTICA
Mar co Vai

OTTICO-OPTOMETRISTA

- ESAME VISIVO
- APPLICAZIONE LENTI A CONTATTO
   SIA TIPO “USA E GETTA”  CHE LENTI SU MISURA
   CON UTILIZZO DI MAPPATORE CORNEALE
- LABORA TORIO INTERNO COMPUTERIZZA TO
   PER MONTAGGIO OCCHIALI

SETTORE FOTOGRAFIA
Luciana Vai
FOTOGRAFA

- FOTO TESSERE DIGITALI ;  - RITRA TTISTICA ;
- FOTO PER CERIMONIE CON ALBUM PERSONALIZZA TI ;
- SVILUPPO E STAMPA IN 24 ORE AD ALTA QUALITÀ ;
- SVILUPPO E STAMPA DA FILE ;
- VASTO ASSORTIMENT O PRODOTTI OREGON SCIENTIFIC ;
- MACCHINE FOT OGRAFICHE CLASSICHE E DIGIT ALI

OTTICA  2000 s.r.l.
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Il tradizionale Consiglio di Amministrazione aperto alla cittadinanza del 28 maggio scorso ha evidenziato i buoni risultati conseguiti

Delfinoni, gli obiettivi sono stati raggiunti

A

La lunga lista di attesa è il segno più tangibile della validità del servizio offerto,
con un’assistenza di qualità, competitività e una corretta gestione del personale

 maggio dello scorso
anno avevo concluso
la mia relazione parlan-

Primo Piano / CASORATE PRIMO

ranno novità in tema di nuo-
vi accreditamenti saremo
pronti per partecipare. Infat-
ti i rapporti con le istituzioni
preposte - l'Asl di Pavia in
particolare - sono intensi e
ottimi.

COME CASA di Riposo ab-
biamo partecipato ai vari mo-
menti di formazione, informa-
zione e confronto che l'Asl ha
organizzato; sono stati mo-
menti di crescita e di coesio-
ne. Complimenti all'Asl di
Pavia che oltre alle intenzioni
di creare una rete fra tutti gli
operatori socio-sanitari è pas-
sata ai fatti. Inoltre l'Asl di
Pavia ha dimostrato la massi-
ma disponibilità in tutte le oc-
casioni in cui abbiamo chiesto
incontri tecnici che potessero
consigliarci per i nostri proget-
ti edili - strutturali, ma anche
gestionali.

do dei tre posti letto che si sta-
vano per realizzare; ora sono
già funzionanti da tempo, e
anzi avremmo potuto anche
realizzarne un numero maggio-
re… Realizzare i tre posti ag-
giuntivi è stato possibile gra-
zie ad una maggiore razio-
nalizzazione degli spazi, men-
tre realizzare un nuovo nucleo
(circa 20 posti letto) avrebbe
rappresentato un investimen-
to ben più coinvolgente.
Inoltre gli accreditamenti di
nuovi posti letto sono fermi
già da parecchi anni e anche
per tutto il 2008 non ci saran-
no novità in tal senso. In
ogni caso non appena ci sa-

vizi sociali. Dal 2007 non è
cambiato niente nell'utilizzo
del metodo da me scelto, ov-
vero la “ Terapia occupazio-
nale” , cioè l'introduzione di
attività e occupazioni diver-
se al fine di recuperare e po-
tenziare il più a lungo possi-
bile le funzioni residue stimo-
lando i contatti sociali.
Le attività si svolgono sia di
mattina che di pomeriggio. Al
mattino ci ritroviamo in pa-
lestra per la ginnastica di
gruppo; nel pomeriggio le
attività ricreative si svolgo-
no dalle 14 alle 17.

ECCO COSA è stato fatto da
maggio 2007 ad oggi:
1) attraverso un'intervista,
abbiamo contribuito alla
scrittura di un libro che parla
del periodo della guerra
vissuto dalle donne;
2) abbiamo fatto visite al
Laboratorio dell'Arte di
Casorate Primo;
3) abbiamo acquistato 3
pesci rossi e gli anziani si
impegnano ad accudirli;
4) nel periodo natalizio
abbiamo ricevuto la visita dei
Vigili del Fuoco che hanno
creato i presepi all'interno

A ll'interno della Casa
di Riposo il mio ruo-
lo è di tecnico dei ser-

DELFINONI / 2 • La relazione dell’animatrice Valentina Laino, tecnico dei Servizi Sociali

103 anni. In quest'occasione
è stato creato un allestimento
particolare ed è stata
interpellata anche la Rai;
9) ricevendo un invito di
partecipazione ad un
concorso letterario, abbiamo
pensato di iscrivere, nella
sezione "poesie", la signora
Carolina;
10) abbiamo iniziato a
collaborare con l'Unicef
creando le pigotte che poi
verranno vendute;
11) molte le uscite con gli
anziani autosufficienti,
abbiamo visitato il Ticino, la
Certosa, le Bozzole.

ALLA MOSTRA  della
Scuola abbiamo visitato  il
“frutto” del progetto che è
arrivato al termine.
Si tratta del progetto con
le Scuole Medie, intitolato
“L'amore e gli affetti”, du-
rante il quale i ragazzi e gli
anziani hanno lavorato in-
sieme con ottimi risultati
da entrambe le parti. E' sta-
ta la prima volta che due
realtà così differenti hanno
collaborato. Alla mostra
della Scuola sono stati
esposti i lavori realizzati,
mentre presso la nostra
struttura è possibile
visionare le relazioni dei
vari incontri. Nel mese di
settembre vorremmo
riproporre la mostra pres-
so la casa di riposo.
Ho già presentato un nuo-
vo progetto dal titolo “Sto-
rie di guerra”, rivolto alle
classi terze e attendo rispo-
sta per poter lavorare nuo-
vamente con gli stessi ra-
gazzi, che si sono mostrati
interessati ed educati.

IL PROGRAMMA  di attività
animative per le prossime sta-
gioni comprenderà nuovi la-
boratori e allestimenti, come
la “ giornata del cruciver-

Le attività si
svolgono al
mattino e al
pomeriggio

della struttura;
5) abbiamo ricevuto in
struttura gruppi di canto (il
Coro della Terza Età di
Abbiategrasso, il Coro Avis
e la presentazione del
progetto di scrittura con la
Biblioteca di Casorate);
6) abbiamo organizzato la
lotteria di Carnevale con
numerosi premi;
7) abbiamo organizzato una
"pizzata in compagnia" dove
chiunque poteva partecipa-
re;
8) a marzo una nostra ospite
è stata festeggiata per i suoi

LE DOMANDE  di ammissio-
ne sono sempre molte, abbia-
mo una lunga lista di attesa;
questo ci convince che siamo
competitivi, riusciamo a man-
tenere un buon rapporto qua-
lità prezzo e soprattutto un
buon rapporto con gli Ospiti.
Con questo non voglio rap-

presentarvi una realtà perfet-
ta: lavoriamo con impegno, ma
l'errore umano capita anche nel
nostro operato. E in questi
casi, molto spesso basta in-
contrarsi, confrontarsi, arrab-
biarsi e cercare di migliorare;
tanto è che - fidandomi della
mia memoria quasi decennale

zione del lavoro di assistenza
della Cooperativa FAI, con il
mese di Giugno è iniziato il pro-
getto “persone speciali” : un
progetto di assistenza alle per-
sone appartenenti alla classe
SOSIA 1 (la classe più grave,
secondo la classificazione re-
gionale) attraverso un pro-
gramma speciale. Si concen-
tra su tre fasi che verranno
svolte in modo accurato e par-
ticolare secondo programmi e
protocolli d'intervento ben
definiti. Le fasi sono l'alimen-
tazione, l'idratazione e la
movimentazione. Tutte queste
cure specifiche si inseriscono
anche nel protocollo attivato
per diminuire l'insorgenza del-
le piaghe da pressione,
decubiti e altre lesioni derivanti
da un prolungato allettamen-
to.

SULLA SCIA  dell'impronta
già tracciata negli anni pas-
sati, abbiamo continuato le
assunzioni: a febbraio di que-
st'anno si è assunto un'ASA
a tempo indeterminato e con
il mese di giugno si assumo-
no altre 2 ASA sino a dicem-
bre. Alla fine dell'anno infatti
è prevista una fase di valuta-
zione della nuova organizza-
zione lavorativa con l'intro-
duzione o meno di eventuali
variazioni.

sponsabile del Servizio Sani-
tario) e dal Dott. Giovanni Di
Bartolo; essi svolgono un to-
tale di 32 ore settimanali. La
fisiatra, Dott.ssa Carla Bodio,
ha raddoppiato la propria pre-
senza in RSA. Con il Coordi-
natore infermieristico - Primo
Chiesa - e tutta l’equipe, co-
stituita dai Medici, Infermieri
Professionali, Fisioterapisti e
ASA, gli Ospiti sono seguiti
con grande attenzione; si deve
prendere atto che le patologie
da affrontare sono sempre più
complesse ed impegnative, sia
per l'invecchiamento dei nostri
Ospiti storici, sia per lo stato
spesso precario dei nuovi in-
gressi in struttura.

QUEST’ANNO si è lavorato
molto sul miglioramento delle
qualità assistenziali e su alcu-
ne significative iniziative
nutrizionali. Riassumendo gli
interventi sono stati in queste
direzioni:
• offerta di pasti più varia;
• introduzione di pasti
sostitutivi (integratori, semi
liquidi, ecc.);
• arricchimento della dieta
dell'apporto di vitamine e
Sali minerali;
• introduzione di fibre non
riassorbibili,
• aumento dell'idratazione.
Tutto questo ha comportato
un certo impegno di docu-
mentazione, di ricerca di pro-
dotti validi, e anche un aumen-
to di spesa nei costi di gestio-
ne, a fronte di una soddisfa-
zione derivante dal migliora-
mento tangibile degli Ospiti in-
teressati. Grazie ad un appro-

I l personale medico è at-
tualmente composto dal
Dott. Alberto Nava (Re-

DELFINONI / 3 • Il Dottor Carlo Riva spiega le novità introdotte

Nutrizione, le nuove iniziative
ne delle piaghe da decubito.
Si sono introdotti infatti alcu-
ne correzioni comportamentali
nonché materiali ad avanzata
tecnologia.

ANCHE questo lavoro è sta-
to impegnativo poiché prima
dell'introduzione operativa del
suddetto protocollo si è vo-
luto verificare tutto il conte-
nuto col tramite e il supporto
della direttrice del reparto
qualità dell'Istituto Auxo-lo-
gico di Milano, Dott. ssa Car-
la Amigoni.

Dott. Carlo Riva
Consigliere con delega

organizzazione personale

www.gottardodelfinoni.it

“Terapia occupazionale”
per stimolare i contatti
sociali tra i degenti

- nessun Ospite ha lasciato la
nostra Casa di Riposo
Delfinoni perché non soddi-
sfatto. Voglio anche ricordare
che per i progetti sulla sicurez-
za antincendio, tutti i nostri di-
pendenti ASA sono stati for-
mati attraverso un corso di li-
vello elevato effettuato in Casa
di Riposo e il conseguente
esame presso i VV F di Pavia.
Ora abbiamo la squadra di
emergenza.
Da alcuni mesi abbiamo inizia-
to la raccolta differenziata del-
l'umido; ciò è stato possibile
grazie alla collaborazione del-
l'Amministrazione comunale,
attraverso l'Assessore Giusep-
pe Artemagni che, molto cor-
tesemente, ci ha seguito nelle
fasi di avvio della raccolta.

ARRIVANDO A 67 Ospiti ab-
biamo deciso di rivedere l'or-
ganizzazione del lavoro di as-
sistenza - il lavoro dell'ASA.
E' stato deciso di affidare per
intero la gestione del Servizio
ASA del Reparto Rosa, quello
al Piano Terra, alla Cooperati-
va che collabora con noi; alla
Casa di Riposo rimane la ge-
stione ASA degli altri 3 reparti
al Piano Primo. Ciò è stato fat-
to principalmente per una ne-
cessità di maggior razionaliz-
zazione del lavoro.
Proprio per l'ottima imposta-

Dott.ssa  Elisabetta Frattini
Responsabile Amministrativo
Casa di Riposo “Delfinoni”

fondito studio commissiona-
to ad una specialista in mate-
ria si è intervenuti fortemente
sul miglioramento e prevenzio-

«Le patologie
sono sempre più
complesse ed

impegnative, sia
per i nostri Ospiti

storici, sia per
lo stato precario
di molti  nuovi

ingressi»

Via dell’Industria, 7 - 27022 Casorate Primo (PV)
Tel./Fax 02 90097126 - Cell. 340 2554926

Ventura Gomme

BRIDGESTONE

Pneumatici
delle

MIGLIORI
MARCHE

Bridgestone • Michelin
Firestone • Uniroyal
Dunlop • Good Year

Assetto Ruote
e Bilanciatura
Elettroniche

delfinoni@delfinoni.191.it

Baby Coccinella •
Via Santagostino 66
Casorate Primo (PV)

Tel. 02 90097555

• Biancheria
per culla e lettino
• Abbigliamento 0-6 anni
• Libri, giochi, peluche...
e tante idee regalo

IL NEGOZIO
DEI BAMBINI

bone a premi”  o la “ corrida” .
Infine ribadisco il discorso
sul volontariato in Casa di
Riposo, invitando la popola-
zione ad informarsi e propor-
si per collaborare con me e
tutti i nostri nonnini, anche
saltuariamente.

Valentina Laino

Lo speciale “Delfinoni” continua a pag. 8

L’animatrice
Valentina Laino.
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DELFINONI / 4 • La relazione dell’Architetto Giuseppina Montanari, consulente tecnico della struttura assistenziale di Casorate Primo

Interventi strutturali eseguiti e in programma

L

Lo stato manutentivo dell’immobile
complessivamente si può dire discreto

o stato manutentivo
dell'immobile comples-
sivamente può essere

definito discreto.
Gli interventi risolutori all'im-
pianto di fognatura e il rifaci-
mento complessivo della
lattoneria, già noti da tempo,
sono stati rimandati a tempi
successivi poiché, a seguito
degli ultimi interventi effettuati
e del programma manutentivo,
la situazione appare ancora
“governabile” .
Nel “Reparto Blu”, al primo pia-
no, la pavimentazione in gom-
ma è stata interamente sosti-
tuita nelle aree comuni ed in

dell'impianto elettrico e
di rivelazione dei fumi,
finalizzati ad un
innalzamento ulteriore
degli standard di preven-
zione incendi e gestione
delle emergenze.

una delle camere di degenza.
Si è proceduto inoltre al rifaci-
mento del bagno assistito del
“Reparto Giallo”   al primo pia-
no.

INTERVENTI
STRAORDINARI
ESEGUITI
All ’epoca del Consiglio aper-
to del 2007, erano in fase di
ultimazione alcuni lavori che
sono stati portati a compimen-
to e possono essere così
schematizzati:
• al piano terra sono stati
realizzati una nuova camera
mortuaria, un idoneo spazio
per il culto, un nuovo locale
stireria, ed il “ Reparto

Arch. Giuseppina Montanari

vestimento così come pre-
visto, soprattutto con la re-
alizzazione di 3 nuovi posti
letto. Si è inoltre ridotto il
debito a breve di 34.789,22
Euro.
Già da ora possiamo affer-
mare però che l'anno 2008
non potrà avere lo stesso
andamento: il budget pre-
sentato a Novembre 2007

DELFINONI / 5 • Il quadro finanziario descritto dalla Rag. Moretti

Tutti i numeri della gestione

L’ anno 2007 ha per-
messo di mantene-
re i programmi di in-

infatti è stato rivisto nel mese
di Aprile per il sopraggiunge-
re di nuovi costi che non era-
no stati previsti quali il rinno-
vo del contratto di lavoro Enti
Locali e la riorganizzazione del
servizio ASA in conseguen-
za delle direttive impartite dal-
l'Ispettorato del Lavoro.
Il nuovo budget così elabo-
rato evidenzia un aumento di
spesa pari a circa 65.000,00
Euro rispetto a quanto pre-
ventivato alla fine del 2007;

l'utile al netto degli investi-
menti, delle imposte e dei
mutui risulta essere di circa
8.600,00 Euro.

NON VOLENDO  operare
sull'aumento delle entrate
con conseguente variazio-
ne delle rette,  si è deciso di
ridimensionare innanzi tut-
to gli investimenti program-
mati e di limitare la riduzio-
ne del debito.

Rag. Patrizia Moretti

Rosa”  è stato ampliato con
la realizzazione di una
camera per due ospiti;
• al piano primo, il “ Repar-
to Giallo”  è stato ampliato
con una camera singola ed
il soggiorno e la sala da
pranzo sono diventati un
unico spazio.

INTERVENTI
STRAORDINARI
IN FASE DI ESECUZIONE
I lavori che si stanno portan-
do a compimento interessano
la zona dei magazzini del pia-
no terra e derivano da una pre-
cisa richiesta dei Vigili del Fuo-
co; si inseriscono in un pro-
getto più ampio, che porterà

ad incrementare la sicurezza
antincendio e consentirà una
migliore gestione delle emer-
genze.

NUOVE SISTEMAZIONI
ESTERNE
Nei prossimi giorni procede-
remo all'appalto dei lavori ri-
guardanti la realizzazione di
parte dei parcheggi per i di-
pendenti e di un'area ecologi-
ca, individuata lungo la Via
Monte Asolone e definita con
l'Amministrazione Comunale e
le ditte di gestione del servizio
di raccolta.
Tali opere si inseriscono in una
più ampia previsione di inter-
venti che, tra il 2009 ed il 2010,
dovrebbero essere portate a
compimento e riguardare:
• un'ulteriore zona di
parcheggi interni con la
creazione di un altro

ingresso al piano terra
dedicato a fornitori, mezzi di
soccorso, visitatori;
• nuove compartimenta-
zioni interne, anche al
piano primo, accompa-
gnate dall'adeguamento

Lo speciale “Delfinoni” segue da pag. 7

Una foto dell’interno
della struttura; in questa
pagina, qui sotto le cucine
e più in basso una camera
per i degenti.

CASA DI RIPOSO “GOTT ARDO DELFINONI”
Risultato economico raggiunto nell'anno 2007 rispetto ai due anni precedenti:

Anno 2005
   1.736.441,00
   1.765.380,24
        28.939,24

11.273,28
- (205.057,64)

3.242.657,62
1.760.543,89
1.482.113,73

TOTALE COSTI
TOTALE RICAVI
RISULTATO (1)
RISULTATO (2)
Cassa generata

TOTALE ATTIVO
TOTALE PASSIVO
PATRIM. NETTO

Anno 2006
    1.902.010,48
    2.042.125,45
       140.114,97

125.870,66
-24.249,50

3.561.300,88
1.939.072,18
1.622.228,76

Anno 2007
1.919.351,24

  2.115.800,24
196.449,00
155.314,16
34.789,22

3.508.209,74
1.643.663,93
1.864.545,81

(1) Risultato di gestione operativa prima degli ammortamenti;
(2) Risultato dopo le imposte e prima degli ammortamenti.

Stato patrimoniale dei tre esercizi 2005-2006-2007:

INVESTIMENTI  OPERATI
Il risultato degli ultimi tre esercizi ha permesso di attuare una serie di investimenti
volti a migliorare la qualità del servizio per un totale di 1.185.426 Euro derivanti per
circa 750 mila da entrate straordinarie (mutui, donazioni e versamenti a fondo perdu-
to) e per 435 mila euro dalla normale gestione.

      Anno 2004            Anno 2005            Anno 2006           Anno 2007
Totale    751.964,60    194.414,35    138.318,56    100.730,00

Investimenti operati 2004/2007
Finanziati
• da Regione
• da Ente Rho
• da nuovo mutuo BAM (netto)
• da donazione
Totale entrate straordinarie

A carico della gestione ordinaria

1.185.426

-386.417,52
-160.000,00
-100.000,00
-103.891,38
-750.308,90

435.118

pena fare una ricognizione su
quanto fatto in questo peri-
odo.
Tutta la gestione è stata ca-
ratterizzata dalla continua ri-
cerca di ottenere i tre risulta-
ti che il Consiglio si era da
subito proposto:

• la ricerca prioritaria di
un equilibrio finanziario
come strumento essenziale
per trasformare ogni
aspirazione in realtà. Non
abbiamo seguito soluzioni
miracolose, semplicemente
applicato i più elementari
principi di sana gestione:
costruzione di un conto
economico in grado di
reggere la gestione
ordinaria, di supportare
l'ammortamento dei debiti
pregressi ed i nuovi
investimenti. Alle banche è
stato sottoposto il proget-
to, hanno dato la loro
fiducia all'iniziativa ed i
risultati sono stati rag-
giunti;

• attenzione alle condizioni
degli ospiti in termini di
servizi resi, di migliora-
mento della struttura e di
un costo contenuto di
degenza; dalle relazioni
risulta quanto stiamo
facendo. Debbo convenire
che senza l'impulso e la
competenza del Consiglie-
re Carlo Riva non avrem-
mo ottenuto quanto
illustrato;

• instaurazione di un
rapporto costruttivo con i
collaboratori . La maggiore
risorsa di una casa di
riposo sono i suoi collabo-
ratori . Il compito di un
consiglio di amministra-
zione è quello di trovare il
giusto punto di incontro
tra la responsabilità della
gestione, i diritti  dei
collaboratori, il riconosci-
mento per la fedeltà al
lavoro.

NOI IL  riconoscimento l'ab-
biamo mostrato con una po-
litica di assunzioni, in
controtendenza alla altre
case di risposo; al semplice
esame economico abbiamo
affiancato una politica di
fidelizzazione del lavoro ed i
fatti ci hanno dato ragione.
Non abbiamo la presunzione
d'aver centrato in pieno i tre
obiettivi, abbiamo,  però fat-
to del nostro meglio; sicura-

mente è stata tracciata una
strada che  rappresenta una
novità rispetto al passato.
Riteniamo che questa via
debba continuare ad essere
percorsa per evitare che la
Fondazione Delfinoni perda
quella dignità che è riuscita
a riconquistare.

Augusto Belloni
Consigliere con delega

controllo gestione
finanziario

LA COMPOSIZIONE AGGIORNA TA DEL CDA È LA SEGUENTE:
• Fabio Maiocchi (Presidente);
• Giuseppe Tedesco (Vice Presidente);
• Dott. Augusto Belloni (Cons. con delega per il controllo di gestione e finanziario);
• Dott. Carlo Riva (Consigliere con delega per l’organizzazione del personale);
• Negri Rosangela (Consigliere con delega per gli acquisti del materiale di consumo);
• Dott. Adriano Galimi (Consigliere);
• Avv. Massimo Ticozzi (Consigliere).
Il revisore dei conti, Dott. Guido Ricevuti, non fa parte del consiglio, ma interviene alle
sedute ed era pure presente al CdA aperto. L’Arch. Giuseppina Montanari è il consulente
tecnico della RSA.

DENTAL
CENTER
DENTAL
CENTER

Studio Dentistico Associato
Dott. Abbiati Pietro - Medico Chirurgo

Medaglia d'Oro Ordine Medici Milano
Odontostomatologo

Dott.ssa Abbiati Cristina - Medico
Chirurgo Specialista in Odontostomatologia

Riceve su appuntamento
anche per servizio sanitario nazionale

tutti i giorni, sabato e festivi esclusi

Casorate Primo (PV)
Via Vittorio Emanuele II, 38

Tel. 02 905 6773 - Fax 02 900 97 652

Iscrizione nel Registro strutture accreditate della Regione
Lombardia n. 419 - Autorizzazione Ordine Medici di Pavia n. 47

Servizi migliorati e
tranquillità economica
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I Equilibrio
finanziario,

assistenza agli
ospiti e rapporti

con i collaboratori;
i tre obiettivi su cui
il cda ha lavorato

l 2008 rappresenta l'ulti-
mo anno pieno del pre-
sente mandato e vale la
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La Dott.ssa Emanuela Di Gesù, Psicologa e Psicoterapeuta, spiega i cambiamenti che  intervengono nella donna e nella coppia all’arrivo di un figlio

Diventare genitori, il momento più delicato

D

La trasformazione di due adulti in mamma e papà
non è facile: come accade e cosa occorre fare...

iventare genitori è una
fase cruciale nelle tap-
pe di crescita di una

famiglia ed è un momento allo
stesso tempo bello e difficile
soprattutto per le madri, che
si sono trovate sempre più
sole perché sono nate e cre-
sciute nelle città e hanno vi-
sto lentamente sparire il so-
stegno della famiglia allarga-
ta. Oggi le famiglie sono pic-
cole, nucleari e spesso non ci
sono fratelli, cugini, zii, nonni
a riempire il vuoto di esperien-
za e di condivisione.
L'aumento delle depressioni
in gravidanza, delle malattie
psicosomatiche nelle giovani
madri, e il contrasto tra la ri-
cerca di un figlio a tutti i costi
e l'aumento di abusi e violen-
ze sui bambini sono sempre
più manifesti e mettono in al-
larme gli esperti e l'opinione
pubblica.

I CAMBIAMENTI
INTERNI:  la costruzione
dell’identità materna
La gravidanza e la nascita rap-
presentano un periodo di
grande mutevolezza ed insta-
bilità interiore, e l'identità fem-
minile deve far spazio all'iden-
tità materna. La donna comin-
cia infatti a viversi come ma-
dre in grado di prendersi cura
e sostenere il proprio bambi-
no. Nel processo di costru-
zione della propria identità
materna la donna fa riferimen-
to alla relazione con la pro-
pria madre: rivive infatti, le
esperienze della propria infan-
zia, e viene investita da forti
emozioni che determineranno
la relazione col figlio.
Se il rapporto con la propria
madre è stato segnato esclu-
sivamente da conflitti per lo
più non risolti, la donna non
troverà in sé le risorse neces-
sarie per entrare in relazione
con il proprio bambino in
modo positivo, ma fortunata-
mente anche nei casi in cui la
rappresentazione di sé come
madre è connotata da una
percezione di inadeguatezza
e da grandi incertezze, l'inter-

Attualità / CASORATE PRIMO

a cura della Dottoressa
Emanuela Di Gesù
Psicologa e
Psicoterapeuta,
Specializzata in
Psicologia Clinica

vento di figure specializzate
di sostegno può diventare
una risorsa importante.
Questo significa che anche
nelle situazioni in cui l'identi-
tà materna è fragile ed inade-
guata, l'attuazione di inter-
venti a sostegno della mater-
nità diventa un importante
strumento preventivo di si-
tuazioni di rischio.

I CAMBIAMENTI
NELLA COPPIA:  il figlio
come estensione dei
genitori o come salvatore
della coppia
Non solo la madre, ma anche
la coppia subisce profonde
trasformazioni. I genitori infat-
ti devono essere in grado di

far spazio al bambino, ricono-
scendogli i suoi bisogni e le
sue specificità. Lo spazio qui
è inteso non solo come spa-
zio fisico (preparare la sua
stanza) o temporale (ridefinire
i ritmi ed i tempi familiari a se-
conda dei bisogni del figlio),
ma soprattutto come "spazio
mentale".

OGGI  PREVALE  nelle fami-
glie un atteggiamento molto
accogliente nei confronti dei
figli, tanto che il bambino è
spesso messo sul "trono"
Sembra che tutto ruoti attor-
no a lui, ma paradossalmente,
questo interesse, quasi ecces-
sivo, nei confronti del bambi-
no, è sempre più di frequente

in funzione del bisogno
genitoriale e sociale, che in
funzione dei bisogni del bam-
bino.
In questi casi la decisione di
fare un figlio non è legata al
desiderio di donare qualcosa
a qualcuno, ma prevale piut-
tosto un atteggiamento di
appropriazione e il figlio quin-
di non è percepito come indi-
viduo separato ma rappresen-
ta un'estensione ed un aspet-
to di sé, e viene al mondo per
appagare i sogni ed i desideri
irrealizzati dei genitori. Vengo-
no attribuite al bambino ogni
sorta di perfezioni e per lui
diventa impossibile uscire
dall'immagine di bambino me-
raviglioso che i genitori vo-
gliono che lui sia.
Il bambino non riuscirà quin-
di a trovare un suo posto, un
suo spazio nella mente dei
genitori, che hanno già
prefigurato quello che loro
vorrebbero fosse, impeden-
dogli quindi di essere ciò che
è o desidera diventare.

QUESTO È ANCORA  più
evidente nei casi in cui il bam-
bino arriva per dar senso alla
vita di coppia ed a quella co-
niugale: c'è una vera e pro-
pria inversione di ruoli per cui
è il figlio che deve sostenere
se stesso ed i suoi genitori. Il
figlio si percepisce e viene
percepito come indispensabi-
le per la sopravvivenza della
famiglia, e passa tutta la vita
a cercare, non di realizzarsi,
ma di tenere insieme qualcun
altro. Anche queste  due si-
tuazioni (figlio in funzione
della realizzazione dei deside-
ri genitoriali, figlio in funzio-
ne dei bisogni di coppia) po-
trebbero essere controllate e
limitate con una presa in cari-
co od un semplice sostegno
limitato nel tempo.

INOLTRE nei casi in cui un
nucleo famigliare è sottopo-
sto a rilevanti fattori di stress,
interventi psicologici brevi e
focalizzati diventano un im-
portante strumento per af-
frontare questo delicato pas-
saggio, consentendo di por-
re basi solide per il successi-
vo sviluppo del bambino. La
coppia potrà così affrontare
questa delicata fase familiare
con più serenità e maggiori
risorse.

Per ulteriori informazioni:
Dott.ssa Emanuela Di Gesù
Cell. 329 0246690

to il saggio di fine corso
di scrittura creativa a tema
autobiografico, organizza-
to dalla Biblioteca Civica
"Il SognaLibro". Il corso
di scrittura è stato propo-
sto e coordinato dalla pro-
fessoressa Antonia De Fe-
lice; ogni partecipante ha
scritto qualcosa di sé, i ri-
cordi, le emozioni e que-
ste elaborati sono stati let-
ti dagli stessi "scrittori".
Il Coro Armonia, diretto
dall' insegnante Lidia
Vignoni, ha quindi inter-
vallato i temi trattati, con
brani del loro repertorio

che riprendevano analoghi
argomenti. Alla proposta di
esibirsi presso il Delfinoni,
alcuni tra i partecipanti si
erano mostrati increduli che
un evento di tale genere po-
tesse interessare e coinvol-
gere i nostri nonni. Invece
si sono dovuti ricredere ri-
scontrando l'attenzione di-
mostrata dagli anziani, a vol-
te leggendo il fascicolo pre-
parato per l'occasione, a
volte accennando qualche
nota insieme al Coro.
Al termine è stato offerto un
aperitivo per tutti; siamo
sempre contenti di ricevere
gruppi nella nostra struttu-
ra!

Valentina Laino

D

Il corso è stato organizzato dalla Biblioteca e il saggio finale si è svolto al “Delfinoni”

Scrittura cr eativa, presentati gli elaborati
omenica 25 maggio
alla Casa di Riposo
Delfinoni si è svol-

il segno di una difficoltà: il
desiderio di avere un figlio a
tutti i costi ed in tutte le con-

dizioni (donne senza partner,
coppie omosessuali, utero in
"prestito") sembra essere più

alizzate dai nostri scrittori
dilettanti, è stata quasi una
scommessa. Tutto è partito
dal desiderio di rendere ac-
cessibile ai più la produzio-
ne letteraria nata in meno
di un mese d'incontri, ove
persone semplici si sono
messe in gioco frequentan-
do il Corso di Scrittura
Creativa a tema Autobiogra-
fico. Durante questo percor-
so si sono trovate a condivi-
dere emozioni, sensazioni ed
esperienze di vita; guidate
nel cammino sono riuscite a
racchiudere, in brevi com-
posizioni, le loro meditazio-

ni e riflessioni personali.
Insieme ai partecipanti, ab-
biamo deciso di farne un
fascicolo da mettere a di-
sposizione di chi volesse
scoprire un primo, e spe-
riamo non ultimo, ma si-
gnificativo risultato verso
la valorizzazione delle cre-
atività dei Casoratesi.
Ritengo che uno degli
obiettivi di una Biblioteca
sia proprio lo stimolare la
creatività d'espressione di
una comunità, creando oc-
casioni come questa, che
diano modo alle poten-
zialità di ciascuno di ar-
ricchire l'altro e, nel
confronto, di migliorarsi.

Marta Quattro
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http://amicidellabiblio.spaces.live.com

Dar vita ad una,
seppur minima, rac-
colta delle opere re-

Vuoi conoscere la community del
“SognaLibro”? Visitaci al sito:

Tappezziere in stoffa

Laboratorio :
Via B. Pisani, 39 - 20080 Besate (MI)

Tel. 02 9050920 • Cell. 335 6120124

Ri facimento, vendita
divani e poltrone

Tende d’arredamento e solari

M aterassi ortopedici

Preventivi gratuiti

il tuo contributo è importan-
te, anzi indispensabile. Fer-
mati a chiacchierare con le
persone, stabilisci con loro
un momento d'intesa e fatti
raccontare di Casorate Pri-
mo di qualche anno fa: rivi-
vi il ricordo e poi racconta-
lo su un foglio A4 con le tue
parole. Cerca vecchie foto
di Casorate Primo; per la re-
alizzazione del libro sono
importanti anche disegni,
poesie, quadri, sculture o
qualsiasi altra creazione
dell'ingegno.
Fotografate le opere, scri-
vete i racconti e diventeran-

Impresa Edile Artigiana
Lavori in muratura e

ristrutturazioni di ogni tipo
Preventivi gratuiti

Serietà e professionalità
Cura artigianale
CORA di Donatone Cosimo

Via S. D’Acquisto, 10 - MOTT A VISCONTI (MI)

Tel. 320 6170772

v.laurenzano@gmail.com

La memoria di Casorate rivive in un libro
RACCONTI, ANEDDOTI, RICORDI, FOT O E TESTIMONIANZE DEL  PASSATO

Un nutrito gruppo di persone è già al lavoro sul progettoU
formazioni, aneddoti e rac-
conti sulla storia di
Casorate Primo e dei suoi

n nutrito gruppo di
persone è al lavoro
per raccogliere in- abitanti.  Il lavoro è già av-

viato. Partecipa anche tu
alla grande raccolta della
"Memoria della Comunità":

no opera d'ingengo per rin-
novare la Memoria.
A vostra completa disposi-
zione: Vincenzo Lauren-
zano telefono 02 90516081
e-mail (qui a sinistra).

PICCOLO
ANNUNCIO

VENDO MOBILI
IN BUONO STATO
A PREZZI MODICI
MOTTA VISCONTI
TEL 333 62 13 755

Piccoli annunci
per privati:
e-mail: pudivi@tiscali.it
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Arrivano le repliche di Edoardo Piacentini e Claudio Ringressi all’articolo di Angelo Repossi apparso sul numero scorso di “Punto di Vista”

«Denigrare non è un buon metodo politico»

N

Piacentini: «Ciò che auspico è che a Casorate Primo si smetta una volta per tutte
di denigrare il prossimo e ci si impegni davvero a progettare un futuro migliore»

ell’articolo di Angelo
Repossi, coordinatore
di Forza Italia, ho letto

ha anche esposto a critiche da
parte dei colleghi delle mino-
ranze.

ORA PER CHIAREZZA  ver-
so il lettore, entro nello speci-
fico. A mio avviso il sig.
Repossi si riferisce alla
lottizzazione industriale per la
quale l'Assessore all'Urbanisti-
ca del tempo si trovò in con-
flitto di interessi, essendo con-
temporaneamente uno dei pro-
prietari dei terreni. Tale posi-
zione obbligò l'Assessore a
non partecipare alle votazioni
in aula e la già risicata maggio-
ranza non ebbe i numeri per
approvare da sola il provvedi-
mento. Le minoranze sfrutta-
rono l'unica arma in loro pos-
sesso assentandosi dall'aula
per far mancare il numero lega-
le.

MA NON SI È trattato di un
“dispetto”  nei confronti di un
“povero cittadino”  che vole-
va far valere i suoi diritti, come
Repossi sostiene, bensì di fer-
ma opposizione ad una
lottizzazione miliardaria che
imponeva la creazione di una
rotatoria sulla circonvallazione
da far pagare dai cittadini di
Casorate. Poiché la mia richie-
sta di accollare l'onere della
rotatoria ai lottizzanti e non a
tutti i cittadini del paese fu

ignorata, mi assentai con gli
altri facendo mancare il nume-
ro legale. Le dichiarazioni che
feci in Consiglio sono agli atti,
quindi chiunque può verificar-
le.

IN ALTRA occasione, di lì a
pochi mesi, non uscii dall'aula
e garantii il numero legale per
un provvedimento riguardan-
te altri cittadini che chiedeva-
no di valorizzare una vecchia
proprietà (a spese loro e non
della collettività). Mi rifiutai
quindi di danneggiarli per
"gioco politico" approfittan-
do del fatto che, come impone

camente per quella scelta di
coerenza, dunque oggi il suo
attacco mi risulta ancora più
ingiusto ed incomprensibile.
In conclusione vorrei fosse
chiaro che non mi interessa-
no le pubbliche scuse del sig.
Repossi. Ciò che auspico è
che a Casorate si smetta una
volta per tutte di denigrare il
prossimo e ci si impegni a pro-
gettare un futuro migliore, che
poi è quello che cerco di fare
con l'amico Ringressi.

Edoardo Piacentini

«...Lo stesso signor
Repossi mi elogiò
più volte pubblica-
mente per quella

scelta di coerenza...»

che nei due
mandati da
Consigliere,
dal 1995 al
2004, mi è stata
riconosciuta
dalle maggio-
ranze di destra
e di sinistra e
che in qualche
occasione mi

con piacere che il “Progetto
per Casorate”  proposto dal
sottoscritto e dall'amico
Ringressi è stato accolto con
interesse e che i principi
espressi per il suo sviluppo
sono condivisibili.
Purtroppo al piacere iniziale si
è sostituito lo stupore, poiché
le successive affermazioni di
Repossi al mio riguardo sono
offensive e soprattutto false.
Una certezza sul mio operato
da Consigliere Comunale, in-
fatti, è la coerenza. Coerenza

la legge, un
loro parente
Consigliere
non poteva
rimanere in
aula per il
voto. Lo stes-
so sig.
Repossi mi
elogiò più
volte pubbli-

sua preoccupazione non
tanto sul progetto da noi
presentato, quanto sulle no-
stre qualità morali e politiche.
Trovo positivo il fatto che il
coordinatore di F.I si sia sco-
modato a scrivere per mette-
re in guardia i lettori e lo rin-
grazio perché mi da un'ulte-
riore possibilità di parlare di
fatti che pur avendomi pro-
fondamente e politicamente
disgustato, avevo deciso di
superare in nome della mia
passione per l'impegno so-
ciale.

PER QUANTO riguarda il
percorso politico del sotto-
scritto, condivido con il "co-
ordinatore" che la mia "sto-
ria politica non va dimenti-

LA REPLICA AD ANGELO REPOSSI / 2 • Le parole dell’ex Assessore Claudio Ringressi

«Ho sempre agito
con coerenza e
trasparenza»

V orrei rispondere al
sig. Angelo Repossi
che ha espresso la

cata" perché sono proprio le
azioni che qualificano le per-
sone. La visione della realtà
del signor Repossi è però rela-
tiva e come tale molto di parte.
La coerenza e la trasparenza
che hanno contraddistinto il
mio breve mandato politico, mi
viene riconosciuta dal rispet-
to della  gente di Casorate.
Sottolineo breve mandato per-
ché la revoca della mia carica
istituzionale è stata decisa da
una maggioranza risicata che
ha tentato di mascherare la pro-
pria debolezza reprimendo tut-

te le voci fuori dal coro, a par-
tire dalla mia.

SONO ACCUSATO dal  "co-
ordinatore" di comportamen-
to eticamente riprovevole che
consiste  nell'aver perseguito
un mio personale interesse:
quello della visibilità politica a
discapito dei diritti della comu-
nità. I fatti a cui si riferisce ri-
guardavano la seduta di Con-
siglio che aveva come ogget-
to l'approvazione di un piano
di lottizzazione industriale.
Ma in quella occasione e non

solo in quella, a differenza di
altri colleghi, non ero io ad
avere interessi personali da
difendere né tanto meno
quegli interessi toccavano
l'intera comunità. Fare politi-
ca significa perseguire il bene
comune e non quello di alcu-
ni o di pochi soprattutto se i
pochi hanno un conflitto di
interesse.

AMMETTENDO anche che
il mio interesse fosse quello
della visibilità politica credo
che, agli occhi dei cittadini,
questo sia un peccato venia-
le, eticamente accettabile e
non eccessivamente riprove-
vole  come invece possono
esserlo altri peccati politici
che sono  sotto gli occhi di
tutti.

Claudio Ringressi

FINARDIFINARDIColorificio

VIA SANTINI, 21
27022 CASORATE PRIMO (PV)

TEL. 02 905 6219

FERRAMENTA - COLORIFICIO
ARTICOLI DA GIARDINO
PRONTO INTERVENTO

RIPARAZIONE SERRATURE
SERVIZIO A DOMICILIO

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

DITTA BORDONI di Bordoni Mario e Francesco

Via C. Magnaghi, 23 - CASORATE PRIMO (PV) Tel. 02 9056346

SERRANDE  •  BASCULANTI

CANCELLI   •  CANCELLA TE  •  INFERRIA TE
PORTE  •  FINESTRE  •  VERANDE  •  ZANZARIERE

AUTOMAZIONE DI CANCELLI E BASCULANTI

PRONTO INTERVENTO  •  RIPARAZIONI IN GENERE
PREVENTIVI GRATUITI

CARPENTERIA IN FERRO E ALLUMINIOCARPENTERIA IN FERRO E ALLUMINIO

Solo i testi
pervenuti entro
il giorno 10 del
mese vengono
pubblicati
Lettere, e-mail,
fotografie ecc.

La Redazione di “Punto
di Vista” informa come
di consueto i lettori che

è necessario inviare entro il
giorno 10 del mese in corso
tutto il materiale che si in-
tende pubblicare: lettere, e-
mail, fotografie, articoli e
qualsiasi contributo scritto
che sia degno di interesse.
I nostri indirizzi sono a pa-
gina 2 di questo numero.
Grazie!

Bambini e ragazzi che si confrontano
con “Il Diverso”

Una bella esperienza coordinata dal Laboratorio dell’Arte con l’Assessorato all’ Istruzione

l'Arte con i ragazzi delle
scuole medie di Casorate
Primo si è concentrato sulle
tematiche di integrazione,

I l progetto intitolato "Il
Diverso" e sviluppato
dal Laboratorio del-

I lavori realizzati con i ragazzi delle
scuole saranno finalizzati alla prossima
edizione della “Giornata del Bambino”

tolleranza, solidarietà e di-
versità; organizzato con
l'Assessore all'Istruzione
Giovanna Belloni, ha dato
degli ottimi risultati. I ra-
gazzi sono stati contenti di
aver sperimentato diverse
esperienze espressive e
creative nelle quali sono
venuti a contatto con il di-
verso che c'è in loro per ar-
rivare poi a riconoscere l'al-
tro diverso da se, ascoltarlo
e dialogarci.

I LAVORI realizzati con i ra-
gazzi delle medie saranno
finalizzati alla "Giornata
del Bambino", insieme agli
elaborati eseguiti con i
bambini più piccoli della
seconda C elementare; in-
sieme alla loro insegnante
Rosa Maria Borrelli, con cui
ho lavorato splendidamen-
te, li ho guidati in un per-
corso sempre dedicato alla
diversità ma più semplice,
in modo che potesse essere
interiorizzato anche da i

più piccini. E'
stata una bella
esperienza, che
mi ha molto ar-
ricchita e che
spero di potere
ripetere in futu-
ro con altret-
tanto successo.

Fiorella
Mannelli

“Laboratorio
dell’Arte”

Jolly Idee
Merceria • Intimo • Piccolo Ricamo

Via San Giovanni, 45
20086 Motta Visconti (MI)

Cell. 338 6840209

Due belle immagini dell’iniziativa.
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Atlete di volley al Credito Cooperativo Binasco

Due casoratesi in B2

Dopo una stagione
impegnativa in cui
ha recitato un ruolo

da protagonista, la squadra
di volley femminile Credito
Cooperativo Virtus Binasco
ha raggiunto la meta tanto
agognata: la promozione in
B2 Nazionale! Al successo
della squadra allenata da
Gianfranco Indelicato han-
no contribuito due atlete di
Casorate Primo: Gloria Quat-

tro (foto a destra) e Michela
Maltagliati (foto a sinistra),
alle quali vanno i compli-
menti di tutti noi!
La Virtus di Binasco ha con-
cluso la stagione raccoglien-
do anche altri ottimi risulta-
ti: U13 campioni provincia-
li; U14 3^ classificata Cam-
pionati Provinciali; U16 in
semifinale nel campionato
provinciale; 3^ divisione
promossa in 2^.

Riceviamo dal Circolo “Sinistra Democratica” di Casorate Primo e pubblichiamo: in vista delle elezioni comunali del prossimo anno

Unire la sinistra che ha voglia di rinnovarsi
Respingiamo certe alleanze ‘a la carte’, a
seconda delle situazioni e delle esigenze

Attualità / CASORATE PRIMO

compiti che ci attendono,
pensare che il rimedio alla
nostra sconfitta risieda nel ri-
torno alla frammentazione e
alle certezze identitarie è non
solo sbagliato in sé ma del
tutto illusorio. Il voto ha boc-
ciato il patto federativo tra le
forze politiche distinte e non
comunicanti tra loro. È uno
schema ormai non più
riproponibile. C'è bisogno di
un salto in avanti, non di un
ritorno indietro rispetto alla
precaria formula dell'Arcoba-
leno. La sinistra ha, di fronte
a sé, una sola e importante
possibilità di ripresa: quella di
avviare subito la fase costi-
tuente di un nuovo soggetto
politico che sia fondata sulla
partecipazione e sul prota-
gonismo di migliaia di donne
e uomini, iscritti e non iscritti
ai partiti politici. Una costi-
tuente di sinistra che sappia
essere il cantiere di un'inno-
vazione politica e culturale, e
che veda impegnate con ge-
nerosità e passione quelle for-
ze politiche che credono sen-
za riserve in questo progetto.

C’È GIÀ, TRA I VECCHI  pro-
motori dell'Arcobaleno, chi ha
scelto un'altra strada, quella
di una costituente dei comu-
nisti, scelta che rispettiamo
ma non è certo la nostra: è un
progetto arretrato e del tutto
improduttivo. Esiste un'altra
sinistra che vuole riaprire la
possibilità di un'alternativa di
governo al centrodestra a
partire da un ripensamento
radicale dell'esperienza del-
l'Unione. Al paese serve un
centrosinistra nuovo, coeso
e determinato attorno ad un
programma di cambiamento
sociale. Sinistra Democratica
conferma la sua missione ori-
ginaria: contribuire alla nasci-
ta di una nuova sinistra.

IL  NOSTRO ASSE di riferi-
mento politico resta il sociali-
smo europeo ma è fondamen-
tale costruire un progetto che
riveda e superi la logica delle
appartenenze tradizionali e
che unisca mondi, culture, lin-
guaggi capaci di ritrovarsi in-
sieme dentro una comune
idea di sinistra. Sappiamo

D i fronte al drammatico
esito delle elezioni
politiche e agli immani

quanto sia importante, a que-
sto fine, l'esito dei congressi
dei Verdi e di Rifondazione
Comunista. Guardiamo al loro
dibattito con grande rispetto
e molte aspettative, così come
guardiamo con grande atten-
zione il dibattito che attraver-
sa il mondo laico e socialista.

MA LE PROSSIME settima-
ne vogliamo che siano spese
non nell'attesa dei congressi
altrui ma con una forte ed im-
mediata iniziativa politica. Il
percorso democratico che
abbiamo scelto e che ci por-
terà prima all'assemblea pro-
vinciale il 20 giugno 2008 per
arrivare all'assemblea nazio-
nale del 27, 28 e 29 giugno
2008 servirà a una nuova
legittimazione, più aperta e più
democratica, del nostro mo-
vimento e dei suoi organismi
dirigenti, ma sarà indispensa-

Una giornata speciale
per una classe speciale

La “Classe 1948” di Casorate Primo in gita a Cogne, in Val d’Aosta

d'Aosta per la classe 1948
di Casorate Primo: “E’ sta-
ta una giornata davvero
speciale, nella quale ci sia-
mo ritrovati con gli amici
d’infanzia, abbiamo festeg-
giato e visitato dei posti me-
ravigliosi”, dice il sindaco
Gian Antonio Rho.

“ABBIAMO conosciuto il
Sindaco di Cogne, che ha
anche posato con noi per la
foto di rito. E' andato tutto
alla perfezione, grazie alla
precisa organizzazione di
Giuseppe Baldini e Pietro
Panza, che ringraziamo an-
cora!”.

D omenica 8 giugno
una bella gita a
Cogne in Val

bile soprattutto per proietta-
re all'esterno il senso e la sfi-
da della nostra proposta.
Per le elezioni amministra-
tive va subito decisamente
respinta l'ipotesi, formulata
in seno al partito democrati-
co, di alleanze à la carte, a
seconda delle situazioni e
delle esigenze dei territori:
o c'è una esplicita alleanza
con la sinistra, o nessuna al-
leanza, con le conseguenze
inevitabili. Noi crediamo che
la sinistra sia viva nella socie-
tà, nella cultura, nei valori in
cui credono tanti uomini e tan-
te donne di questo paese. Ci
rivolgiamo alle donne e agli
uomini di sinistra, e a tutte le
forze politiche, culturali, as-
sociative, di movimento- che
vogliono impegnarsi in que-
sta sfida per una nuova sini-
stra.             Circolo Sinistra

 Democratica Casorate P.

Tel. 02 90000202 - 335 7085517

RISTORANTE CON PIZZA • MUSIC HALL

Loc. “LA COLONIA ” zona Guado della Signora - FIUME TICINO
MOTTA VISCONTI (MI)

APERTO TUTTO L’ANNO - LUNEDI’  CHIUSOE’  sempre gradita la prenotazione E-mail: giardinonelparco@libero.it

A Motta Visconti, all’interno del “Giardino nel Parco”
è nato il nuovo Ristorante “Le Chic”

Ristorante con pizza • Music Hall
Un grande ristorante completamente rinnovato e

CLIMATIZZATO
Ideale per cene di gala, rinfreschi, cerimonie,

compleanni o cene a lume di candela
Servizio accurato. Consigliata la prenotazione

1948

La bella foto di gruppo con i casoratesi a Cogne,
insieme al Sindaco Gianni Rho e al Sindaco di Cogne
Bruno Zanivan (a sinistra).

vulgazione della arti mar-
ziali  A.S.A.M. di Bereguar-
do torna a far parlare di sé,
e lo fa nella maniera più
eclatante, portando a casa
tre titoli mondiali.
Infatti il dal 31 maggio fino
al 1 giugno si è svolto, a
Lignano Sabbiadoro , il
mondiale Wasco (world all
style combat organization)
di light contact.
In mezzo alle innumerevoli
associazioni che rappresen-
tavano l'Italia, c'era anche
l'A.S.A.M con i suoi tre mi-

gliori maestri; il direttore
tecnico M° Diego Cavallari,
il responsabile del nuovis-
simo settore T.M.A (Tradi-
tional Martial Arts) M°
Marco Bubba ed il respon-
sabile del settore Karate il
M° Giacomo Paneri,che per
la gioia degli altri membri
dell'associazione e di tutti
gli abitanti  di Bereguardo
e Casorate hanno portato
a casa tre medaglie d'oro
una d'argento ed una di

bronzo.

NEL PARTICOLARE  il M°
Cavallari si è classificato al
primo posto nella categoria
Veterans sia nel light
contact che nel semi
contact; ma è nella gara di
forma che l'A.S.A.M. spicca
il volo occupando tutto il
podio, il M° Bubba al primo
posto, il M°Cavallari al se-
condo posto ed il M° Paneri
al terzo posto.

L’ASAM fa parlar e di sé
BEREGUARDO • L’associazione porta a casa tre titoli mondiali!

L’
Un risultato ottenuto durante il mondiale Wasco di light contact
svoltosi dal 31 maggio fino al 1° giugno a Lignano Sabbiadoro

associazione dilet-
tantistica sportiva
per lo studio e la di-

E’ stato nella gara
di forma che
l’A.S.A.M. ha
spiccato il volo
occupando tutto

il podio
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«Solo in questo modo si recuperano
i veri valori della convivenza civile»

Riceviamo dai promotori di “Progetto per Casorate” Edoardo Piacentini e Claudio Ringressi e pubblichiamo: ispirati dalle radici culturali del paese

Sulla strada delle proposte e del dialogo

CASORATE PRIMO  / Attualità

Dopo alcuni mesi dal
primo annuncio e gra-
zie alle linee di princi-

pio che abbiamo espresso,
qualcosa si è mosso attorno
alle nostre proposte. I segnali
sono ancora timidi ma un pri-
mo risultato positivo lo abbia-
mo raggiunto.
Alcune forze del mondo poli-
tico di Casorate, infatti, comin-
ciano a vedere nel nostro pro-
getto un interessante strumen-
to per costruire qualcosa di
buono per il paese; e a consi-
derare noi promotori quali utili
interlocutori per sviluppare
futuri percorsi comuni, invece
che possibili avversari nell'or-
mai prossimo confronto elet-
torale. A ciò si aggiungono i
benevoli commenti di singoli
cittadini finora estranei alla
politica locale, che ci esortano
a proseguire sulla strada delle
proposte e del dialogo, e si
offrono di dare una mano. Cer-
to, la strada è ancora lunga e
disseminata di ostacoli.

ALLA  NATURALE diffiden-
za verso tutto ciò che appare
"fuori dagli schemi convenzio-
nali", si sommano personalismi
da superare, vecchie ruggini
difficili da rimuovere, questio-
ni di principio troppo rigide da
mediare. Ma del resto questo
è il sale della democrazia, dun-
que rimbocchiamoci le mani-
che e proseguiamo.

ranno, quanto di positivo si
potrebbe recuperare nella vita
quotidiana del paese ispiran-
dosi alle sue radici culturali,
intese come modo di ragiona-
re e di vivere che era tipico dei
suoi "vecchi" (per le antiche
tradizioni il termine "vecchi"
non è dispregiativo).

I NOSTRI “VECCHI ”  aveva-
no rispetto del paese e se ne
curavano al meglio perché lo
consideravano come parte di
casa loro. Casa nostra non fi-
nisce sull'uscio d'ingresso. Il
paese è casa nostra. Casa no-

lando. Eppure dovremmo es-
sere tutti d'accordo sul fatto
che una piazza piena di cartac-
ce e mozziconi di sigaretta è
meno piacevole di una piazza
pulita. Che i giardinetti pubbli-
ci danneggiati dai vandali al-
lontanano i cittadini per bene
e restano dominio dei vandali
stessi. Ciò vale anche per i
marciapiedi lordati dagli escre-
menti dei cani; vale per le stra-
de del paese utilizzate come
piste per gare di velocità, vale
per i sentieri nei campi che ci
circondano, scambiati per di-
scariche a cielo aperto, ecc.

I NOSTRI “ VECCHI ”  si sen-
tivano in dovere di redarguire
chiunque si dimostrasse poco
rispettoso delle regole del vi-
vere civile. Ricordare spesso
ai cittadini che rispettare il luo-
go in cui vivono è un'esigenza
che torna a beneficio di tutti,
non ci pare offensivo nei loro
confronti. Così come torna a
beneficio di tutti il perseguire
senza indulgenza coloro che
ignorano le più elementari re-
gole del vivere civile.

CASORATE non può essere,
né diventare, terra di nessuno
e chi si propone alla guida del
Governo Locale deve usare
ogni strumento per evitarlo; a
partire dall'educazione dei più
giovani, passando per la
sensibilizzazione costante del-
la cittadinanza, per finire, se
necessario, con un'equilibrata
ma ferma repressione. Questo
percorso può essere attuato
in primo luogo con la collabo-
razione costante tra l'Amm.ne
Comunale e la Direzione Sco-
lastica, le Associazioni che
operano con i giovani e la Par-
rocchia. In parallelo, con la
pubblicazione di opuscoli illu-
strativi tesi ad orientare i citta-
dini a comportamenti virtuosi
su specifici aspetti della vita
del paese.
Per ultimo, potenziando la col-
laborazione tra le Forze dell'Or-
dine locali, al fine di ottimizzare
un controllo più assiduo del
territorio e la repressione dei
comportamenti illeciti.

Edoardo Piacentini e
Claudio Ringressi

per fortuna una volontaria
è riuscita a metterli in salvo
e ora si trovano presso un
rifugio provvisorio.

QUESTI DUE bellissimi cani
hanno urgente bisogno di
una famiglia che li adotti, li
ami e non li tradisca più.
Hanno un carattere gentile
e sono molto remissivi, ma
la paura dell'abbandono
deve ancora essere supera-
ta. Hanno circa un anno e
sono di taglia medio-gran-
de. Aiutateci ad aiutarli,

«I nostri “vecchi” avevano rispetto del
paese e se ne curavano al meglio perché lo
consideravano come parte di casa loro»

Amministrare ispirandosi alle
"radici culturali" del nostro
paese.

PER MOLTI cittadini il riferi-
mento alle radici culturali può
sembrare un argomento estra-
neo alla politica amministrati-
va locale, un aspetto margina-
le, più di folclore che di sostan-
za. Noi la pensiamo diversa-
mente e vogliamo portare al-
l'evidenza dei futuri amministra-
tori di Casorate, chiunque sa-

stra è la piazza dove fare due
chiacchiere con gli amici, è la
panchina ai giardinetti pubbli-
ci, è il marciapiede dove cam-
minare, è la strada dove anda-
re in bicicletta, o in auto, o in
moto. Anche i campi che cir-
condano il paese sono casa
nostra. La maggior parte dei
cittadini ne è cosciente e si
comporta di conseguenza, ma
c'è una minoranza, purtroppo
in costante aumento, che non
sa neppure di cosa stiamo par-

progettopercasorate@libero.it

Al Campionato Italiano di Gambolò (PV)

Il Club CSK sale
ancora sul podio

Un altro successo per
la squadra agonisti-
ca del CSK che il 24

Febbraio scorso si trovava
a Gambolò (PV) per la 1°
Fase del Campionato Italia-
no della Kombat league
nelle discipline Light e a
contatto pieno.
Il Club schierava  Falivene
Nicola nella cat. - 65 kg e
Mattia Bentivoglio nei -85
Gli altri componenti della
squadra, Riccardo Gomiero,
già 1° class al  3° Trofeo csk
e Dominioni Enrico, già
campione regionale FIKB,
1° Coppa italia e 1° trofeo
CSK erano assenti. Gli atleti
seguiti e preparati dal D.T.

Alberto Zurma e dall'istrut-
tore Parisi Salvatore si sono
classificati rispettivamente
1° e 3°, sfoderando l'imman-
cabile tecnica e grinta, che
contraddistingue gli atleti
del nostro club che que-
st'anno celebra i suoi 25 anni
di ininterrotta attività  e di
successi nelle Federazioni
più titolate a carattere na-
zionale ed internazionale.

NEL NOSTRO CLUB  si
possono praticare tutte le
discipline della kickboxing,
dal semi contact alla thai
kick  grazie ad  istruttori seri
e preparati.

Alberto Zurma

www.centrosportivokickboxer.it

Falivene in azione.

Una vero nido per Charlie e Pluto
AMICI DEGLI ANIMALI • Cercano una famiglia affettuosa

C con un'adozione felice
(sono adottabili anche se-
paratamente).  Chi volesse
adottarli può telefonare a

harlie e Pluto sono
stati abbandonati in
mezzo alla strada;

Renato 339 5653495 oppu-
re 02 90516027.

Gruppo Cinofilo Amici
degli Animali Casorate P.

Charlie.       Pluto.

AZIENDA
MULTINAZIONALE
PER AMPLIAMENTO PROPRIO

ORGANICO SELEZIONA:
      N. 8 OPERATRICI CALL-CENTER
      N. 2 RECEPTIONIST
      N. 1 SELEZIONE PERSONALE
      N. 1 RESPONSABILE CALL-CENTER
      N. 8 CONSULENTI PUBBLICITARI
              E COMMERCIALI

Tel. 02 90090703

“Atletica News”

Ecco il
giornalino
con tutte le
impr ese del
Gruppo

E’ STATO  realizzato dal
Gruppo Sportivo “Atletica
Casorate” un giornalino
che descrive tutte le impre-
se sportive dell’organizza-
zione, impegnata su molti
fronti, raccogliendo impor-
tanti successi. Si sono fat-
te notare, fra tutte, Valeria
Paglione e Elena Belloni
che, nell’esordio stagiona-
le, sotto i cieli di Voghera,
hanno difeso con onore i
colori dell ’Atletica di
Casorate nel salto in alto,
riportando un ottimo 1,60
m.

“ALLA FINE  Si ritorna a
casa. Dopo un emozione
del genere abbiamo biso-
gno di riposo. Passiamo
davanti al Campo Sportivo
Chiodini di Casorate e in-
travediamo il nuovo mate-
rasso dell’alto appena ac-
quistato dal Comune. Ci
viene in mente quanto è
stato importante averlo.
Oggi ancor di più abbiamo
ottenuto due risultati gra-
zie anche a questo. Come
dice un mio caro amico
“Ecco cosa vuol dire ave-
re l’attrezzatura per alle-
narsi!” . Forza Ragazzi, For-
za Casorate andiamo avan-
ti!”.

CENTRO MEDICO POLISPECIALISTICO ED ODONTOSTOMATOLOGICO
Direttore Sanitario Dott. A.S.Baruch

Via Santagostino, 3 - 27022 Casorate Primo PV
(sopra Banca Regionale Europea)

PER INFORMAZIONI E APPUNTAMENTI

TEL. 02 90097869

Aut. San. ASL Pavia n. 496/1.0 del 10/11/2005 - Aut.Ord. Medici Pavia n. 45 del 06/04/2007

PRESSO IL CENTRO SI ESEGUONO: ECOGRAFIE, ECOCOLORDOPPLER,
MOC AD ULTRASUONI ED RX PANORAMICHE DIGITALI
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Riceviamo dal Coordinatore Cittadino di Forza Italia Angelo Repossi e pubblichiamo: la formula del coinvolgimento popolare è la soluzione giusta

Andare oltre la politica lontana dalla gente?

Attualità / CASORATE PRIMO

A che è il crescente distacco
della politica dalla vita della
gente, il crearsi di caste spe-
cializzate nella gestione della
cosa pubblica, che ogni tan-
to fa il lifting per acquisire
nuovi consensi, ma sostan-
zialmente "rimane vecchia" e
lontana dalla gente e dal pae-
se reale.

I GIOCHI della politica, i di-
scorsi pomposi ma vuoti di
contenuto dicono sempre
meno ai cittadini, sia per rea-
zione di riget-
to, sia per altri
fattori cultura-
li. Anzitutto si
evidenzia l'im-
poverimento
dei contenuti,
la ricerca della
politica "spet-
tacolo", la

«Ci sono “caste”
specializzate nella
gestione della cosa

pubblica»

«Invitiamo i cittadini di buona volontà a collaborare per le concrete necessità del paese»

gior coraggio
per non esse-
re solo sem-
plici "esecu-
tori" ma "pro-
motori" e
"progettisti",
cioè liberi di
proporre e di
criticare. Inter-

rogativi questi che attendo-
no tutti una risposta. Ridare il
giusto senso alla politica, per
il gruppo di Forza Italia, vuol
dire riaffermare il primato del-
la gente nel fissare non solo
le regole, ma anche i conte-
nuti e le gerarchie dei valori,
in base ai quali orientare un
corretto sviluppo del nostro
paese.

PER QUESTO invitiamo i cit-
tadini di buona volontà a riti-
rare il modulo delle priorità e
a restituirlo compilato presso
i nostri gazebo, per aiutare a
graduare la scala delle con-
crete necessità.

rissosità e la distanza dal vis-
suto e dai problemi reali della
gente. Questi argomenti non
possono non interpellare la
coscienza dei casoratesi coe-
rentemente con il cammino
della stagione post-elettorale
appena iniziata.

UN RISCHIO che sta purtrop-
po diventando abitudine nei
paesi (non in tutti) e in buona
parte delle associazioni, mo-
vimenti e gruppi, è quello di
scegliere, per evitare tensioni
o ritorsioni, di non parlare del-
le scelte della politica, delle
priorità impellenti  e abban-
donare a sé stesse quelle per-

sone di buona volontà che in
essa si impegnano. Il proble-
ma è da dove partire per fare
sintesi tra quelle persone cor-
rette che dovranno assumere
l'impegno Amministrativo
proponendo cammini sensibi-
li ai valori della solidarietà,
della giustizia, della dignità
della persona da promuovere
attraverso la cittadinanza, la
partecipazione, la legalità.

OCCORRE INOLTRE che da
parte dei cittadini ci sia mag-

pena riflettere su quali conte-
nuti sappia offrire oggi la po-
litica italiana per il "bene co-
mune".
Le povertà (materiali e morali)
di casa nostra sono in
esponenziale aumento e da
questo dato sensibile credo
che valga la pena di provare a
capire quale possa e debba
essere il nostro sentire e il
nostro agire come cittadini e
come responsabili dei partiti

locali. Più che l'analisi di
"come e perché" sono anda-
te le elezioni, quello che do-
vrebbe interessarci e preoc-
cuparci è la valutazione delle
motivazioni e del senso pre-
senti o assenti nei messaggi
dei diversi schieramenti, la
lettura delle accentuazioni fi-
nalizzate alla conquista del
consenso, il reale rapporto
con gli elettori, ma soprattut-
to la qualità e la novità della
classe politica. Un dato che
travalica ogni schieramento e
connota tutte le forze politi-

ll'indomani delle elezio-
ni politiche, a riflettori
spenti, credo valga la

Questa iniziativa forte, volu-
ta dal direttivo locale di FI è
anche finalizzata a far sì che
la gestione del pubblico pos-

sa avvicinarsi o meglio esse-
re gestita come il "privato d'ec-
cellenza".      Angelo Repossi
Coordinatore Cittadino FI

Veniteci a trovare,
siamo in piazza Contardi 20
a CASORATE PRIMO (PV)

Tel. 02 90059157
gelateriadelsole@alice.it

CHIUSO IL LUNEDÌ

Produzione
artigianale e vendita di:

GELATI E SORBETTI ALLA FRUTTA

TORTE GELATO E SEMIFREDDO

SEMIFREDDI

GELATI ALLA SOIA E AL LATTE DI CAPRA

TORTE PER RICORRENZE (SU PRENOTAZIONE)

GRANITE • CREPES • BIBITE

Personal
Computer

per ogni
esigenza

Finanziamenti
a tasso
ZERO

CASORATE PRIMO (PV)  Via C. Battisti, 14

E-mail:

LA TROVI DA: Bruno Scarioni
Via Mazzini, 29 - MOTTA VISCONTI (MI)

Tel. 339 2715620  •  Euro 0,70 a bott.
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@ Comune di Motta Visconti: Segreteria Generale  segreteria@comune.mottavisconti.mi.it - Ufficio Tecnico  tecnico@comune.mottavisconti.mi.it - Urbanistica  urbanistica@comune.mottavisconti.mi.it - Ufficio Affari
Sociali affarisociali@comune.mottavisconti.mi.it - Anagrafe anagrafe@comune.mottavisconti.mi.it - Ragioneria ragioneria@comune.mottavisconti.mi.it -  Ufficio Commercio commercio@comune.mottavisconti.mi.it -
Ufficio Tributi tributi@comune.mottavisconti.mi.it - Assistente Sociale ass.sociale@comune.mottavisconti.mi.it - Polizia Locale polizia@comune.mottavisconti.mi.it - Biblioteca Civica bibmotta@tiscali.it

0290008111
0290008135
0290007019
0290000001
0290007576
0290009130

Municipio
Ufficio Tecnico
Polizia Locale
Biblioteca Comunale
Piscina Comunale
Poste Italiane

Parrocchia S. Giovanni B.
Oratorio S. Luigi G.
Asilo Nido
Scuola Materna
Scuola Elementare
Scuola Media

R.S.A. “M. Teresa”
Farmacia Mariani
Cinema Ar cobaleno
Croce Rossa Italiana
Centro Medico Ticino
D.ssa P.Vigoni (vet.)

0290000351
0290000336
0290000726
0290000236
0290001649
0290000266

0290007008
0290000044
0290007691
0 2 9 0 5 6 7 9 5
0290000276
0290000251

CARABINIERI  02 90000004 (112) - EMERGENZA  SANITARIA  118 - VIGILI DEL  FUOCO 115
GUARDIA MEDICA 800103103 - POLIZIA LOCALE  339 1815183

MOTTA VISCONTI
Sito del Comune di Motta Visconti: www.comune.mottavisconti.mi.it

Per “Punto di Vista” a
Motta Visconti contattare
DAMIANO NEGRI

cell. 335 1457216

AMBULA TORIO
VETERINARIO
MOTT A VISCONTI

Dott.ssa PAOLA VIGONI
Via Ada Negri 11 - Motta Visconti

Tel. 02 90000251

Aut. n. 578 del 26/5/2000 ai sensi dell'art. 4,
Legge 5 febbraio 1992, n. 175.

AMBULA TORIO
VETERINARIO
MOTT A VISCONTI

Dott.ssa PAOLA VIGONI
Via Ada Negri 11 - Motta Visconti

Tel. 02 90000251

Aut. n. 578 del 26/5/2000 ai sensi dell'art. 4,
Legge 5 febbraio 1992, n. 175.

PER I TUOI PICCOLI
ANNUNCI?
pudivi@tiscali.it

Fiocco azzurro in Municipio:
nasce il nuovo “PGT”

Sta per approdare in Consiglio comunale il primo atto del documento che manderà in soffitta il vecchio “Piano Regolatore Generale”

I

Si tratta del “Piano per il Governo
del Territorio”: non solo mappe ma
uno studio vero e proprio sul paese

POLIAMBULA TORIO

Autorizzazione Sanitaria n. 104692
ASL di Milano del 29/11/2004

Centro
Medico
Ticino S.r.l.

Direttore Sanitario Dr.ssa L. Bonizzoni

Via P. Togliatti, 53
20086 MOTTA VISCONTI (MI)

e-mail: dott.maggi@tiscalinet.it

Per informazioni e appuntamenti:
tel./fax 02 90000276
da lunedì a venerdì

ore 9,00 / 12,00 - 14,00 / 19,00
Sabato 9,00 / 12,00

CENTRO DI MEDICINA SPORTIVA

l “Piano di Governo del
Territorio” sta per giun-
gere al traguardo, supe-

co Laura Cazzola, «uno stu-
dio che ci è servito non sol-
tanto per avere una “ istanta-
nea” del paese di oggi, ma che
si è rivelato indispensabile -
al di là degli adempimenti di
legge - nell'ottica del rifaci-
mento del “Piano Regolato-
re”  diventato “Piano di Go-
verno del Territorio”»
L'intera stesura del “PGT” e
del documento di “Valutazio-
ne Ambientale Strategica”
(“VAS”) sono stati commis-
sionati allo studio dell'In-

di Damiano Negri

rati tutti i passaggi istituzio-
nali che necessita l'approva-
zione di un provvedimento
così importante: il “PGT” in-
fatti non è niente meno che il
nuovo “ Piano Regolatore
Generale”  (come era definito
una volta) e sulla carta dise-
gna evoluzione e sviluppo
prossimo venturo del territo-
rio del nostro Comune, ovvia-
mente secondo le intenzioni
dell'Amministrazione in cari-
ca al momento della redazio-
ne.

ATTO PROPEDEUTICO
(preparatorio) al varo del
nuovo “PGT” è l'approvazio-
ne del documento di “Valuta-
zione Ambientale Strategica”
(“VAS”), un obbligo di legge
che tutti i Comuni sono tenu-
ti a predisporre, una sorta di
maxi-studio del territorio - mai
fatto in precedenza - che de-
scrive lo stato attuale del pae-
se mediante una miriade di
parametri, non solo fotogra-
fando lo sviluppo edilizio e
demografico, ma documen-
tando anche la qualità della
vita, il tasso di inquinamento
ambientale, inquinamento

dal Comune, anche a seguito
dei suggerimenti pervenuti
dopo la prima conferenza,
tenutasi il 12 marzo scorso»,
prosegue Laura Cazzola,
«quando la nostra Ammini-
strazione spiegò le linee gui-
da che intendevamo seguire
per ‘costruire’ il PGT, con il
Documento Preliminare di
(VAS) - Scoping».

TUTTO IL documento di
“Valutazione Ambientale Stra-
tegica”  è stato pubblicato sul

• Serramenti
• Tapparelle
• Zanzariere
  (anche sostituzione telo)
• Porte Blindate ed Interne
• Tende da sole
• Inferriate di sicurezza

Per i lettori di “Punto di Vista” sconto del 10% o finanziamento tasso ZERO per 12 mesi a partir e da importi di 1000 euro

Via Carlo Tosi 59 - 27022 Casorate Primo (PV) • Tel. 02 90097462 • Cell. 345/2594881 • E-mail: contatti@hausegarden.it

• Strutture in legno
• Winter Garden
• Verande
• Pergolati & Casette
• Recinzioni e balconi
   in Eko-Wood

Per la tua Casa  &   il tuo Giardino

Il prossimo 20
giugno si terrà la

seconda conferenza
della “VAS”

«La "VAS" è il
più grande in-
quadramento
del territorio
mai svolto,
studiato ed
analizzato sot-
to ogni punto
di vista», con-
ferma il Sinda-

elettromagnetico, un quadro
completo su traffico e mobili-
tà, le disponibilità idriche pre-
senti nel sottosuolo, uno stu-
dio sulla produzione dei rifiu-
ti solidi urbani e raccolta dif-
ferenziata, i dati sui consumi
energetici globali, il tipo di
incidenza che le scelte del-
l'Amministrazione comunale
potranno avere sul territorio,
il tutto corredato da numero-
se tabelle frutto di mesi di ri-
cerca.

munali, rap-
presentati da
tecnici di loro
fiducia, ve-
dranno illu-
strato il docu-
mento pro-
dotto dai
professioni-
sti incaricati

gegner Augusto Allegrini.
«Il prossimo 20 giugno, si ter-
rà in Municipio la seconda
conferenza VAS in occasione
della quale tutti i “grandi enti”
superiori od interni al territo-
rio - dalla Regione Lombardia,
al Parco del Ticino, alla Pro-
vincia, alla ASL, all'ARPA, ai
comuni limitrofi, al Corpo
forestale dello Stato e poi la
Parrocchia, le associazioni, gli
operatori commerciali, gli im-
prenditori e i consiglieri co-

sito del Comune di Motta Vi-
sconti all'indirizzo www.
comune.mottavisconti.mi.it,
e può essere consultato da
chiunque. Dopo la seconda
conferenza del prossimo 20
giugno si andrà all'adozione
del PGT e di tutti i documenti
a questo correlati». In base
alle leggi vigenti, poi dovran-
no trascorrere 90 giorni di tem-
po durante i quali i cittadini e
gli Enti avranno la possibilità
di inoltrare al Comune ulteriori
osservazioni in merito alla ste-
sura definitiva del “Piano di
Governo del Territorio” , che
quindi - decorsi i termini - ver-
rà approvato definitivamente,
con il recepimento o meno
delle osservazioni pervenute.

IN MERIT O alla “Valutazio-
ne Ambientale Strategica”,
sono emersi due aspetti in-
teressanti, e li riassume il
primo cittadino: «Fortunata-
mente il nostro Comune pre-
senta livelli minimi di inqui-
namento ambientale, e que-
sto è un dato positivo che
ci conforta, spronandoci
nella difesa dell’ambiente,
sia naturale che agricolo. Il
secondo dato, che ha sor-
preso in primis anche
l’Ingegner Allegrini, riguar-
da il consumo di corrente
elettrica: Motta Visconti in-
fatti registra un consumo
elettrico molto elevato, col-
locandosi  tra i massimi re-
gistrati nella provincia di Mi-
lano. Si tratta di un dato dav-
vero molto strano».

A sinistra la
piazzetta Ada
Negri, davanti
al Municipio
di Motta
Visconti. La
maggioranza
di centro-
sinistra ha
elaborato e
sta per
approvare il
nuovo “PGT”.
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“PIANO PER IL GOVERNO DEL TERRITORIO” / 2 • Questa arteria potrà alleggerire tutto il paese dal traffico pesante dei TIR

PGT: è prevista la Circonvallazione Esterna
L’intervento verrà eseguito direttamente dai lottizzanti delle nuove aree edificabili
Nell’immagine
a destra, una
ricostruzione
“ideale” di
come dovrebbe
presentarsi la
rotatoria della via
Cavour qualche
decina di metri
prima della
stazione di
servizio ESSO
all’ingresso del
paese per chi
proviene da
Casorate Primo:
per prima
cosa
la nuo-
va strada
dovrà decon-
gestionare
l’attuale via Cir-
convallazione dal
traffico dei TIR.

NUOVA CIRCONVALLAZIONE ESTERNA
DIRETTA ALLA  VIA MULINI

VIA
CAVOUR

A sinistra, la
mappa della
nuova Circonval-
lazione Esterna
estrapolata da
un progetto che
farà parte del
“Piano di
Governo del
Territorio” di
prossima
approvazione: la
linea tratteggiata
rappresenta il
tracciato della
Circonvallazione
mentre la
porzione scura
sono i nuovi
terreni edifi-
cabili previsti
nel PGT.

NUOVI TERRENI EDIFICABILI

ISTITUTO
SCOLASTICO

VIA CAVOUR

ISTITUTO
SCOLASTICO

AREA ARTIGIANALE

AREA INDUSTRIALE

VIA MULINI

VIA
BORGOMANERI

zionali passando all'appro-
vazione del Consiglio comu-
nale, vediamo dalle mappe
già messe a disposizione dei
cittadini sul sito del Comu-
ne le caratteristiche princi-
pali del “PGT” che emergo-
no “a occhio nudo” , quanto
meno all'occhio del profano.
In prima analisi, come anche
confermato dal Sindaco Lau-
ra Cazzola, «si tratta di un
Piano molto conservativo,
dove non ci sono rilevanti
incrementi di aree fabbri-
cabili ad eccezione di
un’area situata a nord-est
del paese: le imprese che de-
cideranno di investire su
questa superficie ci permet-
teranno di risolvere final-
mente, dopo decenni di ri-
tardo, il problema del traffi-
co pesante che attraversa il
paese, creando a spese loro

una nuova circonvallazione
esterna, che metterà in col-
legamento via Cavour con
via Mulini, tagliando fuori il
nucleo abitato».

SECONDO il primo cittadi-
no, la maggior parte degli in-
terventi previsti nel “PGT”
sono tutti finalizzati al miglio-
ramento della viabilità, non
solo creando la nuova cir-
convallazione, ma preveden-
do contestualmente la crea-
zione della tanto agognata
area artigianale in via Muli-
ni, con la realizzazione in
contemporanea del prolun-
gamento della circonvalla-
zione esterna fino all'in-
tersezione con via Bor-
gomaneri, sulla strada per
Besate (vedere la cartina qui
in alto).

Damiano Negri

I n attesa che il “Piano di
Governo del Territorio”
percorra le tappe istitu-

www.comune.mottavisconti.mi.it

consultazione, da parte di
tutti i cittadini, i seguenti
documenti concernenti il
futuro “Piano di Governo
del Territorio”, r edatti dal-
lo studio dell’Ingegner
Augusto Allegrini:

1) “Proposta di Documento
di Piano” (file PDF di 17 pa-
gine formato A4: una rela-
zione dettagliata sugli
obiettivi del Documento di

Piano in base a criteri di
contenimento dell'uso del
territorio, il governo delle
trasformazioni del territo-
rio stesso, la rivalutazione
del paesaggio urbano, di-
fesa e connettività dell'am-
biente naturale e mobilità
urbana ed extraurbana);

2) “Proposta di Documen-
to di Piano: Scenario Urba-
no” (una tavola grafica in
PDF in scala 1:2000);

3) “Proposta di Documen-
to di Piano: Scenario
Extraur-bano” (una tavola
grafica in PDF in scala
1:5000);

4) Documento di “Valutazio-
ne Ambientale Strategica”
(“VAS”) - Rapporto Ambien-
tale del Documento di Piano
(file PDF di 171 pagine for-
mato A4: il concetto di am-
biente e sua evoluzione pro-
babile senza l'attuazione
del Documento; qualità del-
l'aria e situazione  in Regio-
ne Lombardia e Provincia di
Milano; ambiente idrico;
suolo e sottosuolo; bonifica
delle aree contaminate; li-
velli di falda; uso del suolo;
sistema della mobilità; la
Provincia di Milano e le
automobili; mobilità gior-
naliera; la rete stradale;
censimento del traffico a
Motta Visconti; trasporti
pubblici; sosta veicolare;
Parco della Valle del Ticino,
vegetazione e fauna; elettro-
magnetismo; insediamenti

industriali; aree dismesse;
patrimonio architettonico e
qualità dell'edilizia; inqui-
namento acustico; rifiuti e
destinazioni di smaltimento;
energia, situazione dei con-
sumi e tecnologie di produ-
zione; sistema dei servizi;
coesione sociale / realtà so-
cio-economica ecc.);

5) Documento di "Valutazio-
ne Ambientale Strategica"
("VAS") - Sintesi non tecni-
ca del Rapporto Ambientale
del Documento di Piano
(file PDF di 23 pagine for-
mato A4: per i contenuti ri-
ferirsi alla "VAS" del pun-
to 4);

6) Procedimento di "Valuta-
zione Ambientale Strategi-
ca" (VAS scoping) (file Word
di 14 pagine formato A4).

“VAS” E “PGT” • SCARICATE GLI ELABORATI DAL SITO:

Sul sito internet del Co-
mune di Motta Viscon-
ti sono disponibili alla

I DOCUMENTI
ACCESSIBILI DAL
SITO DEL COMUNE

Arriva anche la tanto agognata
area artigianale della via Mulini

IL PRECEDENTE • Sul PRG iniziò il calvario della Giunta Vecchio

Quell’attrazione fatale per il PRG

«Non s’ha da fare,
capito?». La re-
visione del Pia-

no Regolatore non doveva
essere annunciata in Consi-
glio comunale. «Ma come??
Nel programma elettorale
l’avevamo messa!». Più o
meno si consumò così, tra un
veloce scambio di battute al
vetriolo, il nascente conflit-
to fra l’allora primo cittadi-
no, Rosanna Vecchio, e il suo
Assessore ai Lavori Pubbli-
ci e Urbanistica di Forza Ita-
lia, Primino De Giuli. Era il no-
vembre del 2003 quando nel-

A sinistra l’ex Sindaco
Rosanna V ecchio e sotto
l’ex Assessore Primino
De Giuli col PRG .

La revisione del PRG non doveva essere
annunciata in Consiglio. «Nel programma c’è»

l’ultimo Consiglio comuna-
le del mese, «De Giuli insi-
ste sulla necessità di cam-
biare il Piano Regolatore e
lascia al Sindaco la risposta
sulla localizzazione dell’an-
tenna TIM: il Sindaco Vec-
chio, per tutta risposta, gli
toglie l’incarico». E come
nella migliore tradizione dei
gialli di Agatha Christie,
dopo l’apripista Angelo De
Giovanni (il primo a sbatte-
re la porta, accompagnato
poi da tutta la giunta) “alla
fine - della Giunta Vecchio -
non rimase nessuno”.

Studio Legale
AVV. CRISTINA CALEGARI

Via Cosimo del Fante, 15 - 20122 Milano
Tel. 02 58441316 - Fax 02 58449371

Corso Matteotti, 4 - 20084 Lacchiarella (MI)
Tel. 02 90033144 - Fax 02 90034348

Cell. 335 5861093
E-mail: cris.calegari@tiscali.it
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Il “Senatùr” ha presenziato alle selezioni del concorso
“Miss Padania” organizzato dalle “Donne Pavesi”

Domenica 15 giugno occhi puntati sul Ristorante al Guado della Signora dove è arrivato il Ministro per le Riforme della Lega Nord

Visita lampo di Bossi al “Giardino nel Parco”

MOTT A VISCONTI  / Primo Piano

patizzanti locali del Carroccio
non sono state tradite.
Domenica 15 giugno scorso,
il Ministro per le Riforme del
Federalismo del Governo
Berlusconi, il leghista Sena-
tùr Umberto Bossi, ha parte-
cipato alle selezioni per il
concorso di bellezza “Miss
Padania”, tenuto presso il
Ristorante “Le Chic - Giardi-
no nel Parco”, in località Gua-
do della Signora.
Malgrado un clima a dir poco
autunnale, senza per fortuna
tradursi in pioggia scroscian-
te, l’evento ha avuto rego-
larmente inizio intorno alle
21,00 come da programma ed
a contornare il Ministro c’era
una folta rappresentanza di
esponenti politici di area
leghista, nonché numerosi

A
di Damiano Negri

veva detto che sareb-
be venuto, e infatti le
aspettative dei sim-

MISS PADANIA  / 3 • Dal Regolamento

Voglio diventare Miss

A lcuni dei requisiti
per l'ammissione al
Concorso “Miss

Padania” 2007 sono con-
tenuti nell'art. 5 del rego-
lamento generale. Ecco l'ar-
ticolo interessato:

Art.5. Per partecipare al
Concorso le candidate
dovranno essere in posses-
so dei seguenti requisiti:
• avere la cittadinanza
italiana ed essere  residenti
da almeno dieci anni
consecutivi in Padania
(Lombardia, Piemonte,
Valle d’Aosta, Liguria,
Veneto, Trentino A.A, Friuli
V.G., Emilia-Romagna,
Marche, Umbria, Toscana);

sanna Vecchio e, di riflesso,
anche dal popolo cattolico
all ’ ombra del campanile,
costretto ad accettare que-
sto strano compromesso
"sacro-profano" e vedersi la
Vecchio salire persino sul
palco per premiare le bel-
lezze nostrane, incoronate
da una “ qualificata giuria
di esperti”: un’esperienza
incompatibile per lei, catto-
lica e catechista, nel giorno
della Festa Patronale del
Santo morto per decapita-
zione, incompatibile come
trovarsi a premiare “Miss
Camicia Verde”.

N on è la prima volta
che le “miss pa-
dane”  si trovano a

MISS PADANIA / 2 • C’era già stata nel 2002

E Rosanna premiò
le “miss in verde”
a San Giovanni

• essere dello stesso sesso
registrato sul certificato
di nascita;
• non essere mai state
coinvolte in fatti contrari
alla morale;
• età compresa tra i 17 e i
28 anni (il giorno della
Finale);
• non aver mai partecipato
a servizi fotografici e film
ritenuti sconvenienti a
insindacabile giudizio
dell’Organizzazione del
Concorso o di organo
incaricato dalla stessa;
• non rilasciare dichia-
razioni non in linea con
gli ideali dei Movimenti
che promuovono la
Padania (...).

Via Borgomaneri, 14
20086 MOTTA VISCONTI (MI)

Tel. 02 90001315

SEI PRONTA PER L'ESTATE?

VIENI A VISITARE
TUTTI I

NUOVI ARRIVI
E LE TANTE

PROMOZIONI

ABBIGLIAMENTO

re un cappello politico so-
pra una festa che fa parte
della tradizione di tutti i
mottesi».
Al di là della natura assai
discutibile della manifesta-
zione, proseguì Laura
Cazzola, «è come se la Fe-
sta del Fungo Porcino che
si tiene a settembre diven-
tasse la festa di Alleanza
Nazionale o Forza Italia.
Una cosa veramente incre-
dibile».
Da quel momento, il con-
corso non ha fatto più tap-
pa nel nostro paese, fino a
domenica scorsa.

imprenditori e giovani al se-
guito.

VOLUTE dall’Associazione
delle “Donne Pavesi”, orga-
nismo affiliato alle “Donne
Padane” che, tra le altre cose,

si prefiggono di «valorizzare
l’identità della donna attra-
verso la promozione della
cultura, la storia e le tradizio-
ni locali», le selezioni mottesi
sono state accolte da un
buon riscontro di pubblico.
Per informazioni, vedere gli
indirizzi internet qui sotto.

Due immagini della manifestazione col Ministro
Bossi, domenica scorsa al Ristorante “Le Chic -
Giardino nel Parco”.

Ma la scelta della
Festa Patronale
come unione

“sacro-profano”
sollevò polemiche

sol levando
molte pole-
miche.
Di fatto si
trattò del pri-
mo “ rospo”
ingh io t t i to
dal l ’ a l lora
Sindaco neo
eletto Ro-

sfilare in passerella a
Motta Visconti: già nel
2002 l'allora Assessore al-
l'Istruzione e Cultura della
Lega Nord, Angelo De Gio-
vanni (foto sotto) insieme al
collega di Giunta Enrico
Arsoni, pensò di proporre
"Miss Padania" ma - scelta
non troppo felice - in occa-
sione della Festa Patronale
di San Giovanni Battista,

ra Cazzola:
«Non ho mai
visto niente
del genere»,
disse il futu-
ro Sindaco,
«un episo-
dio che non
ha prece-
denti, mette-

Anche molti dei commer-
cianti, dal canto loro, non
diedero appoggio all’even-
to, non riuscendo a capire
dove finisse la “sfilata di
moda” (patrocinata dal
Comune) e dove iniziasse
“il concorso di bellezza
padana” (voluto dalla lo-
cale sezione della Lega
Nord).

NON ULTIMA , si levò la
voce critica dell'allora con-
sigliere di minoranza Lau-

www.misspadania.com

www.donnepadane.it
Le “miss” «non devono rilasciare dichia-

razioni non in linea con gli ideali dei
Movimenti che promuovono la Padania»

La serata ebbe luogo in p.zza San Rocco
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“Palasiòn” all’asta , sperando nell’acquirente
Si tratta di uno dei cantieri “eterni” che una volta costellavano il paesaggio cittadino: fermo dal 1988, oggi il Comune ha deciso di disfarsene

Primo Piano / MOTT A VISCONTI

Quello che doveva essere un edificio di edilizia popolare, oggi è un grattacapo per
l’Amministrazione comunale che si trova a restituire alla Regione quasi 500mila euro

I costi dell’interven-
to edilizio aumenta-
rono vistosamente e
l’impresa Imprenori

per giunta fallì

D

pensato di
costruire de-
gli apparta-
menti desti-
nati a case
popo la r i ” ,
spiega il Sin-
daco Laura
C a z z o l a .
“L ’idea era
quella di un

siòn”, l’imponente edificio
che si trova in fondo alla via
Roma e praticamente abban-
donato da un ventennio.
Tra la fine del 1997 e i primi
mesi 1998, fu il Sindaco
Rinaldo De Bernardi che, a
seguito del fallimento
dell’Imprenori, decise di ac-
quistare l’intero ultimo pia-
no per conto del Comune
che, in questo modo, avreb-
be dovuto garantirsi un bene
pubblico destinato - quelle
erano le intenzioni - all’edili-
zia economica e popolare.

NEL 1998, l’allora Sindaco
Bertolazzi, decise di effettua-
re un collaudo statico per ca-
pire se il fabbricato non aves-
se problemi strutturali e non
vi fossero pericoli. Dopo d’al-
lora più nulla. Da circa 20
anni, il cantiere è fermo.
“I lavori sono fermi da una
ventina d’anni; le amministra-
zioni degli anni ’80 avevano

a opportunità a grat-
tacapo: è questo il
destino del “Pala-

investimento misto, pubbli-
co - privato, che avrebbe
portato alla disponibilità del
comune alcuni degli appar-
tamenti, mentre il terzo piano
sarebbe rimasto di proprietà
dei privati. Il Comune aveva
chiesto ed ottenuto dalla Re-
gione Lombardia i finanzia-
menti necessari per portare
avanti questi lavori, finan-
ziamenti finalizzati alla co-
struzione di case con quelle
caratteristiche. Doveva esse-
re la Imprenori l'azienda in-
caricata di costruirli, una so-
cietà che sarebbe fallita di lì
a poco, inoltre il costo della
costruzione aumentò visto-
samente. Da allora, nono-
stante i tecnici abbiano ras-
sicurato in merito alla stabili-
tà del fabbricato, al Palasiòn

del posto, è
che la Regio-
ne ha chiara-
mente detto
che se le case
non veniva-
no terminate
b i s o g n a v a
restituire loro
i finanzia-
menti che il

non è entrato più nessuno.
Le amministrazioni che si
sono succedute non hanno
mai avuto la disponibilità
economica per terminare
l’opera, che quindi è rimasta
nelle condizioni in cui era al
momento del fallimento del
costruttore”, ricorda Laura
Cazzola.

“IL PROBLEMA , a parte il
decoro urbano e la sicurezza

Comune aveva ottenuto ne-
gli anni '80, ovviamente au-
mentati degli interessi. Sic-
ché, dopo la vittoria eletto-
rale del 2004, anche noi ab-
biamo cominciato a doman-
darci cosa fare di questo edi-
ficio, arrivando alla conclu-
sione che l’opportunità mi-
gliore per le casse del Comu-
ne è la messa in vendita del
“Palasiòn” mediante asta: in
questo modo il Comune po-
trà recuperare la cifra neces-
saria a restituire il debito alla
Regione Lombardia, e si po-
trà dare, finalmente, decoro
ad un'area centrale del pae-
se”. In tutto, circa 500mila
euro, sperando (ovviamente)
che qualcuno sia interessa-
to all'acquisto dell'immobile.

Damiano Negri

20086 MOTTA VISCONTI (MI)
Via Sant’Anna 14

Tel. 02 90001862 • Cell. 338 8551657

• Patenti A - B - C - D - E - CAP
• Rinnovo patenti e duplicati
• Corsi di recupero punti
• Visita medica in sede

ISCRIZIONE + FOGLIO ROSA:
100,00 EURO

COSTO PATENTE: 330,00 EURO
COMPRESI DUE ESAMICOMPRESI DUE ESAMICOMPRESI DUE ESAMICOMPRESI DUE ESAMICOMPRESI DUE ESAMI

AUTOSCUOLE  VISCONTI
di SESINI GIANFRANCO

Dopo il risarcimento danni
alla KCS alla quale la
precedente Amministra-
zione assegnò la Casa di
Riposo malgrado i lavori
non fossero del tutto
ultimati (la KCS ha chiesto
ed ottenuto un risarcimen-
to di oltre 500mila euro,
sotto forma di estensione,
per ulteriori quattro anni,
dell’appalto di gestione
della stessa), la Giunta
Cazzola deve  mette re
mano nuovamente al
portafoglio per risolvere
un altro grattacapo : ridare
alla Regione  500mila euro
che la stessa aveva
prestato al Comune per
costruire alloggi popolari al
“Palasiòn”, mai realizzati.

La concessione edilizia è del 1986 ma
il cantiere è fermo da almeno vent’anni. IMMAGINI: CARLO BIANCHI.

sta", i lavori per il poten-
ziamento del depuratore
sono finalmente ripresi,
dopo il prolungato fermo
richiesto dalla Provincia di
Milano, in seguito alla sco-
perta di una discarica abu-
siva di materiale edile all'in-
terno del recinto del can-
tiere. Qui accanto, alcune

Come anticipato sullo scorso numero, è iniziato il cantiere per il raddoppio del depuratore

Le “ciambelle” che depurano l’acqua
C ome annunciato

sullo scorso nume-
ro di "Punto di Vi-

immagini dei nuovi "cilindri"
che conterranno gli scarichi
civili, provenienti dalle va-
sche volano, in attesa di es-
sere opportunamente tratta-
ti e depurati.

VIA  ANNONI:
MARCIAPIEDE E
PISTA CICLABILE

NEL BILANCIO 2008  in
tema di "Opere Pubbli-
che", il Comune di Motta
Visconti ha deciso di pro-
seguire con la realizzazio-
ne di nuovi marciapiedi e
piste ciclabili, nello speci-
fico portando a compimen-
to un intervento inedito
proprio nel cuore del pae-
se, in via Annoni: lungo
questa strada infatti, ver-
ranno costruite dal lato
Vecchio Torchio il marcia-
piede (intervento previsto
nel 2008), mentre dall'altro
una pista ciclabile (nel
2009), affinché la via, tra
le più congestionate e
centrali del paese, possa
essere percorsa in sicurez-
za sia da parte dei pedoni,
sia da parte dei ciclisti.

In queste immagini di
Carlo Bianchi, i lavori al
cantiere dove si sta
realizzando il raddoppio
del depuratore degli
scarichi urbani del paese.
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Il plesso scolastico di via Don Milani diventa ancora più grande: sono iniziati i lavori di quello che sarà il fiore all’occhiello dell’Istituto

Via coi lavori per la creazione dell’aula magna

MOTT A VISCONTI  / Attualità

I l plesso scolastico di-
venta ancora più gran-
de: oltre alla scuola ma-

terna ed elementare dell'Isti-
tuto Scolastico "Ada Negri"
già operativi da quest'anno,
e del fabbricato con gli uffi-
ci della dirigenza e bidelleria
in fase di completamento,
anche il cantiere per la co-
struzione dell'aula magna ha
aperto i battenti all'inizio di
giugno: l'area in questione,

opere pubbliche predispo-
sto dal Comune sono previ-
ste progettazione e costru-
zione della nuova Scuola

SCUOLA / 2 • Fine del primo anno scolastico

I piccoli pionieri
della Materna

Questo è il momento
di  pagelle, pagel-
line, valutazioni e
giudizi per i nostri

figli ma, da parecchi mesi
serpeggia in paese la curio-
sità di conoscere la pagella
assegnata alla Scuola Ma-
terna Statale e noi, genitori
dei bimbi che hanno com-
posto la 1ma sezione,  ora vi
racconteremo tutto.
L'anno scolastico ha avuto
inizio vedendoci additati
come  fortunati pionieri di
una struttura davvero bella
ma ancora incompleta. Nel
nostro cuore si alternavano
il timore che potessero ve-
nire meno tutte le opportu-
nità che offre una scuola già
consolidata alla sicurezza
del notevole risparmio sulla
retta e dell'uso di locali nuo-
vi, belli,ariosi ed arredati
con mobilio dal forte valore
didattico. Un certo peso a
favore dell'ottimismo ha
avuto la notizia del confor-
to di insegnanti già note ai
più per le indiscusse doti
educative ed organizzative.

ECCO IL MIRACOLO : le
educatrici hanno richiesto
ed ottenuto tutte le attrez-
zature previste sulla carta
dal Ministero della Pubbli-
ca Istruzione ma che spes-
so rimangono tali, carta ap-
punto.
Le abbiamo viste osservare
i nostri figli muoversi come
palline di un bigliardo impaz-
zito e con pazienza, gioia,
fiducia - in altre parole amo-
re - con giochi, lavori, rifles-
sioni di gruppo - in altre pa-
role professionalità - le ab-
biamo viste vincere una im-
portante sfida: formare una
classe unita e serena.
Un papà ha detto: “avrei
voluto avere io tutto que-
sto!” . E’  proprio così, i no-
stri figli sono stati fortuna-
ti; hanno imparato molte
cose giocando e diverten-
dosi, gestendosi nel gran-
de e nel piccolo gruppo. Per
ognuno di loro è stata
personalizzata la tecnica di
apprendimento, tesa ad in-
centivare curiosità e benes-
sere.

MOLTEPLICI le attività di
sezione, tanto che non ci
bastava mai il tempo d’en-
trata e d'uscita per aggior-
narci sui lavori realizzati dai
nostri piccoli.
Racconti, giochi con storie,
drammatizzazioni guidate e

spontanee. Tanto spazio
all’ascolto di musica, inter-
pretata, immaginata: “Pie-
rino e il lupo”, “Le 4 stagio-
ni” , “ il Bolero!” . Tutte le
possibili canzoni dei bam-
bini, piccole coreografie, co-
struzioni di strumenti musi-
cali, riflessioni e conversa-
zioni. Poi ancora, lavori gui-
dati ed anche spontanei di
ricerca, costruzione e crea-
zione nell'ambito di una pro-
grammazione tesa non solo
all'acquisizione di compe-
tenze ma, soprattutto, al
piacere di fare e di appren-
dere con autonomia e com-
petenze relazionali.

NOI GENITORI  abbiamo
concretamente ricevuto
aiuto nel nostro difficile
compito di educatori ed im-
parato insieme che l'errore è
una reale opportunità di
crescita.
Euristica,poi! Tutti ci chie-
devamo che fosse!
Semplice,  dicono i bambini:
“uno dei nostri laboratori”
dove esercitare l'uso libero
e fantastico del materiale di
riciclo (maschere di Enrico
Baj); composizioni libere,
laboratori di pittura per tutti
con pitture grandi,singole
ed in gruppo. Psicomotricità
per i 3 e 4 anni. Musica,
movimento, per le grandi.

ALL ’INSEGNA dell'apertu-
ra mentale, del non limite,
non confine alla fantasia
credendo nei poteri artistici
di giovani menti libere da
schemi, abbiamo assistito
alla scomparsa dei soliti di-
segni con casetta fiori e sole
dei primi tempi a favore di
lavori surreali, suggestivi,
bellissimi degli ultimi mesi,
in quella che le mamme defi-
niscono la Personale Galle-
ria D’Arte di Motta Viscon-
ti. Anche il tema dell'anno:
“Eolo e i suoi 4 figli, i ven-
ti” , con la sua originalità ha
permesso esperimenti con
aria, acqua, ventilatori e ma-
teriali vari di cui i nostri bim-
bi parlano, e ne parlano tan-
to, con tutti.

UN GRAZIE  di cuore per
tutto ciò e per quello che
non riusciamo ad includere
nella nostra lettera, noi sia-
mo i papà e le mamme di
questi piccoli, grandi tesori
per i quali è nata questa bel-
la, bella scuola.

I genitori  della
della Scuola Materna

Nel Bilancio 2008 inserita progettazione
e costruzione della nuova Scuola Media

situata alle spalle della pa-
lazzina degli uffici, è stata
ripulita per consentire all'im-
presa di procede al
tracciamento delle fonda-
menta, dopodichè interver-
ranno le squadre di operai
incaricate di realizzare la
struttura dalla caratteristica
forma "a cupola" con 180
posti a sedere, vero e pro-
prio fiore all'occhiello del-
l'Istituto Comprensivo.

INTANTO, collegato all'ap-
provazione del Bilancio
2008, nel programma delle

Media "Aquilino Scotti",
sempre situata nel plesso di
via Don Milani accanto alla
segreteria e all'aula magna.

LA SCUOLA , che manterrà
la denominazione "Aquilino
Scotti" pur nell'ambito del-
l'istituto scolastico che porta
il nome di Ada Negri, sarà do-
tata di una palestra da 1000
metri quadri, con tribune su
tre lati, che andrà a completa-
re così la cittadella dell'istru-
zione (vedere sullo scorso
numero di “Punto di Vista”
chi era Aquilino Scotti).

In alto a
destra la
porzione di
cantiere alle
spalle dell’edi-
ficio di
ingresso sul
quale è iniziata
la costruzione
dell'aula
magna (qui
sopra il
progetto).
A sinistra la
palazzina degli
uffici con la
piramide di
vetro in via di
ultimazione.

L’aula magna sarà una specie di
grosso “igloo” con 180 posti

Il dirigente
dell’Istituto
scolastico,
Dario
Codegoni, ha
partecipato
alla recita di
fine anno della
prima sezione
della Scuola
Materna
Statale di
Motta Viscon-
ti, inaugurata
lo scorso 8
settembre e
operativa da
subito.

Qui a destra, due
immagini dei bambini
che hanno frequentato
la prima sezione della
Scuola Materna Statale
di Motta Visconti, a
modo loro dei piccoli
pionieri! A settembre di
quest’anno le sezioni
diventeranno tre, dando
la possibilità a 84
bambini di frequentare.

Come si comporta un bambino maltrattato?
RICEVIAMO DALL ’ISTITUT O SCOLASTICO E PUBBLICHIAMO

Questi i segni comportamentali che tutti possono riscontrare

C
I segni comportamentali del
maltrattamento fisico sono una
diretta conseguenza della vio-
lenza subita dal bambino che,
per prima cosa, tende a mo-
strarsi particolarmente ostile
all'autorità oppure risulta
estremamente reattivo, ag-
gressivo e distruttivo anche
con i compagni di scuola, coi
quali ha difficoltà a giocare ed
a relazionarsi.
Vice versa, è possibile che
l'abusato si mostri estrema-
mente passivo, "ritirato", sot-
tomesso o scarsamente pre-
sente, che non pianga mai o
mostri un lamento continuo e
risulti socialmente isolato, sia
in classe che durante i momen-
ti ricreativi. Da entrambe que-
ste manifestazioni principali,
possono discendere segnali
più specifici quali sintomi del
maltrattamento fisico, ed in
particolare il soggetto:
• sembra sognare ad occhi
aperti, è "assente", mostra

ome si comporta un
bambino maltrattato
fisicamente?

elevata difficoltà di concen-
trazione e richiede la costan-
te attenzione dell'adulto;
• mostra improvvisi e repen-
tini cambiamenti nell'umore
o nel rendimento scolastico;
• dà segni di sdoppiamento
della personalità;
• manifesta un attaccamento
indiscriminato e "adesivo"
verso gli estranei, è riluttan-
te a tornare a casa ma si sot-
tomette immediatamente per
timore della reazione degli
adulti;
• sembra un piccolo adulto e
assume un ruolo "genito-
riale" o di pari nei confronti
dei propri genitori;
• è ossessionato dall'ordine e
la pulizia, o è estremamente
dipendente dal giudizio dei
genitori;
• mostra consistenti ritardi nel-
lo sviluppo psicomotorio, nel
controllo sfinterico, nelle ca-
pacità logiche e di pensiero;
• mostra atteggiamenti
autolesivi e distruttivi, spes-
so si fa male incidentalmente
e sembra incapaci di evitare i
pericoli;
• manifesta un comportamen-

to disturbato nei confronti del
cibo (anoressia, bulimia, ten-
denza a non mangiare la me-
renda portata da casa, ruba-
re il cibo dal piatto degli al-
tri, mangiare compulsivamen-
te…);
• risulta regolarmente assen-
te nei giorni delle visite me-
diche;
• si lamenta o si rifiuta di fare
attività fisica perché gli pro-
voca dolore e disagio.

LA TRASCURATEZZA
FISICA
E’ l’opposto del maltrattamen-
to violento: il maltrattamento
di un bambino non si manife-
sta solamente attraverso i se-
gni della violenza sul suo cor-
po, sintomo drammatico di
danni fisici e psichici che la-
sceranno in lui un ricordo for-
se indelebile, ma può anche
esternarsi sotto forma di una
generale trascuratezza da par-
te del genitore incapace - per
motivazioni di qualsiasi gene-
re - di provvedere alle sue nor-
mali esigenze igienico-sanita-
rie. Per meglio chiarire questo
aspetto, il bambino:

• veste in modo consistente-
mente inappropriato alla sta-
gione, con vestiti troppo lar-
ghi o troppo stretti inadatti a
proteggerlo dal freddo o dal
caldo;
• puzza ed è regolarmente
sporco, si lava raramente fino
al punto di avere problemi nei
rapporti con i compagni;
• presenta infiammazioni
cutanee da pannolino o per
mancanza di igiene;
• soffre di distensione
addominale (spesso descrit-
ta come "eccessiva quantità
di gas", il dolore e la disten-
sione addominale sono fre-
quentemente associati a di-
sordini gastrointestinali) e
chiazze di calvizie in bambi-
ni piccoli lasciati sempre
sdraiati nella stessa posizio-
ne.

L’ASSENZA o carenza di cure
sanitarie è chiaramente ris-
contrabile dai seguenti sinto-
mi:
1) bambini affetti da pidoc-
chi o altri parassiti che non
vengono curati;

Continua a pagina 26

Terza parte
(segue dal numero
di aprile 2008)
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Parla Ermanno Buratti, coordinatore cittadino di Forza Italia / Popolo della Libertà: riflessione sull’esito del voto e situazione politica locale

«Porte aperte a tutti», ma il lavoro è tanto

I
ta elettorale anche a Motta Vi-
sconti, dal prossimo autunno,
con la confluenza delle due
componenti Forza Italia e Al-
leanza Nazionale in un unico
"contenitore", diventerà un
soggetto politico a tutti gli ef-
fetti, presentandosi quale par-
tito unico alle elezioni europee
del 2009.
In ambito locale, il coordina-
tore cittadino di Forza Italia /
Pdl, Ermanno
Buratti, si dice
molto soddi-
sfatto del risul-
tato consegui-
to il 13 e 14 apri-
le, sia per il Po-
polo della Li-
bertà sia per
l'alleato stori-

Il Popolo della
Libertà non vuole
essere un partito
“degli eccessi”

l Popolo della Libertà
(PDL), che è stato il trion-
fatore della passata torna-

«Non ci servono persone che vegetano per anni o vanno sui giornali a ringraziare»

gregare le per-
sone che la
pensano sui
grandi temi in
modo condivi-
so è opportu-
no dal punto
di vista ammi-
nistrativo e
utile dal pun-

to di vista elettorale, probabil-
mente anticipando anche quel-
lo che avverrà a livello nazio-
nale”.

IL COORDINAMENTO  cit-
tadino di Forza Italia ha aperto
una sede in via Borgomaneri,
che viene messa a disposizio-
ne di tutti i consiglieri di oppo-
sizione, e che verrà inaugura-
ta prossimamente. Secondo
Ermanno Buratti, “ la sede di-
venta un elemento che aggre-
ga, nel senso che un luogo in
cui incontrarsi una o due sere
alla settimana, rende più facile
raccogliere le persone, con-
frontare le idee e promuovere

co, la Lega Nord: “siamo uniti
da parecchi anni e con la Lega
lavoriamo molto bene, i conte-
nuti delle iniziative sono sem-
pre condivisibili, anche a livel-
lo locale. A differenza di quan-
to, a volte, si è scritto o letto, il
nostro non è un partito "degli
eccessi" ma è fatto da gente
moderata che detiene la mag-
gioranza assoluta dei consen-
si”.

SECONDO Ermanno Buratti
confrontare il risultato del PDL
alla somma dei voti FI-AN - in
calo rispetto ai voti ottenuti dai
singoli partiti alle politiche del
2006 - non è sensato in quan-

to AN ha avuto un suo trava-
glio e la Destra, coi suoi voti, è
andata a determinare la una
“perdita” della coalizione chia-
mata PDL.

“ SULLA BASE di questo ri-
sultato, che considero soddi-
sfacente, penso si possa co-
minciare a lavorare costruen-
do qualcosa in questo Comu-
ne. E' utile che tutte le forze di
centrodestra facciano un grup-
po possibilmente compatto e
lavorino insieme: del resto ag-

il dibattito politico”.
Ma soprattutto, approntare
un'analisi critica nei confronti
dell'attuale maggioranza di
centrosinistra che, secondo il
Coordinatore azzurro, “è priva
di una struttura mentale politi-
ca e di un progettualità ammi-
nistrativa. Loro accusavano le
giunte di centrodestra di es-
sere palazzinare, ma  hanno co-
struito molto di più. E peggio!
E l'aumento dei nuovi residen-
ti senza controllo è stato una
conseguenza: se avessero pro-
gettato un paese più a misura
d'uomo, con meno palazzi e più
villette, armonico come è sta-
to in passato anziché fatto di
mini e microappartamenti che
sfruttano ogni metro quadro
rendendo l'indice di vivibilità
alquanto ridotto, ci sarebbe
stata una immigrazione più di-
luita nel tempo che avrebbe fa-
cilitato l'integrazione. Il proble-
ma poi è che in futuro sarà
sempre peggio. Sono solo ca-
paci di vendere le vecchie
scuole ai palazzinari. Lo stes-
so hanno intenzione di fare
con l'area CAGI, con la Metal-
lurgica Viscontea e con altre
zone potenzialmente edificabili
di Motta. Palazzi, palazzi, pa-
lazzi: riescono a concepire le
entrate del comune solo utiliz-
zando l'edilizia privata. Pensa-
vo sinceramente che questo
sindaco potesse almeno ten-
tare di non scambiare le vec-
chie scuole trasformandole in
appartamenti. Pensavo vera-
mente che potesse uscire da

una logica che è d'interesse o
di mediocrità di pensiero… e
invece solo cemento. Sul ten-
tativo di ridurre l'espansione
edilizia invece, nessuno lo sa,
ma noi siamo stati i primi ad
andare dall'assessore regiona-
le Moneta per chiedere un vin-
colo di retroattività sulla leg-
ge dei sottotetti, per impedire
che questi diventassero ulte-
riori abitazioni e appartamenti
in più nelle nuove residenze,
senza dimenticare che dobbia-
mo all'allora Assessore Pri-
mino De Giuli l'abbassamento
degli indici di edificabilità in
alcune zone di Motta”.

ERMANNO Buratti è critico
anche nei riguardi della man-
cata capacità del Comune di
trovare fonti di finanziamento
ulteriori, a tutto vantaggio delle
finanze pubbliche. “Hanno
questa incapacità culturale: ad
esempio, quando si iniziò il la-
voro delle nuove scuole, pos-
sibile che nessuno abbia pen-
sato a come far fruttare i plessi
vecchi, anziché permutarli?
Certo, non è detto che ci sa-
remmo riusciti, ma si poteva-
no trovare altre fonti, come af-
fittarle a società del terzario o
del terziario avanzato che
avrebbero potuto portare a
Motta anche del lavoro. Fran-
camente sono un po’  preoc-
cupato perché anche in que-
sto settore, quello del rilancio
economico, di opzioni nuove
sul campo non se ne vedono.
Abbiamo ancora tempo per

rimediare, tutti insieme. Il tem-
po per denunciare gli orrori che
questa amministrazione ha fat-
to e si sta preparando a fare
c'è”.

IL TEMPO  per rimediare c'è,
sostiene il Coordinatore, ma
“abbiamo bisogno di persone.
E non di persone che, vege-
tando per tre anni, hanno per-
messo a questa amministrazio-
ne di fare qualsiasi cosa, non
di persone che, non vedendo
i ringraziamenti elettorali, si
preoccupano di fare un artico-

lo sul giornale, non di persone
che dichiarano un'apparte-
nenza politica ma poi lavora-
no su altri tavoli e il cui immo-
bilismo e la cui presunzione li
mettono lontani dalla gente.
Abbiamo solo bisogno di per-
sone che vogliono bene a que-
sto paese e abbiano voglia di
lavorare. Ecco, per queste per-
sone le porte di Forza Italia e,
credo, di tutti gli altri partiti di
centro destra sono aperte. E
noi li aspettiamo per ridare os-
sigeno a questo paese”

Damiano Negri

PARAFARMACIA
Dr.ssa Anna Muzzio

Piazzett a Sant’Ambrogio, 1 - 20086 Mott a Visconti (MI). T el 02 90007567 • Fax 02 90008723

• Farmaci da banco
• Omeopatia
• Erboristeria
• Parafarmaco
• Dermocosmesi
  per intolleranti
• Articoli sanitari
• Articoli veterinari
• Alimenti speciali
  senza glutine
  senza zucchero
  senza lievito

• Colesterolo totale
• Colesterolo HDL
  (colesterolo buono)
• Colesterolo LDL
  (colesterolo cattivo)
• Glicemia
• Trigliceridi
• Emoglobina

• Ematocrito
• Eritrociti
• Acido urico
• Acido lattico
• Glicosuria
• Stress Ossidativo
  (radicali liberi)
• Barriera antiossidante

• Auto-analisi esame del sangue:

• Analisi della pelle: sebo, cellulite,
  idratazione, PH, elasticità melanina

AMBULATORIO ODONTOIATRICO
MONOSPECIALISTICO

GABRIELE DOVA
ODONTOIATRA

DOTTOR

CURE ORTODONTICHE
RICEVE SU APPUNTAMENTO

MOTTA VISCONTI - VIA PASTORE, 3
TEL. 02 90001582

Aut. San. N° 5/05 Prot. N° 876-643 del 27/01/05 ASL Provincia Milano n° 1
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Ti aspettiamo all’OPEN DA Y:
vieni a fare l’HAPPY HOUR da noi!

Venerdì 20 giugno 2008, dalle 17,00 alle 20,00

Ti aspettiamo all’OPEN DA Y:
vieni a fare l’HAPPY HOUR da noi!

Venerdì 20 giugno 2008, dalle 17,00 alle 20,00

Tremate, la campagna elettorale è già partita
Nella primavera del 2009 saremo chiamati a rinnovare il governo del paese: e la politica è in fermentoSecondo me di  Damiano Negri  •

Iper-riciclati, trombati, pluri-trombati,
aspiranti da trombare, paladini di famiglie,
pseudo-paladini di pseudo-famiglie, amici,
ex amministratori, parenti e tanti guai,
tutti pronti alla corsa per la successione...

Anche se i cittadini mottesi non se ne accorgono, sono iniziate le grandi manovre
in vista delle elezioni, a meno di un anno dalla fine del mandato di Laura Cazzola

...ma cosa farà credere a questo esercito
di candidati che Laura Cazzola non voglia
fare il bis? Già, perché da lei conferme
non ne arrivano, e se non fosse per le solite
voci (infondate) che la danno in partenza...

MOTT A VISCONTI  / Attualità

A nche se i mottesi non
se ne accorgono,
sono già iniziate le

di Damiano Negri

grandi manovre politiche in
vista delle elezioni comunali
del prossimo anno, un appun-
tamento elettorale che si an-
nuncia avvincente.
I “sintomi” di questa febbre
pre-elettorale ci sono già, al
di là della ripresa dei tavoli di
programma e dei confronti
politici tra le forze sia
consiliari che extra consiliari:
anche se difficilmente si po-
trà ripetere la deriva delle let-
tere anonime e dei “corvi” vi-
sta in precedenza (gli specia-
listi della penna al veleno
sono già stati informalmente
consigliati dall’astenersi),
questa campagna elettorale
è già iniziata col solito spar-
gimento di voci false e infon-
date, tanto care a qualche
componente recidiva che or-
bita nella politica mottese, per
la precisione divulgando la
notizia che il Sindaco Laura
Cazzola, al termine del suo

mandato, se ne sarebbe an-
data dal paese, “migrando”
verso altri lidi.

LAURA CAZZOLA  sorride,
è abituata e quasi divertita
dall’immaginazione inesauri-
bile di questi buontemponi,
ma di andarsene dal paese
non ci pensa proprio. Punto.
Detto questo, il primo citta-
dino, a tempo debito, deci-
derà se / come / quando /
perché motivare e annuncia-
re con tutti i crismi se / come /
quando / perché abbia inten-
zione di abbandonare oppure
proseguire il suo impegno po-
litico, potendo godere di un
indubbio vantaggio rispetto a
qualsiasi predecessore: ovve-
ro, marcare in bella evidenza la
differenza tra chi “fa”, e lei ha
fatto, rispetto a chi “parla” (ed
ha parlato in abbondanza) sen-
za mai riuscire a fare.

SAREBBE una bella lezione
da impartire a tutti gli iper-
riciclati, trombati, pluri-
trombati, aspiranti da trom-
bare, paladini di famiglie e va-

lori , pseudo-paladini di
pseudo-famiglie e valori, ami-
ci e trasformisti, ex amministra-
tori, parenti e tanti guai... tutti
pronti alla corsa per la succes-
sione. Un esercito litigioso,
una “torre di Babele” di per-
sonaggi incompatibili tra loro
che hanno avuto enormi
chance in passato, che in pas-
sato hanno sonoramente falli-
to e che ritornano sulla scena
per l’ennesima volta, non im-
porta se privi di competenze
adeguate o di cultura, facen-
do tranquillamente finta di
niente sulle figuracce rime-
diate di fronte all’opinione
pubblica dato che, dal loro
punto di vista, serve soltan-
to essere abili a muovere voti
e spartire le poltrone e, soprat-
tutto, non mollarle mai.

SARÀ estremamente interes-
sante conoscere i soggetti che
vorranno scendere nell’arena
elettorale per proporsi come
i migliori sulla piazza nel lan-
ciare sfide ai rivali, e soprat-
tutto se questi siano consa-
pevoli del fatto che, ormai, il

saper gestire efficacemente
la complessa macchina mu-
nicipale necessita, oggi, di
grandi competenze, dimesti-
chezza nell’uso delle nuove
tecnologie, discrezione (non
discrezionalità) e intelligen-
za nella gestione dei tanti

CORSI DI RECUPERO
DI TUTTE LE MATERIE

PER STUDENTI DI SCUOLE MEDIE
E SUPERIORI

Per acquisire un metodo di studio
efficace e per migliorare la capacità

di apprendimento

CORSI DI LINGUE
(inglese, spagnolo, tedesco, francese,

portoghese, arabo, cinese,
italiano per stranieri)

Individuali, a coppie, in piccoli gruppi
Con insegnanti madrelingua

Preparazione per
CERTIFICAZIONI EUROPEE ed

ESAMI UNIVERSITARI

LINGUE DEL MONDO
SERVIZI PERSONALIZZATI PER LE LINGUE E LA FORMAZIONE

Via A. Moro 9 - MOTT A VISCONTI (MI)
Cell. 320.6147862  •  339.2912820

www.linguedelmondo.it

ORARIO di SEGRETERIA
Lunedì-V enerdì: ore 16,00-20,00

SPAZIO COMPITI
DELLE VACANZE

Un nuovo servizio della nostra scuola per
aiutare bambini e ragazzi a svolgere i

compiti delle vacanze con assoluta serenità
ma seguiti da personale competente

PROMOZIONE!
Porta un amico a conoscere i nostri corsi:
per ogni nuova iscrizione avrai il 10% di
sconto sui corsi di coppia o in gruppo e

il 5% di sconto sui corsi individuali

Rifondazione Comunista
ha convocato il proprio
congresso per capire, di-
scutere e prendere le deci-
sioni necessarie per impo-
stare la propria azione,  per
far vivere in questo paese
una speranza di cambia-
mento, per costruire una
alternativa di Sinistra alle
drammatiche condizioni in

Riceviamo da Rifondazione Comunista (PRC) e pubblichiamo

Congresso di zona del partito
per ricominciare dopo lo choc

D opo la pesante
sconfitta elettorale
il Partito della

cui si trova la nostra socie-
tà, in particolare per impo-
stare delle proposte di mobi-
litazione che sappiano af-
frontare i temi che oggi sono
all'ordine del giorno a par-
tire dalla globalizzazione,
dal salario all'ambiente, dai
diritti civili alle politiche del
territorio.
Domenica 22 giugno a
Casorate si tiene il congres-
so di zona, si percepisce fra i
militanti la voglia di supe-

rare l'empasse del dopo
elezioni.

UN SEGNALE importan-
te viene dalla decisione di
fare la festa del partito al
centro sportivo di Bub-
biano venerdi 11 luglio: la
serata è rivolta ai giova-
ni amanti della buona
musica con un tributo ai
PEARL  JAM; sabato 12 e
domenica 13 luglio  si bal-
la con buone orchestre;
nei tre giorni funzionerà
l'eccellente cucina a prez-
zi contenuti.

collaboratori del Municipio,
insomma il bagaglio “mini-
mo” per essere di pubblica uti-
lità.
Perché della politica improv-
visata, demagogica, stru-
mentale e incompetente, non
vorremmo più saperne.

Domenica 22 giugno a Casorate Primo tutti insieme per
costruire un’alternativa di Sinistra alla nostra società in crisi

Da venerdì 11 luglio Festa del partito
al Centro Sportivo di Bubbiano
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INCHIESTA • Merci che percorrono migliaia di Km prima di arrivare a destinazione: succede quando il marketing impone pochi marchi “globali”

Quando la spesa fa il giro del
mondo prima di arrivare a noi

Attualità / MOTT A VISCONTI

Cambierà qualcosa se il prezzo del petrolio diventerà sempre più insostenibile?

OBIETTIVO
FUTURO

Ambulatorio Odontoiatrico
Dott. LUCA LANDRIANI
Ambulatorio Odontoiatrico

Dott. LUCA LANDRIANI
Odontoiatra

riceve su appuntamento anche il sabato

Tel 02 90000138
Piazzetta Sant’Ambrogio, 4

MOTTA VISCONTI (MI)
e-mail: dott.landriani@virgilio.it

Ambulatorio Odontoiatrico
Dott. LUCA LANDRIANI

Autorizzazione Sanitaria Prot. 19634 del 01/03/2004 ASL Milano 1

Siamo al supermercato,
davanti agli scaffali di
alimentari. La logica del

le dell’orto a mondare le ver-
dure nemmeno l’ombra. Nes-
sun “mulino” o “frantoio”
perso tra i campi di grano do-
rato dove si polverizza il fru-
mento o si spremono le olive
come da immaginario colletti-
vo. Per non parlare della vac-
ca “Lola”: andiamo a trovar-
la, la poveretta, attaccata ai
macchinari per la mungitura.
La pubblicità è miracolosa ma
anche diabolica, fa credere
qualsiasi cosa.

DICEVAMO CHE  si tratta or-
mai solo di “brand”, o loghi,
molto spesso parte di un
bouquet di marchi - per altro
molto accattivanti - che un
tempo, forse, erano tante
aziende diverse che produce-
vano pasta oppure conserve
o prodotti da forno e via di-
cendo, ma oggi sono solo tan-
ti tasselli, come un album di
figurine (ciascuna con la sua
dote di credibilità fissata nel-
la memoria dei clienti: ed è
questo l'unico valore che so-
pravvive dell'impresa, oltre al
richiamo “alla tradizione di

di Damiano Negri una volta”, che funziona
sempre) nell’ambito di una
casa madre immensa che pro-
duce - anzi, vende - di tutto.

IL  FATTO CHE, nel corso del
tempo, aziende sempre più
grandi abbiano seguito un
processo costante di fusioni
e acquisizioni di marchi e so-
cietà, non dovrebbe contra-
riare nessuno: si tratta di un
fenomeno che interessa qual-
siasi settore, dall'industria au-
tomobilistica alle banche, dal-
le aziende alimentari a quelle
dell’ intrattenimento, e non è
un processo che porta con sé
solamente effetti negativi. Del
resto, nessun “piccolo” per
competere potrebbe permet-
tersi di investire centinaia di
milioni di euro in ricerca e svi-
luppo, anche se l'iniziativa pri-
vata e individuale resta pur
sempre la scintilla che anima

il capitalismo e la libertà d'im-
presa. Un sogno che si avve-
ra.

MA SPESSO È un sogno as-
sediato dall’incapacità di con-
tenere la fame senza fine dei
“grossi” che mangiano “i pic-
coli”, che si alleano con la gran-
de distribuzione per aumenta-
re i volumi di vendita abbat-
tendo i costi e concentrando
all’inverosimile le unità pro-
duttive in pochissime località,
italiane o estere. Il risultato di
questo processo è sconfor-
tante: un’enorme concentra-
zione di ricavi nelle mani di po-
chi gruppi; un allarmante im-
poverimento di tutto il tessu-
to economico fatto di picco-
le e medie aziende, ovvero i
produttori locali, che vivo-
no delle briciole del merca-
to; un imbarazzante appiat-
timento nella varietà dei pro-
dotti e, in ultimo, la necessi-
tà di far percorrere per cen-
tinaia, se non migliaia di chi-
lometri, le merci prodotte
presso stabilimenti lontanis-
simi, aumentando il traffico

largo sugli scaffali
di mezzo mondo, a
volte non c’è nien-
te. Nessuna “vec-
china” che tira la pa-
sta col mattarello: di
“nonna”, “zia” o
“mamma” nella val-

consumo spinto, quello che
impone pochi marchi a livello
globale, “invoglia” i consu-
matori ad allinearsi ai prodot-
ti che vengono imposti: im-
possibile immaginare alterna-
tive, impensabile rinunciare ai
“brand” storici che accompa-
gnano la nostra vita e sembra
utopistico mettere in discus-
sione questa strana fabbrica
dei sogni, finché al consuma-
tore più attento e consape-
vole non venga in mente di
guardare cosa c’è dietro ai
prodotti che acquista.

EH SÌ, PERCHÉ dietro ai
“brand” dei prodotti famosi
che, a suon di investimenti mi-
lionari, si fanno ferocemente

pesante e l’inquinamento.

FACCIAMO UN ESEMPIO :
abbiamo acquistato 4 pro-
dotti della stessa azienda ali-
mentare, la SAIWA.
Italianissima dalla fondazio-
ne a Genova agli inizi del ’900,
entrò negli anni Cinquanta
nell’orbita della Nabisco
(National Biscuits Company)
per finire poi alla Danone ed
oggi alla Kraft. I 4 prodotti
acquistati sono i seguenti:
• “Oro Ciok al latte”;
• “Oro Saiwa Cruscoro”;
• “Oro Mini-Stelle”;
• “Oro Sandwich”.
Tutti biscotti, più o meno farciti
con cacao o cioccolato al lat-
te, tradizionale o bianco. Fin
qui tutto bene. La sorpresa ar-
riva leggendo i siti di produ-
zione di questi prodotti, una
sorta di “giro d’Europa” che
fa venire i brividi al pensiero

Prossimamente parleremo
dei “farmers market” ovvero
la “spesa a chilometri zero”

la distribuzione. In ordine di
percorso, “Oro Saiwa
Cruscoro” arriva dallo stabi-
limento storico della SAIWA
a Capriate d’Orba in provin-
cia di Alessandria, ed è l’uni-
co dei quattro fatto in Italia.
“Oro Ciok al Latte” provie-
ne dalla Francia (patria della
ex-casa madre Danone); con
“Oro Sandwich” invece ci
spostiamo in Spagna e, per fi-
nire, se ci piacciono gli “Oro
Mini-Stelle” dobbiamo farceli
arrivare fin dalla Repubblica
Ceca.

CAMBIERÀ qualcosa, alla
luce dell’impetuoso aumento
del prezzo del petrolio, e quin-
di dei carburanti? Alla
SAIWA converrà ancora pro-
durre questi prodotti all’este-
ro anziché in Italia? Di certo ci
sembra veramente folle, alla
luce delle ripercussioni sull’in-
quinamento e sul traffico del-
le nostre intasate autostrade,
scegliere ancora questi pro-
dotti piuttosto di altri di pari
qualità sfornati in aziende no-
strane.

della quantità di car-
burante impiegato
per trasferire questi
semplici prodotti da
forno dagli stabili-
menti di produzione
fino ai punti vendita
della grande e picco-

C E N T R O  E S T E T I C O

P.tta Sant’Ambrogio, 10 - MOTTA VISCONTI (MI) • Tel. 338 1876910

• TRATTAMENTI ESTETICI TERMALI
  “LE TERME DI SALSOMAGGIORE”

• TRATTAMENTO PUSH-UP SENO E GLUTEI
• MASSAGGI LINFODRENANTI, ANTI STRESS,
  STONE MASSAGE,  WINDSPHERE MASSAGE

• KAPHA ANTICELLULITE
• BANOCHNYJ MASSAGE • WAVE MASSAGE

• DANZA DEI 5 ANIMALI
• MASSAGGIO DELLA FELICITÀ

• ELETTROSTIMOLAZIONE
   PER IPOTONIA MUSCOLARE

• LUCE PULSATA PER FOTODEPILAZIONE
  E FOTORINGIOVANIMENT O

TRATTAMENTI SPECIFICI
VISO E CORPO

RICOSTRUZIONE UNGHIE

BAGNO TURCO

CAVITAZIONE (liposuzione
estetica non invasiva)

RADIO FREQUENZA
(effetto lifting chirurgico
viso e corpo non invasivo)

Orario continuato 9,30-20,00
(su appuntamento) Chiuso il lunedì A
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Alcuni “sintomi” del tarlo asiatico: i mucchietti di segatura e i fori nella corteccia.

E’ un insetto innocuo per
l’uomo ma molto pericoloso

per i nostri alberi

Caccia grossa al ‘divora alberi’
La Regione Lombardia lancia l’allarme “tarlo asiatico”: ecco cos’è
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SCUOLA MATERNA DI VIA SAN GIOVANNI / 1 • Spazio periodico di informazione sui progetti e le attività didattico-educative in corso

Il pubblico e il paritario, opinioni a confronto

Siamo in piena emergenza
educativa. Nel senso che,
detto in parole povere,

ché equivalente numero di
bambini!
Qui si evidenzia una seconda
grave distrazione del Sindaco
a riguardo del principio di
sussidiarietà, introdotto nella
Carta Costituzionale con la leg-

non sappiamo più dove sbat-
tere la testa per tirar grandi
bene i nostri giovani; tutti re-
gistrano la grave situazione,
dal Papa agli editorialisti di
fama dei grandi quotidiani na-
zionali.
L'unico che non se ne accorge
è il nostro Sindaco che si pro-
duce in una "breve e signifi-
cativa disamina" su "Il gior-
nale di Motta Visconti", dove,
con la medesima logica con cui
si potrebbe tentare di dimo-
strare che la Finlandia si trova
ai Tropici, ci fa credere che chi
riceve un servizio gratis (fami-
glie degli alunni iscritti alla
Scuola dell'Infanzia Statale) è
in difetto, è meno paritario, di
chi quel medesimo servizio lo
paga, e lo paga due volte (fa-
miglie degli alunni iscritti alla
Scuola dell'Infanzia non stata-
le)!

NELL’ARTICOLO  si sostie-
ne infatti che chi costa allo sta-
to 6600 euro l'anno è meno
paritario di chi ne sborsa ulte-
riori 2200 (tanto costa un alun-
no alla scuola paritaria) per il

«Solidarietà e
operosità cattolica,

opposte alla voracità
dello Stato laico

e massone»

diritto allo
studio della
Scuola dell'In-
fanzia statale,
imparagona-
bile rispetto a
quello previ-
sto per la
scuola Pari-
taria a fronte
di un presso-

medesimo livello di istruzione!
Pertanto occorre che l'Ammi-
nistrazione Comunale (che
"non vuole sostituirsi allo Sta-
to", sia ben chiaro!) devolva
un consistente contribuito sul

tasse e oppressione. Senza
contare poi che il Trattato di
Maastricht (1992) considera il
principio di sussidiarietà come
la direttrice fondamentale che
guida il processo di formazio-
ne dell'Unione Europea !!

«L’educazione di stato, tipica dei regimi totalitari, per noi è finita dal lontano 25 aprile»

una splendida giornata di
sole. Per gli organizzatori
della Sagra dell'Estate che si
è svolta presso la Scuola Ma-
terna di Motta Visconti que-
sto sole è stato veramente una
benedizione. Tanti genitori si
ritrovavano da giorni a di-
pingere, ritagliare, incollare:
cartelloni, foto, scatole per
creare stand nei quali altre
famiglie con i loro bambini si
sarebbero divertite a gioca-
re.

LA MATTINA TA è stata così
alquanto divertente, da chi
prendeva la panna in faccia
a chi finiva in piscina, a chi
doveva fare canestro, a chi
centrava con piccole palline
fori altrettanto piccoli di uno
scatolone, a chi infine dove-

Un momento di festa insieme
SCUOLA MATERNA / 2 • SABATO 7 GIUGNO

Sabato 7 giugno con
somma gioia di tutti, il
Signore ci ha regalato

va scoppiare dei palloncini
o far cadere dei barattoli
impilati. Ogni classe grazie
al contributo di molte fami-
glie ha creato il suo angolo
del divertimento.

IL MOMENTO  di gioco è sta-
to interrotto dallo spettacolo
dei bambini, uno spettacolo
all'insegna dell'estate, ma più
che un inno al suo tepore e ai
suoi colori è stato un richia-
mo affinché arrivasse presto.
Questa prima parte della gior-

di Roberto Fraccia
per il CdA della Scuola
Materna di via S. Giovanni

sità del popo-
lo costruiva,
dalla voracità
dello Stato
laico e mas-
sone che
"fatta l'Italia"
doveva "fare
gli italiani" a
suon di fuci-
late, razzie,

ge 3 del 2001. Tale principio fu
"inventato" dal mondo catto-
lico alla fine del 1800 (Encicli-
ca Rerum novarum di Leone
XII, 1891) per difendere le ope-
re, che la solidarietà e l'opero-

Quello Stato ottocentesco do-
veva prendere in mano l'edu-
cazione dei giovani, per farne
degli italiani, per costruirne il
pensiero; per cui la scuola
deve essere solo Statale.

DOPO PIÙ di un secolo sia-
mo ancora lì! Il Sindaco è an-
cora lì! Riconosce soltanto a
parole la responsabilità
educativa alle famiglie, rico-
nosce solo a parole il ruolo
educativo di un'opera nata
proprio 130 anni fa, per ri-
spondere al bisogno del po-
polo, della gente di Motta,
ma pronta a riaffermare la
convinzione tanto inossida-
bile quanto anacronistica
(siamo gli unici in Europa)
dell'educazione di stato. Cen-
surando il fatto che l'educa-
zione di stato è tipica dei re-
gimi totalitari, regimi la cui
fine celebriamo, per quanto
ci riguarda, annualmente e
solennemente ogni 25 aprile.

MA L’EDUCAZIONE  è con-
durre il bambino a scoprire la
realtà, e perciò è quanto di
più libero esiste, perché im-
plica tutta la personalità del-
l'adulto, con tutti i suoi valo-
ri e il suo bagaglio di espe-
rienze, tutta la sua energia di
senso e di conoscenza e tut-
ta la curiosità e apertura del
bambino.
Tutto questo non lo si ha per
decreto, non lo si ha auto-
maticamente, né lo Stato né
nessun altro, bisogna trovar-
lo e valorizzarlo. Perciò im-
plica possibilità delle famiglie
di intervenire responsabil-
mente in questo processo e
di essere messe nelle condi-
zioni di reali scelte per ciò che
attiene ai percorsi di educa-
zione e istruzione dei figli.
Il problema della parità è del-
le famiglie, ed è su questo li-
vello che interviene il princi-
pio di sussidiarietà.
Oggi, come al suo sorgere,
questo principio è finalizza-

to a difendere il popolo e le
opere a cui si affida per esse-
re sostenuto nelle sfide di
ogni giorno: il lavoro, l'edu-
cazione, la casa, la salute, la
sofferenza...

E VENIAMO  al famoso arti-
colo 33 della Costituzione
con il famigerato "senza oneri
per lo Stato", sul cui signifi-
cato non si è mai smesso di
discutere. Ma, tralasciando il
fatto che il comma viene
schiacciato dalla costituzio-
nalizzazione del principio di
sussidiarietà, vediamo cosa
succede oggi: lo Stato passa
alla scuola non statale 500
milioni di euro, ma se doves-
se provvedere a tutti gli alun-

Allo Stato spetta il compito
di fissare le norme generali e
di sostenere chi vi intervie-
ne con qualità ed efficacia.

QUINDI OGGI  per affronta-
re la prepotente sfida impo-
sta dal disastro educativo è
opportuno smetterla con
elucubrazioni da sottocin-
tola e utilizzare intelligente-
mente la politica per soste-
nere chi costruisce dentro la
società, così che in un siste-
ma di vera autonomia e di pa-
rità scolastica chi ha la capa-
cità di affrontare i problemi e
di risolverli possa da una par-
te essere valorizzato, dall'al-
tra contribuire al migliora-
mento complessivo della

nata è stata coronata da un
pranzo preparato dalle cuo-
che della Scuola, 300 perso-
ne riunite insieme per festeg-
giare, per conoscersi e appro-
fondire un rapporto nato gra-
zie ai loro figli e per salutarsi
prima delle tanto desiderate
vacanze.
Nel pomeriggio sono stati
riproposti gli stand e alcuni
giochi di squadra, il momen-
to si è concluso con una gara
di torte, incoronata la miglio-
re da una giuria formata dal
Presidente Augusto Ferrario
e dalle cuoche Mariolina ed
Emiliana.

CI SIAMO SALUT ATI  tutti,
ringraziando in particolar
modo il personale, i genitori
che hanno contribuito prima,
durante e dopo alla realizza-
zione di una piccola Sagra
di Paese.

L’ingresso della Scuola Materna di via San Giovanni.

oppure  FINANZIAMENTI
PERSONALIZZA TI
A TASSO ZERO
ADATTI A QUALSIASI
VOSTRA ESIGENZA

E-mail: effebi-srl@fastwebnet.it

Il principio di
“sussidiarietà” è

stato inventato dal
mondo cattolico alla

fine del 1800

ni che attual-
mente fre-
quentano tali
scuole, au-
menterebbe la
già elefan-
tiaca spesa
dell'istruzione
di oltre 6 mi-
liardi di euro,
quindi oggi lo
Stato (quindi tutti noi) trae
un utile netto di 5, 5 miliardi
di euro dall'esistenza delle
tanto vituperate non stata-
li!!

LA SFIDA  educativa la si
può vincere allora, anche sul
versante economico, metten-
do le famiglie e chi educa
nelle condizioni di conse-
gnare alla società donne e uo-
mini capaci di assumersi re-
sponsabilmente i propri do-
veri e di contribuire alla sua
stessa costruzione.
Questo coinvolge ogni scuo-
la, statale o non statale che
sia, con le risorse educative
che riesce a mettere in cam-
po, con la qualità che riesce
a fornire, con la capacità che
ha di intercettare il bisogno
di educazione e istruzione
delle famiglie e dei giovani.

qualità del-
l'offerta sco-
lastica.

NON È una ri-
cerca di privi-
legi per nes-
suno, ma un
caricarsi di
responsabili-
tà verso tutti,

come dice il Papa: «E’ legit-
timo infatti domandarsi se
non gioverebbe alla quali-
tà dell'insegnamento lo sti-
molante confronto tra cen-
tri formativi diversi suscita-
ti, nel rispetto dei program-
mi ministeriali validi per
tutti, da forze popolari mul-
tiple, preoccupate di inter-
pretare le scelte educative
delle singole famiglie. Tutto
lascia pensare che un simi-
le confronto non manche-
rebbe di produrre effetti be-
nefici» (Discorso all’Assem-
blea della CEI 29 maggio
2008).

BISOGNA essere lungimi-
ranti per passare alla storia,
altrimenti si appartiene, ine-
sorabilmente e tristemente,
alla storia passata.

 UNA PRIMAVERA
 DI FORMICHINE!

Dopo la Sezione Primavera, prende corpo
anche il desiderio di rispondere al bisogno
crescente delle famiglie di avere un luogo
sicuro a cui affidare i loro bambini di età com-
presa tra  0 e 2 anni.
Per questo la “Scuola Materna di Motta Vi-
sconti”  invita tutti a scoprire il servizio di
MICRONIDO  “LE FORMICHINE”.
L'OPEN DAY di tale servizio sarà mercoledì

«Ci siamo salutati
tutti, ringraziando

in particolar modo il
personale, i genitori
che hanno contribui-

to alla festa»

25 giugno ore 10,00. Venite a scoprirne le
caratteristiche gestionali, la qualità e l'of-
ferta formativa in via San Giovanni, 49, op-
pure telefonate entro il 27 giugno tutte le
mattine dalle 10,00 alle 12,00, chiedendo di
Francesca Tinazzi.

NEL FRATTEMPO  è possibile scaricare
dal sito della scuola (www.scuolafelice.it)
il librettino informativo contenente l'offer-
ta formativa, la carta dei servizi e molte al-
tre informazioni utili.

ONORANZE

FUNEBRI

TACCONI SNC

di Giovanni e Rosanna Tacconi

Viale Contessa G. Del Maino, 2
20086 MOTTA VISCONTI (MI)
Tel. 02 90000017 • 02 90000018

Cell. Giovanni 335 8299773

20%
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SCUOLA MATERNA DI VIA SAN GIOVANNI / 3 • Malgrado le condizioni del tempo difficili, sono state svolte numerose attività

Maggio in primavera, il mese delle emozioni

N onostante nel mese di
maggio il tempo non
sia stato decisamen-

te clemente, siamo riusciti
egualmente a svolgere tutte
le iniziative che ci eravamo
prefissati.
La Primavera è decisamente
la stagione che stimola forte-
mente i sensi dei bambini, la
vista per i suoi colori, l'olfat-
to per i suoi profumi, il tatto
per le temperature che si ele-
vano, l'udito per il canto de-
gli uccellini, il gusto per i frut-
ti che anticipano l'estate qua-
li le fragole. Primavera è ri-
svegliarsi dal torpore dell'in-
verno e quando questa arri-
va i bambini cominciano già
a pregustare le giornate che
trascorreranno all'aperto, le
lunghe gite con i genitori
durante il week end.

UN PICCOLO  assaggio di
cosa significhi scoprire la Pri-
mavera e le sue meraviglie è
stato possibile averlo anche
alla Scuola Materna.
Grazie alla collaborazione di
alcuni papà e alcuni nonni,
ogni classe ha creato il suo
orto, ha piantato le sue pian-
tine, ha seminato con atten-
zione alla luna giusta i semi-
ni e ora tra lo stupore di tutti,
sei meravigliose strisce di ter-
ra coltivata a fiori a erbe aro-
matiche a verdura a frutta
rallegra l'area all'aperto dei
bambini.

PER POTER approfondire
quanto effettivamente com-
piuto nel proprio spazio di
terra, i bambini grandi sono
stati accompagnati all'orto
botanico di Pavia. Con l'aiu-
to degli "Amici dell'Orto Bo-
tanico", associazione che si
occupa delle visite guidate

presso l'Orto Botanico di
Pavia, hanno potuto com-
prendere quanto sia impor-
tante la natura, quanto sia
nello stesso tempo maestosa
e delicata.

INFINE per coronare un pe-
riodo all'insegna della sco-
perta della natura, la Scuola
Materna ha organizzato
l'uscita didattica di fine anno
presso la Cowboyland di
Voghera (www.cowboyland.it).
In tema con il giro del mondo
attraverso le quattro stagio-
ni guidati dall'amico Felix e
da Rita Matita, siamo giunti
nel mondo dei Cowboy, an-
che il tempo ricordava il cli-
ma che si respira nelle terre
desolate del Kansas e del
Texas dove vivono i cowboy,
gli indiani e con loro cavalli,
mucche e bisonti. I bambini
hanno potuto assistere a nu-
merosi spettacoli, vedere e
conoscere gli animali della
prateria, provare la sensazio-
ne di montare un pony, di con-
durre una canoa e di salire
sulle montagne russe tra le
miniere. La giornata decisa-
mente incalzante nei suoi in-

Dall’Or to Botanico al parco Cowboyland: per i piccoli un tour che non finisce mai!

Attualità / MOTT A VISCONTI

Remigini 2008: “Hoe Ana”
SCUOLA MATERNA / 4 • La sera del 3 giugno all’Arcobaleno

dei Remigini, il momento cioè
di saluto ai bambini che an-
dranno alla scuola elementare
e alle loro famiglie.
Quest'anno il momento è sta-
to pensato come un momento
esclusivo per questi bambini,
come frutto di un lavoro in-
tenso dell'anno scolastico che
si sta per concludere.
Sono intervenute con grande
gioia le maestre delle future
prime elementari, insieme ad
altre con le quali da anni gra-
zie alla commissione continui-
tà è nato un rapporto di affet-
to e stima reciproca.

IN QUESTA LUNGA  serata i
bambini si sono potuti misu-
rare in una performance deci-
samente ambiziosa e nello stes-
so tempo a misura delle loro
capacità, energie e concentra-
zione. Danze popolari, esercizi
teatrali, nel clima di una pro-
grammazione annuale ormai
giunta al termine.
Il tema di tale spettacolo era
semplice e diretto: vivere da
protagonista la vita che è data
e che viene rinnovata ogni
giorno, per sentirsi vivi e pre-
senti a se stessi e per affronta-
re qualsiasi passaggio esisten-

L a sera del 3 giugno si è
svolta presso il cinema
“A rcobaleno”  la festa

sulle loro piccole pagaie sono
tornati al punto di partenza.
Era stato un sogno, il viaggio,
i mondi sconosciuti, le danze,
tutto per evitare da un lato di
pensare al distacco da un mon-
do sicuro ma dall'altro lato per
affrontare con energia il mon-
do della scuola elementare che
tanto li attrae.

IN QUESTA atmosfera tra il
reale e il surreale l'augurio del-
la scuola è stato quello di guar-
dare alle persone che sempre,
in ogni modo, in ogni condi-
zione sono al loro fianco per
condurli nelle situazioni più
difficile: i genitori, invitandoli
nei momenti di maggiore scon-
forto a guardare in cielo dove
sta Colui che per eccellenza
può sostenere grandi e piccini
nelle fatiche del vivere quoti-
diano.

DOPO questo momento con-
clusivo, i consueti ringrazia-
menti per il lavoro di quest'an-
no e il saluto a tutti i presenti, i
bambini con il loro grembiule
e il cappello da laureando han-
no marciato tutti insieme e uno
a uno hanno ricevuto il diplo-
ma che ricorderà loro per sem-
pre il periodo trascorso alla
scuola dell'Infanzia "Scuola
Materna di Motta Visconti".

Viaggio alla scoperta del senso della vita, frutto di un lavoro
intenso dell’anno scolastico che si sta per concludere

www.scuolafelice.it

Sopra, i bambini all’Orto
Botanico di Pavia; più in
basso a “Cowboyland”
di Voghera.

numerevoli appuntamenti si
è conclusa con l'arrivo di una
mandria guidata da cowboy
e da una diligenza con i bim-
bi che a ritmo cantavano
"singing yaya juppy juppy
yaya".

STANCHI , ma felici, i bambi-
ni sul pullman si sono addor-
mentati, mentre noi del cor-
po insegnante li guardava-
mo stupite commentando la
capacità dimostrata da que-
sti 110 bambini di seguire e
obbedire alle nostre indica-
zioni. Con tutte quelle perso-
ne, circondati da innumere-
voli stimoli, tutti i bambini
hanno capito che per poter
godere pienamente di quella
giornata era più semplice
obbedire e fidarsi di noi che
seguire magari il loro istinto.
Questo, vi posso assicurare, è
la più grande soddisfazione
per delle insegnanti, vedere
che un bambino scopre den-
tro di sé la gioia che si prova
ad obbedire a chi lo ama e lo
conduce.                             [ft]

ziale, come quello dalla scuola
dell'Infanzia alle Elementari,
non con superficialità o con
eccessiva preoccupazione, ma
con serenità e consapevolez-
za delle proprie forze.
Tutti infatti senza bisogno di
individuare i protagonisti e le
comparse hanno lavorato nel
medesimo modo, dal più
espansivo al più riservato,
mantenendo la concentrazio-
ne aiutati da una modalità di-
vertente che li ha condotti alla
fine del loro viaggio.

TUTTI VESTITI  di bianco
hanno cantato inni alla terra,
all'amicizia, alla felicità, hanno
attraversato mondi e cono-
sciuto popoli di diversa lingua
e cultura, danzando con loro.
Infine dopo un lungo viaggio

Visconti ha organizzato il 31
maggio una gita a Villa Ta-
ranto ed alla Rocca di Angera
(lago Maggiore, foto a de-
stra) Abbiamo avuto la sen-
sazione che fra le nostre fans
è molto viva l'attesa della
prossima scampagnata che si
terrà verso fine settembre e
noi faremo in modo di accon-
tentarle nuovamente.

NEL FRATTEMPO continua
la collaborazione fra l'AUSER
e l'Amministrazione Comuna-
le per  organizzare i pomerig-
gi danzanti al Centro Civico
“Cinzia Rambaldi”, i pranzi di
ferragosto e di Natale e quan-
to altro possa assolvere le fi-
nalità della nostra Associa-
zione, che cerca di rendersi
utile in un settore importan-
te e delicato quale quello del-
le Attività Sociali.
A questo fine, la collabora-
zione con l'Amministrazione
si è concretizzata nel Consi-
glio Comunale dell'11 giugno
scorso, con l'approvazione di
una convenzione con la qua-
le l'AUSER si fa carico del-

Villa Taranto e Rocca di Angera insieme all’Auser
RICEVIAMO DALL ’AUSER VICUS DI CAMPESE E PUBBLICHIAMO

Nuovo accordo di collaborazione tra l’Associazione e il ComuneCon grande soddisfa-
zione dei partecipan-
ti, l'AUSER di Motta

Specializzato in Liste Nozze

Via G. Borgomaneri, 60 - MOTT A VISCONTI (MI)
Tel. 02 90009108

s.a.s.
EMPORIO

Ferramenta, Fai da Te,
Fumisteria, Stufe,
Camini, Colorificio,
Materiale Elettrico

LISTE CONVIVENZA
E LISTE SINGLE SET
Vasto assortimento di

Cristallerie, Porcellane,
Argenteria, Casalinghi,
Valigeria, Bomboniere,

Tessile per la Casa

SONO ONLINE I RISULTATI DEI QUESTIONARI  di valutazione del servizio della
scuola materna di Motta Visconti: il Consiglio ringrazia le 100 famiglie che hanno compi-
lato i questionari (su 150 che frequentano la scuola), la scuola ritiene che tale strumento
sia fondamentale per migliorare continuamente il servizio. Segnaliamo qui in particolar
modo il riscontro positivo sul gradimento dei bambini nel venire a scuola (98% molto
soddisfatto, il rimanete soddisfatto) e l'analoga soddisfazione in merito al piano di offerta
formativo (98% molto soddisfatto, il rimanente 2% soddisfatto) (www.scuolafelice.it)

l'organizzazione di iniziative
ricreative, dei soggiorni cli-
matici e delle gite culturali.
Siamo fieri di questo accor-
do e dei ringraziamenti e ri-
conoscimenti che il Sindaco
e la sua maggioranza hanno
voluto esplicitare nei nostri
confronti in quella sede e
sentiamo forte su di noi la re-
sponsabilità che tale compi-
to comporta. Faremo il pos-
sibile per non deludere nes-
suno, a dispetto dei nostri
detrattori, fra i quali possia-
mo annoverare a pieno titolo

i consiglieri di opposizione
(Bertolazzi, Citro e company)
che hanno votato contro
tale accordo e che non per-
dono occasione per criticare
la nostra Associazione.

NOI ABBIAMO  sempre ap-
prezzato le attività ed i vo-
lontari delle altre associazio-
ni che operano sul nostro ter-
ritorio e mai ci siamo permes-
si e ci permetteremo di espri-
mere giudizi negativi nei loro
confronti. Alcuni dei nostri
Soci operano anche con al-

tre associazioni di volon-
tariato. Non comprendiamo,
o forse sì,  le motivazioni  che
spingono altri a coltivare
astio nei confronti dell'AU-
SER mottese. Se ne facciano
una ragione, finché ci sarà
possibile e finché le nostre
attività godranno della sim-
patia delle persone alle quali
ci rivolgiamo, opereremo a
Motta con sempre più entu-
siasmo e passione.

Luciano Nodari
Presidente Auser
Vicus di Campese

Addio, Scuola Materna!
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Fraccia: «Educazione? Sì, l’emergenza c’è»

P

«Troppo spesso vedo adulti consegnati nelle mani dei giovani, se non addirittura bambini»

er una persona adulta,
l’educare un giovane è
forse la prova più entu-

MOTT A VISCONTI  / Attualità

conseguenze si intrecciano
sempre più spesso coi destini
di chi, oggi, vive l'età della cre-
scita più delicata.
Abbiamo chiesto il parere del
professor Roberto Fraccia, di-
rigente scolastico che, a suo
dire, «pur non essendo un
esperto», preferisce definirsi
più un «contadino» dell'edu-
cazione, «perché, come anche
padre di famiglia, vivo prati-
camente le esperienze che
l'educare comporta, situazio-
ni belle e meno belle».

E’ UN ARGOMENT O che tut-
tavia gli sta a cuore, e non po-
trebbe essere altrimenti. «Mi
interessa parlarne per discu-

di Damiano Negri

È CHIARO CHE gli adulti di
oggi abituati a fruire di progres-
si certi in tutti i campi, faticano
a ricominciare ogni volta da
zero nel lavoro più importan-
te, quello di cui ne va del futu-
ro della società, e tutto questo
li demoralizza.
«Mi capita sovente di parla-
re con le famiglie dei miei
alunni, tra cui un buon nu-
mero sono genitori separati,
con tutte le preoccupazioni
del caso e di riflesso la diffi-

ni.
Eppure qualcosa è
cambiato nel rappor-
to tra adulti e ragaz-
zi, al punto che si
parla ormai aperta-
mente di “emergen-
za educativa”, un fe-
nomeno inquietante
che forse ha origini
lontane ma le cui

siasmante e difficile con cui
confrontarsi, per volontà na-
turale come procreazione nel
caso dei genitori, sia per sen-
so di responsabilità civile e
morale da parte di coloro che,
per missione o per professio-
ne, si trovano a rappresentare
un punto di riferimento per
bambini, adolescenti e giova-

coltà del bambino a sopperi-
re la mancata presenza di uno
dei due genitori, ma non è
questo che in primo luogo fa
la differenza nella difficoltà di
educare. Mi sono accorto che
spesso è sufficiente dare delle
indicazioni semplici, talora
banali, ed ogni volta resto
sbalordito su come questi ge-
nitori non ci fossero arrivati
da soli, come non fosse già
nel loro “ bagaglio”  di per-
sone adulte. Chiedo: ma lei
ascolta il suo bambino? Ad

Fraccia: «Preferisco definirmi
un “contadino dell’educazione”

perché, anche come padre
di famiglia, vivo le esperienze
che questo può comportare»

auge... Invece occorre ab-
bracciare il bambino per
quello che è, affermare di es-
sere più grandi perché “ si
contiene”  il piccolo che si ha
davanti».

IN CONTINUITÀ  con questa
filosofia dell'educare, ci sono
tre grandi aspetti fondamen-
tali che Roberto Fraccia trae
dagli insegnamenti di don Lui-
gi Giussani, il fondatore del
movimento di “Comunione e
Liberazione”:
«Penso che si abbia paura di
tre aspetti fondamentali nel
processo educativo che sono
1) la tradizione; 2) la
contestualizzazione della tra-

esempio prestando-
gli attenzione men-
tre ripete la lezione.
Sono capaci di giu-
stificare il loro com-
portamento con un
teorico e vuoto ar-
gomentare in cui si
riconoscono i tratti
delle trasmissioni
televisive più in

“ libertà”  ad un soggetto non
trasferendogli questo patri-
monio esistenziale, lascian-
dogli mani libere. Ma questi
invece è realmente libero
quando gli si danno tutti gli
strumenti per capire e sce-
gliere e questi possono veni-
re solo da parte di un adulto
che ha sperimentato la vita,
ha risposto con la sua vita
alle domande che aveva den-
tro. Oggi si ha paura che que-
sto indirizzo "costringa" il
giovane, anziché agevolarlo
per fargli capire il mondo e
viverlo con pienezza. Per que-
sto occorre arrivare al terzo
aspetto, la verifica da parte
di chi è educato della conve-
nienza della struttura di va-
lori che gli è stata trasmessa
per affrontare la sua vita: la
critica. Oggi sollecitiamo la
critica senza dare strumenti
per giudicare, così diventa
sterile, puro esercizio intel-
lettuale (quando va bene), ul-
timamente generatrice di
nichilismo (niente, nulla va
bene) e alla fine otteniamo il
disimpegno da tutto e l'inca-
pacità di un confronto. Que-
sto alla fine genera violenza,
piccola o grande che sia, ma
sempre qualcosa che distrug-
ge. Mentre la critica come
confronto tra una proposta
sperimentata e la vita,
rigenera la vita, rigenera la
proposta ".

E QUI RITORNA  il ruolo del
genitore: «Quello che ho ap-
pena descritto richiede un
grande lavoro, il lavoro di
una vita, non solo per un in-
segnante. Oggi l’ adulto si
sente come giudicato rispet-
to al “ successo”  o “ insucces-
so”  del proprio bambino. Si
sente giudicato perché pro-
fondamente insicuro, e que-
sto perché non è riuscito a
trasmettere al figlio il proprio
bagaglio culturale. Ovvio

che, nell'incertezza della pro-
pria esistenza, il genitore ar-
riva a tutelare qualsiasi azio-
ne del figlio, quasi ne fosse il
suo legale, assecondando in
primis tutti i suoi bisogni ma-
teriali. Siccome i bambini
sono tutt'altro che stupidi, si
accorgono subito dell'immen-
so vantaggio che hanno».

PERCIÒ, SECONDO il
professor Fraccia, «in base a
quest’ ottica distorta, una
volta conquistata la soddisfa-
zione materiale, tutto il resto
può comodamente aspettare,
perché è certamente più com-
plesso e spesso siamo soli di
fronte ai nostri figli. Questo
ci fa accontentare di una tran-
quillità esteriore di un
assopimento delle esigenze, di
filtrare ai giovani le solleci-
tazioni della vita per evitarci
scossoni che turberebbero la
tranquillità adulta che ab-
biamo raggiunto. Ma è l'esat-
to contrario dell'educare, che
vuol dire proprio introdurre
nella realtà. Accompagnan-
do, tenendo per mano, sce-
gliendo la strada più oppor-
tuna, ma senza camuffare la
realtà stessa».

E SE L’ESPERIENZA del-
l’educare è quella dell'essere
educato, il maestro, la perso-
na che in qualche modo dice
qualcosa di importante per la
vita, è essenziale per il giova-
ne ma anche per l'adulto. «Ov-
vio che c'è un periodo della
vita in cui è più frequente l'in-
tervento educativo, infanzia
e adolescenza, ma il contesto
di oggi chiede a tutti di guar-
dare a qualcuno che sia te-
stimone di un'esperienza vera,
adulta. Non per niente, la
Chiesa viene chiamata “ Ma-
dre Chiesa” , poiché esercita
un intervento educativo sem-
pre su ogni credente giovane
o vecchio che sia. In qualche
modo poi tutte le generazio-
ni hanno trovato dei padri,
al di là delle posizioni ideo-
logiche, ovvero persone im-
portanti che hanno segnato
le epoche. Questo per sgom-
brare il campo da una
connotazione dell'educazio-
ne efficace solo in campo re-
ligioso».

UNA PERSONA “vera fino in
fondo”  educa comunque,
conclude Roberto Fraccia,
«solo se riesce a esplicitare
ciò per cui la sua vita vale la
pena d’essere vissuta. Questo
secondo me è il punto nodale
e di incontro per affrontare
una questione aperta a tutti.
Esemplificando: oggi la do-
manda più forte ci viene sul
versante dello studio e del-
l'apprendimento, e i nostri
ragazzi hanno grandi diffi-
coltà a trovare le motivazio-
ni per applicare un impegno
serio proprio in ciò che ca-
ratterizza la realtà che vivo-
no ora. Ma quando incontra-
no adulti che li affascinano
(uno che esprime il motivo per
cui lavora o insegna) facen-
doli appassionare alla mate-
ria, al lavoro, superano tutte
le difficoltà e si lanciano con
esuberanza dentro la vita. Poi
possono riuscire a vari livel-
li ma si sentono pronti a sfi-
dare le difficoltà».

«CREDO CHE i ragazzi di
oggi non sono né meglio né
peggio di un tempo, sono ra-
gazzi ed hanno bisogno di
aiuto, di adulti che stiano di
fronte alla vita con energia e
che possano testimoniarla.
Questo è il compito di geni-
tori, insegnanti, educatori so-
stenuti da tutta la società, e
quindi anche dalla cosiddet-
ta “ politica” , perché educa-
re è il compito di un popolo
che vuole garantirsi la sua
sopravvivenza come entità ci-
vile e culturale: altrimenti c'è
l'estinzione».

Dialogo con il dirigente scolastico sui problemi dell’educazione dei giovani, trasmissione dei valori e ruolo educativo dei genitori di oggi

«Sempre più spesso mi trovo ad imbattermi
in un’ inversione di ruolo, cioè in adulti che sono
consegnati nelle mani dei giovani, e sto parlando di
alunni della scuola primaria, cioè di bambini».

Non sono i giovani ad essere
in crisi, ma gli adulti:

«Ogni adulto, in modo consapevole o inconsapevole
è inserito in una tradizione culturale: oggi si vuole
dare “libertà” ad un giovane non trasferendogli
questo patrimonio esistenziale, lasciandogli mani
libere. Ma questi invece è realmente libero quando
gli si danno tutti gli strumenti per capire e scegliere
e questi possono venire solo da parte di un adulto
che ha sperimentato la vita, ha risposto con la sua
vita alle domande che aveva dentro. Oggi si ha
paura che questo indirizzo “costringa” il giovane,
anziché agevolarlo per fargli capire il mondo e
viverlo con pienezza».

Il grande errore dei genitori
di oggi, tutto “a mani libere”:

L’educazione secondo Roberto Fraccia

«Oggi l’adulto si sente come giudicato rispetto al
“successo” o “insuccesso” del proprio bambino. Si
sente giudicato perché profondamente insicuro, e
questo perché non è riuscito a trasmettere al figlio
il proprio bagaglio culturale. Ovvio che, nell'incertez-
za della propria esistenza, il genitore arriva a tutelare
qualsiasi azione del figlio, quasi ne fosse il suo legale».

«Mio figlio ha sempre ragione»
e i grandi diventano “suoi legali”:

Papa Benedetto XVI alla dio-
cesi di Roma lo scorso 21 gen-
naio 2008, che parla testual-
mente di “ emergenza
educativa” , sollecitando tut-
ti ad affrontare il problema e
a caricarsi della responsabi-
lità educativa».
Certo, un’ impresa non facile.

«L’ESPERIENZA dell’educa-
re - per me - diventa possibile
dall’ esperienza dell'essere
educato, cioè vivere un rap-
porto di interscambio con

«Una volta conquistata la
soddisfazione materiale, tutto il

resto può comodamente aspettare,
perché è più complesso e spesso

siamo soli di fronte ai nostri figli»

qualcuno più grande (o adul-
to), che  testimonia di affron-
tare positivamente la vita».
Ovvero, è il saper attingere
dalla saggezza della maturi-
tà, depositaria dell'espe-
rienza a cui, da sempre, il
giovane dovrebbe rifarsi,
per confrontarsi poi con se
stesso.
«Ma ciò che è in crisi è la
percezione dell’adulto su
cosa significhi educare. Il
Papa fa un passaggio bel-
lissimo: l’educare, tirare
grandi le persone, non è
un'azione che può vantare
un progresso già acquisi-
to: tutte le volte occorre ri-
cominciare».

tere ed avere un
confronto, generare
un dibattito; se ci
domandiamo se esi-
sta o meno una que-
stione di “ emergen-
za educativa” , la ri-
sposta è sì. Svolgo
una professione che
mi permette di cono-
scerla direttamente.
Sempre più spesso mi trovo
ad imbattermi in un’ inversio-
ne di ruolo, cioè in adulti che
sono consegnati nelle mani
dei giovani, e sto parlando di
alunni della scuola primaria,
cioè di bambini».

«LA PERCEZIONE  del pro-
blema è però sotto gli occhi
di tutti», prosegue Fraccia,
«per i casi che la stampa e la
televisione documentano e
per l’autorevole intervento di

dizione e 3) la criti-
ca. A riguardo dei
primi due, l'abbrac-
cio di cui parlavo
prima è l'immagine
sintetica più signi-
ficativa, è proprio
fare entrare il pic-
colo, il bambino, il
ragazzo, dentro un
percorso che

l'adulto sta facendo, che è il
suo bagaglio di esperienze,
che è il modo con cui rispon-
de alle sollecitazioni della
vita, il motivo per cui va al
lavoro, affronta le gioie e le
difficoltà di ogni giorno (tut-
to ciò si può definire cultu-
ra); ciascuno di noi, in modo
consapevole o inconsapevo-
le è inserito in una tradizione
culturale di questo tipo. E’  di
questo, secondo me, che c'è
molta paura: si vuole dare
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Ottava e ultima puntata della storia del Centro della Gioventù e della sua importante missione educativa svolta nel tempo al servizio del paese

Ci siamo: tocca a noi lasciare il segno di oggi

E così, come s’era detto,
l'Arcobaleno presenta-
va un ammasso di pol-

to spiega ogni parte della co-
struzione sia da ristrutturare
che da ampliare o modificare:
sale delle feste, aule catechi-
stiche, cappella, cucina,
auditorium ed una fruizione
diversa e più idonea degli spa-
zi esterni, tranne, ovviamente

cassette audiovisive e di foto
in cui sanno immortalare ogni
angolo del mondo.Efficace il
pressante invito alla collabo-
razione, all' aiuto pecuniario per
mattoni o coppi, piastrelle o
poltroncine, con arredi vari.
E Don Samuele a lavorare sodo

vere e si verificava il finimon-
do: via l’ intonaco delle pareti
del salone, via il rivestimento
del pavimento, via sedie e
tendaggi. Tutto doveva esse-
re rifatto e messo a norma: ogni
servizio doveva riuscire fun-
zionale al massimo. Il cinema,
appunto il Cineteatro, per «es-
sere il luogo della solidarietà
civile e religiosa perché sede
di incontri e dibattiti e di stu-
pende rappresentazioni teatra-
li» è una felice ricchezza del
nuovo Oratorio.
Ed eccolo, anche lui, il Parroco
issato tra le scalinate a raschia-
re, a smantellare, a rompere col
gruppo dei generosi volontari
usando il tempo che gli riesce
dopo i suoi doveri pastorali in
quel luogo polveroso e pesan-
te pensando di riprogrammare
o di creare altri gruppi di vo-
lontari per la sala cinematogra-
fica, per la sicurezza, per il bar,
per la pulizia ed altro ancora.
Intanto i lavori progrediscono
sotto la guida dei tecnici e
l’opera degli esperti e salone
ed adiacenze prendono un
nuovo aspetto e l’attuale fi-
sionomia. Grande festa alla
nuova inaugurazione con la
presenza di Don Felice. L'Ora-
torio continua a camminare nei
suoi compiti, il Cineteatro fun-
ziona perché, dice ancora Don
Claudio, «Gli Oratori sono le-
gati ad una funzione forte, ra-
dicata nel popolo dei ragazzi e
dei giovani e soprattutto nel
cuore della gente che ricono-
sce nell'Oratorio stesso, com-
piti, competenze, ricchezze e
peculiarità educative».

NEL 2002, dopo accorate ri-
chieste da parte del Parroco a
parecchi Conventi di Suore e
a Istituti secolari con il
coinvolgimento di chissà quan-
te Comunità claustrali invitate
a pregare, per avere un picco-
lo gruppo di Suore in Parroc-
chia, ecco giungere a Motta
due Suore indiane. Sono Suor
Krupa (che nel 2006 si recherà
a studiare a Roma e non tor-
nerà più ) e Suor Sadananda
Ma arriva il 2004 e anche Don
Marco, inaspettatamente, è
chiamato dai Superiori a diven-
tare Vicario parrocchiale a San
Donato e deve partire lascian-
do tutti nella sorpresa e nello
sgomento.

SEMBRA CHE Don Claudio
debba trovarsi ancora da solo
ma è sempre la Provvidenza
che interviene: nell’ ottobre
dello stesso anno, arriva tra
noi Don Samuele Lazzati, ordi-
nato Sacerdote da un paio di
mesi e pieno di energia e di
progetti. I due giovani Preti si
ritrovano insieme per la prima
ed ultima volta alla Festa
autunnale dell’Oratorio: l’uno
che parte,l’altro che arriva.
«Caro Don Marco, caro Don
Samuele», è l’articolo di Don
Claudio su “Vita Mottese”  con
pensieri stupendi. «Agite per
ciò che amate ed amate ciò per
cui agite, perché noi siamo cre-
ati per le altezze, per l' infini-
to». E sotto quel tendone c'è
gioia e rimpianto e, per entram-
bi, tanto affetto e tanta simpa-
tia.

«Diamo una
mano all’Oratorio

e chissà che
non sia poi lui
ad aiutarci...»

tutto l’Orato-
rio, perché
cambiano i
tempi e le esi-
genze e, so-
p r a t t u t t o ,
cambiano i ra-
gazzi. Il pro-
getto è favo-
loso ed il fasci-
colo prepara-

E il treno oratoriano riprende
la sua marcia e... via! 2005,
2006, 2007 e 2008.
È nel 2006 che in ottobre si
celebra “Una serata per un
sogno”. Questa potente ispi-
razione, questo sogno prodi-
gioso è quello di ristrutturare

Coadiutori
che, per l’oc-
casione, ave-
vano rilascia-
to dietro le in-
terviste di
Maria Rosa
ed Edoarda
R e d a e l l i ,
mitiche cine-
operatrici di

il Campo sportivo già comple-
tato. Autore del progetto è il
giovane mottese Alberto Scot-
ti.

SUL FASCICOLO  tanto inte-
ressante, si leggono le rispo-
ste e le riflessioni dei diversi

«Un Oratorio gioioso secondo lo spirito di San Luigi, lo stile di Don Bosco ed il cuore di Dio»
anche lui, a distribuire vo-
lantini, locandine o altro e
ad assemblare fascicoletti
per persuadere un po’ tutti
che quelle proposte sono
stupende. In più bisogna
trovare un nome alla Formi-
ca, il portafortuna, l'icona
gioconda e specifica di tut-
ta l'impresa, la quale, dopo
un rigoroso e paziente tam-
tam scritto ed orale tra i gio-
vani mottesi, riesce a con-
quistarselo: Oscar.

La Parrocchia l’ha affittato per tre anni

Abbiamo un albergo

di Rachele Bossi
(8^ e ultima puntata - segue
dal numero di maggio)

COSÌ, nel gennaio 2007 viene
recapitato a ciascuna famiglia
un foglio, un calendario spe-
ciale ed un salvadanaio di lat-
ta dove ognuno può deporre
(senza poter togliere per qual-
che improvviso pentimento)
una piccola cifra: un euro. Il
salvadanaio - pieno… - dovrà
essere consegnato all’ incon-
tro dell’Epifania, il 6 gennaio
del 2008. Intanto, al 9 settem-
bre del 2007, grande novità: la
prima “MaraMotta” , la cam-

minata non competitiva che,
partita dalla Cascina Agnella,
permette di visitare le Cascine
e i luoghi di ristoro delle rive
del Ticino per ritornare poi, di
nuovo, alla Agnella. Partico-
lari: maglietta gialla con formi-
ca nera: Km. 6 o Km 16, da per-
correre a piedi e offerta pro
Oratorio, Euro 2 o Euro 4. Vi
partecipano in 1040 tra adulti,
ragazzi, bambini, piccoli in car-
rozzina e cagnolini al guinza-
glio. Se Don Claudio deve at-
tendere diligentemente con i
collaboratori alla camminata,
Don Samuele, sempre presen-
te negli incontri, vi partecipa
attivamente. Ha già attuato al-
cune Vacanze estive o Motta
City e alcuni soggiorni alpini,
tutti riuscitissimi e può scrive-
re con gioia: «L’Oratorio è il
luogo in cui solidificare le pro-
prie amicizie e costruirne di
nuove.L' Oratorio è nato per
far capire che tutto ciò che un
ragazzo vive è accompagnato
dalla presenza e dalla guida
silenziosa ma efficace del Si-
gnore. L’Oratorio insegna a
servire con gratuità coloro che
la vita ci mette accanto... Dia-
mo una mano all’Oratorio e
chissà che non sia poi lui ad
aiutarci...».

SUOR KRUPA è a Roma ma
nel frattempo ci è giunta Suor
Ragitha. I Sacerdoti, le due
Suore, i Catechisti e tutti gli
operatori parrocchiali, in un
modo o nell’altro, continuano
a lavorare senza posa. Breve
respiro con Cineteatro rinno-
vato e meravigliose rappresen-
tazioni teatrali ed ambienti
oratoriani ancora indenni... ma
ora, a metà del 2008, il Centro
della Gioventù è cinto d'asse-
dio. É un cantiere impermeabi-
le accessibile soltanto al salo-
ne, al campo sportivo e all’au-
la di musica. Nel cortile, una
capace tenda, fenomeni atmo-
sferici permettendo, risolve,
alla buona, le attività più si-
gnificative.

DON SAMUELE accoglie i
piccoli ed i giovani atleti al cam-
po o li intrattiene al coperto,
quando è possibile nei luoghi
ancora liberi - tenda, salone,
aula musica - perché i ragazzi
del catechismo, dalla terza Ele-
mentare alla prima Media, de-
vono adattarsi facendo gli sfol-
lati in sale diverse, da quella
della Caritas all’atrio della chie-
sa, dalla sala consiliare all’au-
la musica ed il giovane Don,
con esercizi ininterrotti di po-
dismo, li raggiunge tutti a ro-
tazione per sostenere allievi e
catechiste con la sua presen-
za autorevole e serena. Ulti-
mamente anche Suor Ragitha
è tornata in India e ci è giunta
Suor Giudis. E la vicenda con-
tinua nell’attesa della fine dei
lavori che sarà salutata con i
botti esultanti della gioia più
esplosiva.

ORA I DUE DON, l’Ammira-
glio Don Claudio ed il Secon-
do Pilota Don Samuele, fidan-
dosi del Signore, continuano
a donargli tempo, energia, fa-
tica ed amore per far crescere
la loro Parrocchia, piccola
Nave di Pietro, in modo effi-
ciente e vivace con un Orato-
rio attivo e gioioso secondo la
spiritualità di San Luigi, lo sti-
le di Don Bosco ed il cuore di
Dio.

FINE

Via

OMEOPATIA  - ERBORISTERIA  - COSMESI
VETERINARI - DIETETICA - ORTOPEDIA

ALIMENTI PER CELIACHIA, DIABETE
ED INT OLLERANZE ALIMENT ARI

ALIMENTI E PRODOTTI PER BAMBINI
MISURAZIONE DI PRESSIONE
AUTOANALISI DI GLICEMIA

COLESTEROLO - TRIGLICERIDI
PRODOTTI PER IGIENE PERSONALE

NOLEGGIO STAMPELLE E PESA  NEONATI

CHIUSO LUNEDÌ MA TTINA

marinisport@libero.it

(estate e inverno) una bella
casa che è a disposizioni di
tutti coloro che vogliono
trascorrere un periodo di
tranquillità, relax, cammina-
te ed escursioni. Anche gli
amanti della Mountain Bike
hanno da divertirsi... La
casa è denominata Soggior-
no Alpino Breithorn ed
ubicata in Val d'Ayas, comu-
ne di Brusson, frazione
Extrapieraz (1392 MT.) Vi
aspettiamo numerosi…ma
prima due parole per descri-
vere la casa: è  composta da
una struttura alberghiera da
70 posti letto, così struttu-
rati: n° 2 camere con bagno
interno da 4 posti letto (3 di-
versamente abili + un assi-
stente), n°11 camere con ba-
gno al piano da 4 posti letto
di cui due a castello, n°2 ca-
mere con bagno al piano da
3 posti letto di cui uno a ca-
stello, n°5 camere con ba-
gno al piano matrimoniali,
n°2 camere con bagno al
piano singole.

AL PIAN TERRENO  (pia-
no strada) troviamo: IL RI-
STORANTE, IL BAR IN-
TERNO, UNA SALA CO-
MUNE PER GIOCHI, UNA
SALETTA TV E LETTURA
Al piano interrato troviamo
oltre alla cucina e alla lavan-
deria, IL DEPOSITO SCAR-

PONI E SCI e LA CAPPEL-
LA. Molto interessanti gli
spazi esterni. Adibito all'uso
degli ospiti troviamo: UN
CAMPO DI BASKET -
VOLLEY in asfalto, UNO
SPAZIO adibito a parcheg-
gio mezzi. Più sotto e prati-
camente confinanti, trovia-
mo IL PARCO GIOCHI CO-
MUNALE, IL CAMPO DI
CALCIO COMUNALE. La
casa è provvista di servizio
Pulmino per gli ospiti che
non hanno la possibilità di
spostarsi autonomamente.

GITE ED ESCURSIONI
Da vari punti di partenza e di
varie tipologie. Si passa dal-
la camminata adatta a tutti,
alla gita per escursionisti,
alle salite ai rifugi e da lì alle
cime del Monte Rosa.
La zona ha caratteristiche
esclusivamente turistico
ricettive ed è facilmente rag-
giungibile attraverso l'auto-
strada A5 uscita di Verrès e
la SS 506, è ben collegata al
capoluogo Aosta, distante
circa Km. 49 ed ai principali
centri abitati della valle, tra i
quali spicca Champoluc,
collegato con Gressoney
nella valle del Lys, e con
Alagna in Valsesia a forma-
re uno dei comprensori
sciistici più attrezzati di tut-
to l'arco alpino.
Per informazioni chiama-
re la Parrocchia di Motta
Visconti allo 02 9000035.

L a Parrocchia di Motta
Visconti ha preso in
affitto per tre anni

ELEONORA PIAZZI
OPERATRICE  SHIA TSU

PROFESSIONISTA

V IA  FORNACE, 19 • BESATE

TEL . 02 90098138
CELL . 338 2102956

EMAIL : ROBERTO.SUISHIN@ALICE .IT

La casa è denominata Soggiorno Alpino Breithorn ed è
ubicat a in Val d'A yas, comune di Brusson, frazione
Extrapieraz (1392 MT .)
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Menopausa, per affrontarla con intelligenza

C

Il malessere psicofisico della donna può essere essere vinto riequilibrando le emozioni

iascuna donna sa che
la menopausa è un mo-
mento difficile che se-

MOTT A VISCONTI  / Attualità

di Donatella Massaroni e
Roberta Conte - Naturopate

sona a persona e che dipende
dall'intensità dei sintomi e dal
loro effetto sulla vita quotidia-
na. Per molte, una delle cause
principali di ricorso al medico è
l'aumento di peso che accom-
pagna la menopausa. Occorre-
rebbe conoscere l'importanza di
mantenersi in buona forma
agendo in senso preventivo, il
che significa imparare ad ali-
mentarsi in modo adeguato
prediligendo il consumo di frut-
ta e verdura, limitando grassi,
carboidrati e controllare l'as-
sunzione di calorie introducen-
do nello stile di vita, un'ade-
guata attività fisica.

IN QUESTO PERIODO sa-
rebbe opportuno  eseguire un
test sulle intolleranze alimen-
tari per capire quali siano gli
alimenti  che l'organismo fati-
ca a metabolizzare così si evi-
terebbero diete che risultano
inutili in quanto non raggiun-
gono l'obiettivo desiderato.
Alcuni alimenti  infatti non ben
tollerati dal corpo, peggiora-
no la sensazione di disagio tra-
dotta spesso nel  "sentirsi
gonfia".

Altri sintomi riguardano inve-
ce l'apparato cardiovascolare
perché viene a mancare l'azio-
ne protettiva svolta dagli
estrogeni sulle arterie e l'appa-
rato osteoarticolare che è col-
pito frequentemente da dolori
articolari e dall'osteoporosi.
Anche in questo caso, l'ali-
mentazione gioca un ruolo
fondamentale.

RIASSUMENDO risulta im-
portante per ciascuna donna,
conoscere come cambia la sa-
lute quando si avvicina alla
menopausa, come si modifica
il suo corpo e soprattutto come
reagisce la sua pische . Come
dicevamo all'inizio, la meno-
pausa segna la fine di un peri-
odo fertile e questo incide sul-
le emozioni, fa emergere paure
legate al tempo che passa, ge-
nera insicurezza e ansia. Que-
sto periodo però può essere
vissuto in modo diverso cioè
può diventare per la donna
una nuova opportunità, l'ini-
zio di una fase di vita in cui la
fertilità  biologica lascia spa-
zio alla creatività che rappre-
senta la fertilità  interiore.

che utilizza 38 essenze floreali
scoperte ed impiegate dal dott.
Bach agli inizi del 1900.  I "fiori
di Bach" costituiscono un
supporto compatibile con qual-
siasi altra terapia perché  agi-
scono sulla causa; riequilibra-
no le emozioni, aiutano a su-
perare il senso di disagio e di
nervosismo, agiscono sul sen-
so di fame "nervosa",  sono

efficaci per  gli sbalzi d'umore,
ridonano fiducia in sé stesse e
nella vita .

CONCLUDENDO, aiutano ad
accettare i cambiamenti psico-
fisici legati alla menopausa.
Ovviamente sia per il test sul-
le intolleranze sia per utilizzare
i "fiori di Bach" è opportuno
fissare un appuntamento per-

gnala la perdita della capacità
riproduttiva ; anche se acco-
munate da una sintomatologia
simile, le donne affrontano
questa fase della loro vita  in
modo diverso e questo dipen-
de molto dal rapporto che  han-
no avuto e che hanno con  la
propria femminilità. Costitui-
sce  sicuramente un  momento
di crisi.

E’ NECESSARIO dunque for-
nire loro  uno strumento effi-
cace per contrastare i sintomi
più fastidiosi  come le vampa-
te di calore, l'affaticamento, l'in-
sonnia o il calo di desiderio
sessuale. Inutile dire che pri-
ma di qualsiasi iniziativa per-
sonale ogni donna dovrebbe
consultare il proprio medico di
famiglia per valutare il percor-
so terapeutico più appropria-
to, con attenzione al rapporto
tra rischi e benefici, che può
essere molto diverso da per-

A tutto sport con
“Marini Sport”

Una delle
cause principali

di ricorso al medico
è  il vistoso

aumento di peso

e fitotera-pici
che agiscono
sulla fastidiosa
sintomatologia
menopausale;
tali terapie tro-
vano un otti-
mo sostegno e
complemento
nella "floritera-
pia di Bach"

COME ORIENTARSI?  Quali
rimedi utilizzare ?
E' giusto che le donne cono-
scano tutte le possibilità
terapeutiche sia della medici-
na tradizionale sia di quella al-
ternativa e prendano la deci-
sione che  è più giusta per la
loro salute psico-fisica. Esisto-
no in commercio ottimi prodot-
ti di sintesi, rimedi  omeopatici

ché il collo-
quio conosci-
tivo è impor-
tante per
personalizzare
qualsiasi tera-
pia.

SE VUOI sa-
perne di più,
puoi rivolger-

ti alla Parafarmacia della
Dott.ssa Monica Buratti  di
Motta Visconti che saprà con-
sigliarti e/o fissare un appun-
tamento con le naturopate che
collaborano con la “Parafar-
macia”.
Sabato 28 giugno 2008, sei
invitata in Parafarmacia per
parlare di menopausa...
Ti aspettiamo!

E’ in corso il “Memorial Filipponi” e la sera
del 28 giugno “Torneo di Calcio Balilla”

Sede e Magazzino  Via dell'Artigianato, 15
Cell. 329 98 99 378

Ufficio e Fax: 02 905 13 20

Luigi .ABATE
Impresa .Edile

Casorate Primo (PV)

L'Impresa Luigi ABATE, oltre a costruire
e ristrutturare opere edili, esegue

bonifiche e smaltimenti di
tetti in lastre di “ETERNIT”

con personale specializzato.

www .abate-costruzioni.it

...e non sapete
a chi rivolgervi?

...e non sapete
a chi rivolgervi?

Avete un tetto
in ETERNIT...
Avete un tetto
in ETERNIT...
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Maltrattamento:
tutti i segnali
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2) bambini con problemi den-
tali, acustici o visivi che non
vengono curati; 3) bambini
che non vengono vaccinati
regolarmente o sottoposti ai
controlli medici necessari; 4)
scottature o malattie bron-
chiali e polmonari dovute a
eccessiva esposizione al cal-
do o al freddo; 5) carenza del
sistema immunitario; 6)
disidratazione e/ o malnutri-
zione; 7) deficit nella cresci-
ta (failure to thrive); 8) ritar-
do mentale dovuto a carenza
di stimoli; 9) incidenti dome-
stici ripetuti; 10) ripetuti con-
trolli medici e/o ricoveri
ospedalieri (Hospital shop-
ping - sindrome di Munchau-
sen per procura).

SE IL BAMBINO  è spesso
stanco o si addormenta in clas-
se perché va a letto molto tar-
di o non dorme di notte (stan-
chezza permanente e disatten-
zione) è sintomo di trascura-
tezza che si rivela con chiarez-
za; da ciò conseguono disat-
tenzione, svogliatezza, incapa-
cità o difficoltà nel fare o ter-
minare i compiti.

ASSENZA O CARENZA
DI ACCUDIMENT O:
1) bambini che rimangono a
casa per accudire ai fratelli e
fanno frequenti assenze sco-
lastiche senza reale malattia;
2) bambini molto piccoli affi-
dati alle cure di fratelli o so-
relle maggiori di poco più
grandi; 3) bambini che giron-
zolano a lungo nei dintorni
della scuola anche dopo
l'orario di chiusura; 4) bam-
bini abitualmente in ritardo
o che vanno a casa prima la-
mentando sintomi o disturbi;
5) Problemi o ritardi nel lin-
guaggio; 6) Uso precoce di
droga o alcool; 7) Atti di van-
dalismo e di piccola delin-
quenza; 8) Ricerca di affetto
e attenzione da estranei, esi-
bizionismo;  9) Iperauto-
nomia, chiusura, rifiuto di
aiuto; 10) Passività, apatia.

(Continua sul prossimo
numero con la quarta e

ultima puntata).

Produzione
e vendita

al pubblico
di maglieria

pregiata
Orari punto vendita:

9,30-12,00 / 15,00-19,00
Sabato e domenica inclusi.

Chiuso martedì tutto il giorno.

Via Matteotti, 5 - CASORATE PRIMO (PV)
Tel. 02 90516207

E-mail :  navonigiancarlo@tiscal i . i t

di Navoni Giancarlo

svoltosi “al
Parchetto”, che ha
visto i ragazzi di “Ma-
rini Sport” competere e
vincere il primo premio
con entusiasmo, gran-
de gioco di squadra e
doti tecniche. “Marini
sport” ringrazia aper-
tamente i suoi “ragaz-
zi” (foto a sinistra).

“MARINI SPORT”  invita tutti a partecipare al memorial
"CIAO FLAVIO" in onore di un GRANDE AMICO, FLAVIO
FILIPPONI, purtroppo scomparso precocemente un anno
fa, e al quale si sono riuniti tutti gli amici, i familiari e quanti
lo conoscevano o comunque vogliono manifestare solida-
rietà e umanità di fronte a un forte segno di AMICIZIA.
L’evento si svolge presso l’Oratorio S.Luigi Gonzaga fino al
21 giugno. Informazioni: “Marini Spor t”, via G. Borgomaneri,
57. Tel-fax: 02/90007125  • marinisport@libero.it

TORNEO CALCIO BALILLA
“Marini Sport”, in occasione della festa patronale di
S.Giovanni che vede le strade del centro illuminarsi di luci,
musiche, voglia di divertirsi, invita tutti a partecipare al
“TORNEO CALCIO BALILLA”, sabato 28 giugno dalle
20,30 in via Borgomaneri. Non mancate!

26 GIUGNO - GIOVEDÌ
• “GRAN PREMIO VECCHIO TORCHIO -
2° TROFEO PRIORI” Gara ciclistica
organizzata dall’Associazione G.S.
Casoratese: ore 20,00 partenza da
Piazzetta Sant'Ambrogio - ore 22,30
premiazione;

28-29 GIUGNO
• “FESTA PATRONALE DI SAN GIO-
VANNI”  - sabato 28 dalle 20,00 chiusu-
ra vie del centro con musica e punti
ristoro; - dalle 21,30 ballo liscio in
Piazzetta Sant'Ambrogio;
- domenica 29 dalle 9,30
2° raduno MOTO D'EPOCA in piazza
Leonardo da Vinci; - dalle 10,00
apertura negozi, bancarelle, area
ludica in Piazza San Rocco, mostra di
pittura presso il Vecchio Torchio;
- dalle 20,00 per le vie del centro
musica e punti di ristoro;
- dalle 21,30 serata musicale in
Piazzetta Sant'Ambrogio.

SI AVVISA L’UTENZA  che,
a partire dal 1° luglio e fino
al 2 agosto, la Biblioteca di
Motta osserverà il seguente
orario: lunedì: chiuso • da
martedì a sabato: ore 9.00-
12.30 • venerdì sera ore
20.30-22.00
La Biblioteca sarà chiusa
per ferie dal 4 al 25 agosto;
riapriremo martedì 26 agosto,
osservando l'orario inverna-
le. In occasione delle apertu-
re serali sono previsti incon-
tri, letture e conferenze;
riproporremo infatti le lettu-
re con gelato che tanto suc-
cesso hanno avuto l'estate
scorsa; cercheremo di osser-
vare le meraviglie del cielo,
sperando che almeno in lu-
glio l'anticiclone delle Azzorre
si posizioni nel punto giusto,
ma faremo anche qualcosa di
insolito... Tenete d'occhio la
bacheca della Biblioteca!
Info: 02 9000 0001.

GIUGNO MOTTESE 2008

G

In piedi da
sinistra:
Franchi, Conti,
Luviè, Quattri-
ni. In ginocchio
da sinistra:
Luciani, Pelosi,
Santagostino,
Garampazzi.

rande successo
al torneo nottur-
no A6 di Besate,

ORARIO ESTIV O DELLA  BIBLIOTECA  DI MOTT A VISCONTI
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ha messo in scena "Seconda
stella a destra…. E poi dritti
fino al mattino" nei giorni 10 e
11 di maggio scorsi.
Una visione seri-comica della
fiaba di Peter Pan, con quel
tocco di spettacolarità che il
gruppo ha saputo dare, sotto
la regia di Giovanni Gallotti.
Encomiabile il lavoro fatto da
questi ragazzi, che hanno di-
mostrato come con grande
impegno, passione, spirito di
gruppo e la giusta dose di ila-
rità si possa far divertire.
Lo spettacolo ha avuto gran-
de presenza di pubblico, ed
ancora oggi sta registrando
grande interesse, tanto da
spingere la compagnia ad or-
ganizzare delle repliche in set-
tembre ed ottobre prossimi.

Andrea Calani, via mail

Via 4 Novembre, 8 - 20080 Besate (MI) • Tel. 02 9050297 • Chiuso lunedì pomeriggio

FRANCESCA  FOLLIE  DI  MODA ABBIGLIAMENTO  DONNA
UOMO  •  INTIMO

Vieni a scoprire
tutte le collezioni per vivere
la tua estate alla grande!

••••••••

••••••••

MOBILI ANTICHI E ETNICI
OGGETTISTICA PER LA CASA

via Matteotti n. 12 - BESATE (MI)
Tel. 02 90504179

•  B E S A RT E  •

Attualità / MOTT A VISCONTI

I l gruppo teatro Arcobale-
no con il patrocinio del
Comune di Motta Visconti

La Moda
a prezzi da

OUTLET! NUOVI
ARRIVI

RUMORS
A cura di Damiano Negri

Per segnalazioni:
Cellulare:

pudivi@tiscali.it
335 1457216

“Peter Pan”
all’Arcobaleno

proteggono”  campeggiava su
uno striscione posto da alcu-
ni spettatori alla parata del 2
giugno, giornata dedicata alla
Festa della Repubblica.
Ho trovato perciò di cattivo
gusto far coincidere la Festa
delle Ciliegie di Motta con
questa festività nazionale,

Italiani, brava gente
ma rumorosa

“G li Italiani sono vi-
cini ai loro figli che
li difendono e li

proprio oggi che la sicurezza è
posta al centro delle aspettati-
ve dei cittadini e rendere omag-
gio a chi ha posto la propria
vita al servizio di questo fine,
sarebbe il minimo che si possa
fare. Tenendo presente che
molti soldati  l'hanno purtrop-
po  persa nell'espletamento del
loro dovere.
Mentre sfilavano i nostri
miltari un sedicente gruppo
rock faceva baccano al centro
del nostro paese. Niente di
male in qualsiasi altra occasio-
ne, ma decisamente non ap-
propriato, a parer mio, in tale
circostanza. Sarebbe bastato
spostare la data in avanti o
posticiparla di una settimana
e la festa della ciliegia avrebbe
avuto un più congruo collo-
camento nel tempo.
Tutto ciò segnala il poco ri-
spetto di cui le istituzioni che
ci rappresentano godono in
questo momento storico.
Molta la confusione a mio av-
viso a fronte di troppe e mal
poste aspettative.

Rosa De Giovanni, via mail

Grazie alla dott.ssa
Paola Vigoni

penda cagnolina (foto a de-
stra). Aveva quasi 16 anni e
viveva con noi da 13. Dopo
questi magnifici anni passati
insieme domenica abbiamo do-
vuto prendere la difficilissima
decisione di sopprimerla.

V orremmo scrivere due
righe per ricordare la
nostra “piccola” e stu-

Da due settimane circa la sua
grande e contagiosa voglia di
vivere che, nonostante l’età e
tutte le malattie, l’aveva sem-
pre contraddistinta, si era as-
sopita per lasciare spazio a tan-
ta stanchezza. A  nome suo
desideriamo mandare un salu-
to e ringraziare la sua grande
amica Paola Vigoni che, fosse
stato un qualsiasi giorno della
settimana, sabato, domenica o
periodo di ferie l’ha sempre
aiutata a superare le sue pic-
cole o grandi crisi sopportan-
do anche i suoi apprensivi
“genitori”. Per una persona
troppo speciale un grosso bau
bau da Querida. Grazie anche
da parte nostra Paola.

Maria e Marco, via mail

Emergenza quale?

dai giornali che dalla televi-
sione le notizie sull’immigra-
zione clandestina e le cosid-
dette “emergenze sicurezza”
perché il nuovo Governo farà
di tutto per “tranquillizzare”
l’opinione pubblica facendo-
gli credere che va tutto bene.

Bisogna solo tenere
duro: fra poco comin-
ceranno a sparire sia

Poi sarà la volta dei servizi
giornalistici sulle difficoltà
delle famiglie ad arrivare alla
fine del mese a sparire: final-
mente potremo vivere nell’il-
lusione di avere più soldi nel
portafoglio, povero paese di
creduloni. Tornando alla si-
curezza, le statistiche (fonte:
“La Repubblica”) parlano
chiaro: si tratta di “emergen-
za” per chi guarda la televi-
sione almeno 4 ore al giorno e
si fa rimbambire a colazione-
pranzo-cena dai telegiornali.
Quindi fatevi furbi e tenete la
televisione spenta.

Giuseppe, via mail

Esterno bar, ormai
dei bivacchi

N on ho idea di chi sia-
no le responsabilità
(qualora ce ne fosse-

ro) ma qualcuno deve pur co-
minciare a protestare a mez-
zo stampa: è pur vero che, a
seguito dell’approvazione
del pacchetto anti-fumo che
impedisce di fumare nei lo-
cali pubblici (giustamente), la
qualità della vita nei locali
pubblici sia migliorata, ma per
quanto attiene al decoro e
all'estetica dell’esterno dei
bar ci troviamo di fronte ad
un decadimento notevolissi-
mo.
L’esterno dei bar, non di tut-
ti, e chi legge sa benissimo
quelli a cui mi riferisco per-
ché la situazione sta sotto gli
occhi di tutti, sono diventati
dei bivacchi: il popolo dei fu-

matori si è dovuto trasferire
fuori, accampandosi come ha
potuto, disseminando di cic-
che puzzolenti i marciapiedi
quando i posaceneri ufficiali
(anch’essi puzzolenti) sono
completamente intasati. Poi
c’è il popolo dei bevitori,
quelli occasionali e quelli
cronici: giovani, giovanissi-
mi, ma anche persone con
evidenti problemi, sono loro
che ti accolgono con la bot-

Il tuo contributo
a “Punto di Vista”

L
parte dei lettori, sostenere il
periodico effettuando un
semplice versamento banca-
rio sul seguente numero di
IBAN: IT90 S055 8455
6500 0000 0011 247 inte-
stato a “Edicom Società Co-
operativa”. Per ulteriori infor-
mazioni consultare il sito
www.pudivi.it  al link “Il tuo
contributo” .

a Redazione di “Punto
di Vista” informa che
da oggi è possibile, da

tiglia di birra in mano, sigaret-
ta nell’altra, bestemmie per es-
sere più “fighi” per completa-
re il quadretto dello sconcio.
Ragazze di 14 o 15 anni,  birra,
sigaretta, pantaloni a vita bas-
sa, volgari e maleducate: non
c'è limite al peggio. E questo è
il nostro biglietto da visita del
cosiddetto “centro paese”.
Complimenti, e ai loro genitori
dico: siete dei fenomeni.

Matilde , via mail

Addio al campione
Giuseppe Buratti

Si è spento al l’età di 78 anni
Giuseppe Buratti, il campio-
ne di ciclismo che tutti ri-
cordano con stima e affet-
to. Alla famiglia le condo-
glianze della Redazione.

SEMPRE I NUMERI UNO PER QUALITÀ E PREZZO!

La Moda
a prezzi da

OUTLET!

...PER LEI
        E PER LUI!
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Bar
Caffetteria
Aperitivi

Piatti Freddi
Degustazione

Bar • CaffetteriaBar • Caffetteria

Ampio
parcheggio privato
sempre disponibile

Bar
Caffetteria
Aperitivi

Piatti Freddi
Degustazione

Via V. Emanuele II, 41
CASORATE PRIMO
(annesso al Centro Carni SISA)

Tel. 348 7817599
Chiuso la domenica

Aperto tutti i giorni  dalle 7.00 alle 20.00

Abbonamenti: caffè
o colazione gratuita
ogni tesserino da 10

Promozione Estiva:
dalle ore 7.00 alle 8.00
colazione (cappuccio +
brioche) a 1,80 euro

Inoltr e... per tutto luglio
ai Signori Pensionati

caffè a 0,70 euro

  •  Caffè e cappucci aromatizzati
  •  “Nutellino”
  •  Colazioni sfiziose con ampia
  scelta di brioches fresche

  •  Spremute
  o centrifughe
  di frutta
  fresca

  •  Toast e
  pizzette

  •  Aperitivi
 con stuzzichini


